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Mediante un convenio con la Joven Orquesta y la Asociación Amigos del Teatro CUENCA

El Ayuntamiento invierte dos 
millones en música y teatro

Comienzan los 
preparativos de 
seguridad para 
Semana Santa

(Pág.5)

El Ayuntamiento de Cuenca a través del alcalde, Manuel Ferreros, 
y del concejal de Cultura y Festejos, Jesús Cordente, firmó ayer 
sendos convenios de colaboración para este año con la Joven Or
questa de Cuenca y con la Asociación Amigos del Teatro. A tra
vés de estos convenios' el consistorio conquense aporta a la Joven 
Orquesta un millón de pesetas por tres actuaciones al año, siendo 
la primera este jueves en la Iglesia de San Miguel con motivo de

la clausura del Congreso de Literatura "Edad de Oro". En cuanto 
al convenio con la Asociación Amigos del Teatro, el Ayuntamiento 
ha aportado también un millón de pesetas ha cambio de cinco ac
tuaciones al año, la primera de las cuales fue realizada el pasado 
12 de marzo. Ambos convenios son prorrogables.

(Pág. 3) ■

El barrio de "Las 
Quinientas" eligió 
sus Reinas y 
Damas de Honor

José Bono 
recomienda a 
los consejeros 
moderación

El presidente de la 
región, José Bono, reco
mendó ayer a los dos 
nuevos consejeros de su 
Gabinete, durante el acto 
de toma de posesión en 
el toledano Palacio de 
Fuensalida, que sean 
moderados en su acción 
de gobierno y que sólo 
sean «intransigentes» en 
la defensa de los intere
ses de la región.

Bono aseguró que la 
defensa de C-LM, la bue
na educación y la solida
ridad deben ser los «va
lores» en los que cotice 
el Gobierno regional y 
todos sus miembros, que, 
según dijo, sólo en estos 
aspectos deben abando
nar su moderación y su 
transigencia.

(Pág. 13)

Cascos no 
comparecerá 
ante el Pleno 
del Congreso

(Pág. 18)

Las monjas 
secuestradas 
se encuentran 
bien de salud

(Pág. 48)

El PSOE ha constituido una Mesa para la Defensa del Girasol, Para que este cultivo pueda 
seguir manteniéndose en la provincia, sin que suponga prácticamente la ruina para algunas 
familias tras la aprobación del recorte de ayudas por el colegio de comisarios a propuesta de 
Fischler, el responsable de agricultura de los socialistas conquenses, José Antonio Olmeda 
ha pedido a todos los sectores de la sociedad que se unan e impliquen en su defensa. La Mesa 
para la Defensa del Girasol comenzará a reunirse la semana que viene. (Pág. 4) FOTO-RES

El comisario Fischler 
advierte que es momento de 
negociar, no de amenazar

EI comisario europeo de 
Agricultura, Franz Fischler, ad
virtió ayer al referirse a la pro
puesta de la Comisión Europea 
sobre la reforma del aceite de 
oliva que «es momento de nego
ciar, no de amenazar». Fischler, 
insistió en la defensa de su pro
puesta y en que los cálculos de 
las producciones de aceite de 
oliva de los distintos países se 
basan en «datos medibles y con
trolables, no en datos históricos».

El comisario dijo que ya se está 
realizando en España un nuevo 
recuento de los datos en todas 
las superficies donde se cultivan 
olivos, proceso que probablemen
te terminará dentro de dos años.

No hay razón, continuó, para 
que la propuesta de reforma haya 
tenido un eco tan negativo en 
España, ya que «hay otros paí
ses productores y ellos no se han 
quejado».

(Pág.23)

(Pág. 6)

La Mesa del Ajo 
pedirá que se 
controlen más las 
importaciones

(Pág. 9)

Con LA 
TRIBUNA, 
dos láminas 
con los pasos 
de Semana 
Santa gratis

Fischler manifestó que se ha basado en datos medibles, no históricos.
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(1) Circula de LUNES A VIERNES. NO CIRCULA LOS DIAS 19/3, 9 y 10/4 y 1/05/1998.
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Albacete

Alcázar de San Juan 
Belmonte..................  
Beteta........................  
Canalejas................  
Cañaveras...............  
Casasimarro..........  
Castejón..................  
El Recuenco.............  
Fresneda.............. .
Honrubia..................

La Almarcha....  
Las Pedroñeras. 
Madrid (diarios)

Minglanilla... 
Montalbanejo 
Motilla..........

Priego.......................
Quintanar del Rey... 
Salmeroncillos........ . 
San Clemente..........  
San Martín de B...... . 
Sta. Cruz de Moya .. 
Socuéllamos...........  
Tarancón (diarios).

Tragacete .. 
Teruel ........ 
Valdeolivas 
Valencia....

............... 8'15 (L-S labor.)-14'30 (L-S labor.) 
15'00 (L-V labor.)-!7'00 (D o fin de puente) 
............................... 15'00.(L-V labor.) 
...............................................15'00 (L-V labor.) 

14'30
.................................................................... 14'45

14'45
...............................................14'30 (L-V labor.)

14'45
...............................................15'00 (L-V. labor) 

14’00
...............8'15 (L-V labor.)-14'30 (L-S labor.) 
................................. 17'00 (D o fin de puente) 
.................................................................... 14'15 

15'00
. 7'30 (exc. D)-8'00-10'30-12'00 (exc. S y D) 
........... 14'00-14'30-16'30-18’30-20'00-22'00 
.............................................. 16'00 (L-S, labor.)

15'00 (L-V)
............ 10'00 (L-S labor.)-16'I5 (L-V labor.)
.............................................. 17’00 (D y festiv.)
...............................................15'00 (L-V labor.)
...............................................14'00 (L-V labor.) 
.................................................................... 14'45 

15'00 
15'00

.................................  14'00(Sab.)-15'00(L-V)
................................... 14'30(Sab.)-15'30(L-V)
.............. 8'00-10'30-12’00 (exc. S y D)-14'00 

16'30-18'30-20'00-22’00 
14'30

.........................................................................9’30
14'45

7'00 (directo, L-V Iabor.)-7'30 (L-S labor.)-10'00 (L-S, labor)

Valverde de Júcar..
Vega del Codorno .. 
Villar del Infantado

16'00 (L-S labor.)-17'00 (D y festiv.) 
7'30 (L-S, labor.)-16'15 (L-V labor.) 

14'30 
14'45

FARMACIAS DE GUARDIA
HOY:
Rosa Moya Martínez
Card. Gil de Albornoz, 5
MANANA:
Luis Fernando Díaz Muñoz
Carretería, 40

MTILTICINES CUENCA
SALA 1:
TITANIC
Todos los días: 6'15
GRANDES ESPERANZAS ■
Laborables: 10'45
Sábados y festivos: 4 y 10'45
SALA 2:
FALLEN
Laborables: 10'30
Sábados y festivos: 4 y 10'30
AMISTAD
Todos los días: 7'15

LEGÍTIMA DEFENSA
Laborables: 7'15 y 10'30
Sábados y festivos: 4, 7'15 y 10'30
SALA4:
MEJOR IMPOSIBLE
Laborables: 7'15 y 10'30
Sábados y festivos: 4, 7'15 y 10'30
SALA 5;
TORRENTE, EL BRAZO TONTO DE LA LEY
Laborables; 6’15, 8'30 y 10'45
Sábados y festivos: 4, 6'15, 8'30 y 10'45

SANTORAL DE /¿07; Anunciación de
Nuestra Señora, Dimas, Quirino e Irineo

DATOS FACILITADOS POR LA AGENCIA EFE, SUJETOS A COMPROBACION EN LISTA OFICIAL
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La Joven Orquesta de Cuenca y la 
Asociación Amigos del Teatro firmaron 
ayer un convenio con el Ayuntamiento a 
cambio de una serie de actuaciones CIENCÁ

Aportará un millón de pesetas a cada Asociación por tres y cinco actuaciones, respectivamente

El Ayuntamiento colaborará con la 
Joven Orquesta y Amitos del Teatro
El Ayuntamiento firmó ayer un convenio con la Joven 
Orquesta de Cuenca y con la Asociación Amigos del Teatro 
por el que aportará un millón de pesetas a cada asociación 
a cambio de tres y cinco actuaciones respectivamente. El 12 
de marzo actuaron los Amigos del Teatro y la Joven Orques- 
ta actuará el jueves en la Iglesia de San Miguel.

J. L. MUÑOZ SÁNCHEZ

El Ayuntamiento de Cuenca 
a través del alcalde, Manuel 
Ferreros, y del concejal de Cul
tura y Festejos, Jesús Cordente, 
firmó ayer sendos convenios de 
colaboración para este año con 
la Joven Orquesta de Cuenca y 
con la Asociación Amigos del 
Teatro a través de los cuales 
aporta un millón de pesetas a cada 
Asociación a cambio de una se
rie de actuaciones al año, en con
creto tres la Joven Orquesta y 
cinco los Amigos del Teatro.

Con este convenio, según ex
plicó el alcalde, lo que se ha 
querido hacer es regularizar si
tuaciones que se venían produ
ciendo además de "mejorar las 
relaciones que se venían mante
niendo tanto con la Joven Orquesta 
como con la Asociación Amigos 
del Teatro".

Por su parte el concejal de 
Cultura manifestó .que el Ayun
tamiento tiene mucho interés.en 
este tipo de colaboraciones, "ade
más un interés obligado de cola
borar con cualquier tipo de acti
vidades culturales para promo
cionarías en nuestra ciudad".

El convenio con la Joven Or

questa de Cuenca consiste en la 
aportación de un millón de pese
tas anuales, prorrogable en caso 
de que no se denuncie por ningu
na de las partes, a cambio de al 
menos tres actuaciones dentro de 
la capital. Una de ellas sería en 
el Teatro Auditorio y las dos 
restantes, a criterio de ambas 
partes, se realizarían en cualquier 
barrio o bien en el Auditorio si 
así se acuerda. El primero de estos 
conciertos se realizará mañana 
jueves a las 19:30 horas en la 
iglesia de San Miguel con moti
vo de la clausura del Congreso 
de Literatura "Edad de Oro".

Asimismo, Cojrdente explicó 
que si se llega a un acuerdo el 
convenio puede ampliarse para 
realizar más conciertos.

Amigos del Teatro

En el caso de esta asociación, 
el convenio contempla la aporta
ción de un millón de pesetas a 
cambio de cinco actuaciones que 
están ya fijadas e incluso una de 
ellas ya se realizó el 12 de mar
zo. Además de esta cantidad de 
dinero, Cordente explicó que el 
Ayuntamiento se va a hacer car
go de las instalaciones escénicas

Momento de la firma del convenio entre el Ayuntamiento y las distintas asociaciones. J.P/FOTG-RES

y del material técnico.
Hasta la fecha el compromi

so existente consistía en pagar dos 
medios cachés a lo largo de las 
actuaciones anuales además del 
personal técnico, aunque ahora 
con este convenio se persigue "el. 
desarrollo de cualquier tipo de 
representación de actividad 
escénica en nuestra ciudad".

Por su parte, la presidenta de

la Joven Orquesta de Cuenca, Loli 
Muñoz, manifestó su agradeci
miento al Ayuntamiento por su 
ayuda "ya que esta aportación 
económica es imprescindible".

Así, el director de la Asocia
ción de Amigos del Teatro, Án
gel Suárez, explicó que el teatro 
necesita de estas subvenciones y 
además, "queremos que esta ciu
dad sea también para este arte, 

aparte de la música, con proyec
tos que poco a poco van cuajan
do".

Hay que recordar que la Jo
ven Orquesta de Cuenca la com
ponen 45 jóvenes, entre los 10 y 
los 23 años, y un director, y la 
asociación 100 miembros que re
presentan cada uno a una fami
lia. Por su parte, los Amigos del 
Teatro son 100 socios.

Cordente mantendrá hoy una 
reunión con los maromeros

.T. L. M. S.

El concejal de Cultura y Fes
tejos, Jesús Cordente, continúa 
preparando las populares fiestas 
de San Mateo y esta tarde alre
dedor de las 20 horas mantendrá 
una reunión en el Salón Amari
llo del Ayuntamiento de nuestra 
ciudad con los maromeros encar
gados de conducir Ias vaquillas 
durante los cuatro días que du
ran los festejos.

Esta es la segunda reunión que 
el concej al de Cultura y Festejos 
mantiene para preparar San

Mateo, ya que la primera ftie con 
cerca de 65 representantes de 18 
peñas y en la que se confirmó 
contratar un charanga permanente 
a cargo del Ayuntamiento,'ade- 
más de intentar ayudar a las pe
ñas económicamente a través de 
conciertos cuya recaudación se
ría para ellos y potenciar la 
vaquilla infantil. Asimismo, en 
esta reunión quedó fijada otra 
también con los representantes de 
las peñas para la segunda quin
cena de abril para concretar to
das las acciones pendientes.

A esta reunión con los 
maromeros también acudirá, tal

y como manifestó a este periódi
co el concejal de Cultura y Fes
tejos, Francisco Fernández, pri
mer teniente-alcalde y concejal de 
Participación Ciudadana, por 
todos los conocimientos que puede 
aportar ya que el año pasado fue 
él quien llevo este asunto.

Por otra parte, Jesús Corden
te también mantendrá después de 
Semana Santa una reunión con 
los hosteleros de la Plaza Mayor, 
lugar donde se celebran tradicio- 
nídmente las fiestas de San Mateo, 
un gremio que en estas popula
res fiestas ocupa un lugar muy 
destacado.

EI concejal de Cultura y Festejos, Jesús Cordente.
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Participarán en ellas representantes del PSOE provincial y de la Junta

El PSOE recordará la importancia 
que tiene el agua en unas jomadas

Alicia G" ALHAMBRA

El Partido Socialista de Cuen
ca recordará el próximo sábado 
la importancia que la gestión del 
agua tiene para la provincia y la 
necesidad de que los conquenses 
sepan defender sus intereses con 
respecto a esta cuestión.

Así lo señalaba ayer el secre
tario de Política Institucional del 
PSOE, Luis Ayllón, quien hacía 
referencia a los hechos aconte
cidos hace un año y relaciona
dos con el agua, "estábamos 
movilizados bajo una plataforma 
constituida para la defensa del 
agua, preocupados por lo qué po
día ocurrir con las aguas de Júcar 
y del Tajo". "Consideramos que 
aquel movimiento social de hace 
un año no puede quedar en flor 
de un día", añadía Ayllón, "por lo 
que hay una segunda parte, que 
los recursos hídricos consegui
dos con aquellas movilizaciones 
se materialicen en nuestra pro
vincia en regadíos que permitan 
la generación de riqueza".

Por su parte, el secretario del 
Agua de la Comisión Ejecutiva 
del PSOE de Cuenca, José 
Carricondo, incidíaenlaimpor
tancia que tiene el agua como 
generadora de riqueza y daba 
conocer el programa con el que 
contarán las jornadas de este 
sábado. Comenzarán las activi
dades a las 10'00 con la inaugu
ración del secretario provincial 
del PSOE, Máximo Díaz-Cano. 
A las 10'30 tendrá lugar la pri-

Carricondo, Ayllón y Olmeda, en la rueda de prensa. FOTO-RES

mera de las intervenciones, "Las 
iniciativas parlamentarias en 
materia de agua" a cargo de 
Francisco Juan Moya, ponencia 
a la que seguirá "Políticas de 
regadíos del gobierno de Castilla- 
La Mancha en el contexto del 
gobierno de España" por Alejan
dro Gil, director general del Agua 
de la consejería de Agricultura. 
A las 13'00 "Política de la 
consejería de Agricultura y me
dio Ambiente en la protección 

de las zonas húmedas y los ríos" 
a cargo de Alberto Sáiz, direc
tor general de Medio Ambiente 
Natural, pondrá fin alas ponen
cias, para terminar las jomadas 
con la clausura a cargo de José 
Manuel Martínez Cenzano, pre
sidente de la Comisión Ejecuti
va Provincial del PSOE de Cuen
ca.

Carricondo también destacó 
las desavenencias, a su parecer, 
entre las ministras de Agricul

tura y Medio Ambiente que no 
permiten la aprobación del Plan 
Nacional de Regadíos

El responsable del área del 
agua en el PSOE provincial re
cordaba que las jomadas están 
enfocadas a todas aquellas per
sonas que tienen alguna relación 
profesional con el campo, pero 
que son abiertas y dado el tema 
sobre el que versan, de interés, 
indudablemente, para todos los 
conquenses.

Luis Ayllón.

Ayllón declina 
comentar las 
últimas reformas 
del gobierno 
regional

A.G.A.

El.responsable de Política 
Institucional del PSOE en Cuen
ca, Luis Ayllón, señalaba ayer 
que desde este partido no se va 
a realizar ninguna valoración 
sobre los últimos cambios en el 
gobierno regional, que han su
puesto que el secretario gene
ral de los socialistas conquenses, 
Máximo Díaz-Cano, haya de
jado su puesto de consejero 
Portavoz de Gobierno.

Ayllón señalaba que una 
cosa está clara y es que la po
sición de Díaz-Cano con respec
to al PSOE de Cuenca no sufre 
variación, "ayer era nuestro 
secretario general, hoy también 
y mañana lo seguirá siendo".

Por lo que se refiere a otro 
de los temas de actualidad rela
cionado con el PSOE, el de las 
elecciones primarias, Luis 
Ayllón destacaba la postura de 
absoluta neutralidad del parti
do en la provincia, "cada afilia
do votará al candidato que de
cida".

Penitente
Aprobada la constitución de una 
Mesa para la Defensa del Girasol

Dado el interés suscitado 
por nuestra promoción de 
las láminas de los 42 pasos n* S 
de Semana Santa, les 
informamos que, cuando i£¿- J
finalice dicha promoción, ■ml
tendrán la oportunidad de 
adquirirías láminas que les 
falten, especialmente las 5 
primeras entregas, 
pudiendo adquirir el resto Bb» 
comprando el periódico 
hasta el próximo día 10 de abril.

?J ‘AKí

Los interesados deben contactar con la Srta.
Remedios en el Tóio.: 23 47 3 8 óli^SlO^'SíBíi 
oficinas, C/ Cervantes, 26 de Cuenca;

LaTribuna

A. G^ ALHAMBRA

El responsable de Agricultu
ra del PSOE de Cuenca, José 
Antonio Olmeda, anunció ayer la 
aprobación, por parte de la Co
misión Ejecutiva, de un Mesa para 
la Defensa del Girasol, "creemos 
que con la aprobación de la pro
puesta del comisario Fischler, se 
ha producido un hecho grave que 
va a afectar a la economía de la 
provincia, tanto desde este pun
to de vista como del medioam
biental, por lo que decidimos hacer 
algo porque para Cuenca el gira
sol es tan importante como el 
olivar en la provincia de Jérez", 
explicaba Olmeda.

La Mesa del Girasol preten
de la implicación de los diferen
tes sectores de la sociedad 
conquense, "económicos, políti
cos, sindicatos, el sector produc
tor, almacenistas, transportistas, 
etc... ya que si esto sigue ade
lante se nos cae una estructura 
completa", explicaba Olmeda, "ya

que no solamente se dejan de 
cultivar 200.000 hectáreas, sino 
que toda la gente que vive y tra
baja alrededor del girasol se van 
a quedar prácticamente, sin tra
bajo".

La información, como 
elemento fundamental

Una de las actividades que va 
a llevar a cabo la Mesa en pri
mer lugar es informar a todos los 
conquenses. Así, señalaba José 
Antonio Olmeda que la Mesa, 
"Hará un informe documento en 
el que se explique lo que puede 
pasar si esto no se remedia en la 
reunión de Ministros que tendrá 
lugar el próximo mes de enero, y 
que lo traslade a Bruselas para 
que allí no ceda ni un paso atrás 
y consiga dejamos, al menos, como 
estábamos, ni más ni menos".

Por lo que se refiere al inicio 
de las reuniones de la Mesa para 
la Defensa del Girasol, Olmeda 
señalaba que la próxima sema-

nacomenzarán las reuniones, "la 
Mesa está abierta a todos aque
llos que se quieran unir a ella", e 
incidía en la implicación de todos 
en la defensa del girasol, "nadie 
puede quedarse al margen, ni 
siquiera por ejemplo, los 
ecologistas, ya que el girasol, a 
parte de haberse convertido en 
uno de los paisajes agrarios más 
característicos y bellos de nues
tra tierra, sino que acaba absor
biendo abonos que no lo han sido 
por los cereales y es una de las 
primeras barreras en contra del 
avance del desierto", manifestó 
José Antonio Olmeda.

"Si todos supiéramos valorar 
el girasol en lo que realmente vale, 
no dependería su futuro de oscu
ros burócratas que no conocen 
la situación tan grave en un cul
tivo que en Cuenca no tiene al
ternativa o hay cereal como al
ternativa al girasol o barbecho, 
lo que significa erosión, desier
to, ruina y paro", concluía el re
presentante del PSOE.
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La Junta Local de Seguridad ha comenzado los preparativos para la Semana Santa

Ë1 Ayuntamiento proyecta habilitar tres 
zonas de aparcamiento en Semana Santa

Inma SALA

El lunes se reunió la Junta Lo
cal de Seguridad de Cuenca para 
programar el dispositivo de se
guridad que va a actuar durante 
la Semana Santa. Este Junta está 
formada por el subdelegado de 
Gobierno, el teniente-coronel de 
la GuardiaCivil, el comisario-jefe 
de la Policía, el inspector-jefe de 
la brigada de seguridad, el jefe 
de la Policía Local, el'jefe de 
Protección Civil del Ayuntamien
to, el concejal de seguridad y el 
alcalde de Cuenca como 
coopresidente junto con el sub
delegado del Gobierno.

Manuel Ferreros, alcalde de 
Cuenca, adelantó que el encuen
tro sirvió "para tratar de ir per
feccionando las experiencias 
anteriores".

Se ha hecho una valoración 
positiva de la Semana Santa del 
año pasado" pero pretendemos 
mejorar en este año y estamos 
trabajando en ello".

La Junta Local se reunirá de 
nuevo para fijar los detalles de la 
operación antes de Semana San
ta.

Otra de las medidas de segu
ridad establecidas desde hace 
varios años consiste en que la 
Policía Nacional realizará con
troles entre los visitantes que lle
guen a la ciudad en tren y auto
bús "con la intención de contro
lar a la gente que viene a la ciu
dad", según Ferreros, "no se nos 
olvide que posiblemente la ciu
dad triplica su población durante 
ese tiempo".

Se habilitará una zona de acam
pada en el Batán para los turis
tas.

Se está preparando algún 
aparcamiento de vehículos alter
nativo a los existentes. Manuel 
Ferreros informó de que "nos 
dirigiremos a la Junta de Com
pensación del Polígono Villa 
Román II para que se pueda 
utilizar parte de este terreno para 
dejar coches allí. Otros de los 
terrenos que se pueden destinar 
para aparcamiento son los de la 
Feriay zona del polideportivo El 
Sargal. Este uso se realiza du
rante esos días puntualmente, pero 
para obtener el permiso se ini
cian una serie de conversacio- 
nes con los propietarios".

Manuel Ferreros distinguió 
que "la-retransmisión de TV es 
una cosa y la seguridad es otra", 
anunciando así que el hecho de 
que Televisión Española 
retansmita una procesión no 
implica que se tenga que refor- 

• zar la seguridad. Se va a retrans
mitir un espacio concreto entre 
la anteplaza y la curva de la Igle
sia de los Oblatos, pero no tiene 
ninguna incidencia en la Sema
na Santa, y no supone ninguna 
cuestión añadida de riesgo y se
guridad.

En las procesiones que van 
desde el domingo, lunes, martes 
y miércoles con la colaboración 
de la Policía Nacional, la Policía 
Local y el servicio de Protección 
Civil se cubren perfectamente las 
necesidades de seguridad.

Ferreros incidió en que la 
procesión que mayor vigilancia 
requiere es la conocida como

Manuel Ferreros explicó que se está preparando el dispositivo de seguridad para Semana Santa.

Camino del Calvario celebrada 
entre la noche del jueves y la del 
viernes. El tramo para el acceso 
a la Parroquia del Salvador es 
quizá el más controvertido.

"El problema viene con la 
procesión de Camino del Calva
rio que es la que tanto dentro del 
orden interno de la procesión como 
por el número de visitantes que 

recibe requiere de una atención 
especial ftindamentalmente por 
las aglomeraciones de gente".

Para este desfile procesional 
acudirán refuerzos de cuerpos 
especiales de la Policía Nacio
nal. La organización de la segu
ridad en este evento seguirá los 
mismos pasos que el año pasado 
en cuanto al establecimiento unos

controles en 1 acceso a la Iglesia 
del Salvador en la noche del Jue
ves al Viernes Santo. En este 
punto cuando se vea que la con
centración de personas es masi
va, se corta el acceso. "Hay que 
controlar y si en un sitio caben 
mil personas que no lleguen dos 
mil, por lo que pueda pasar", 
expresó el alcalde.

San Esteban presenta un programa 
para la Semana Santa y la Pascua

La Tribuna

La Parroquia de San Esteban 
ha presentado las actividades que 
se van a realizar con motivo de 
la Cuaresma y la Semana San
ta. Se celebrará una misa cada 
día y un rato de adoración; los 
viernes se celebrará un VíaCrucis 
tras la misa de la tarde. Se reco
mienda trabajar más en el grupo 
al que pertenezca cada feligrés. 
Los tres últimos miércoles de la 
Cuaresma, se celebra una peni
tencia. Desde el pasado 23 de 
marzo y hasta el próximo sába
do 28 se realizan conferencias 
cuaresmales oficiadas por el 
Vicario de Pastoral a las siete 
de la tarde para los mayores, a 
las seis para los niños y alas ocho 
para los jóvenes.

El sábado 28 se realizará una 
peregrinación al sepulcro de San 
Julián en la Catedral ; la cate-

Parroquia de San Esteban. FOTO-RES

quesis ese día será a las once y 
media de la mañana y para los 
mayores a las cinco de la tarde.

El Lunes, Martes y Miérco
les Santo, 6, 7 y 8 de abril, a las

5 de la tarde, se convoca a los 
interesados a ejercicios espiri
tuales en Salón San Francisco, 
experiencia que se ha realizado 
ya en años anteriores.

El INSALUD sigue a la 
espera de que se adjudique 
la empresa de ambulancias

I.S.

La adjudicación del servicio 
de ambulancias del INSALUD 
se dará a conocer en breve.

En fechas recientes, la mesa 
de contratación de la Dirección 
Provincial del INSALUD hizo una 
propuesta de adjudicación a la 
empresa de Cuenca Julio Cam
pos, Eduardo CIF y otros, UTE, 
que está formada por 16 ó 17 
asociados, muchos de ellos pro
fesionales del transporte de 
ambulancias.

La otra empresa también de 
la provincia de Cuenca que con
curría la concurso es 
Trasaltozano, S.L, Urbaser, S.A., 
y otros UTE en constitución.

El concierto que en la actua
lidad mantiene el INSALUD para 
mantener el servicio de transpor

te por ambulancias sigue en vi
gor hasta que salga el nuevo sis
tema de transporte por cuatro 
años denominado de canon úni
co.

Tres meses para resolver
Esta propuesta se elevó a la 

Dirección General de Presupues- , 
tos de la Ejecutiva del INSA
LUD, y la dirección general se 
encuentra a la espera de que 
valoren y resuelvan el concur-. 
so. La adjudicación en un plazo 
de tres meses es el período le
gal.

En el supuesto de que acep
ten laelección, se iniciaría el pro
ceso de contratación y la firma 
del contrato sería la última fase 
del proceso, tras la que se ini
ciaría la puesta en marcha del 
servicio.

MCD 2022-L5



Miércoles, 25 de marzo de 1998 CUENCA La Tríbuna

Elección de reinas y damas de honor de las fiestas de San José Obrero

El barrio de "Las 
Quinientas" eligió a 
sus reinas y damas 
para las fiestas de 
San José Obrero

El Centro Social del popular 
barrio de "Las Quinientas" alber
gó ayer la elección de las reinas y 
damas de honor para las próximas 
fiestas de San José Obrero, en un 
ambiente repleto de emoción.

El jurado estuvo formado por 
el teniente-alcalde y concejal de 
Participación Ciudadana, Francis
co Fernández, el concejal de Cul
tura y Festejos, Jesús Cordente, el 
presidente de la Asociación de 
Vecinos de "Las Quinientas", San
tiago Ruiz, una vecina del barrio 
y miembros de la prensa. Tras la 
deliberación, como siempre en estos 
casos, difícil y reñida se ha elegi
do como reina infantil para las 
Fiestas de San José Obrero a Bea
triz Castillo, y como damas de honor 
a M^ Amparo Pareja y a Esther 
Caña. Como reina juvenil a San
dra Gutiérrez y a las damas Jesica 
Cantero y a Laura Herraiz.

Beatriz Castillo, la tercera por la derecha, fue elegida reina infantil para las Fiestas de San José Obrero. FOTO-RES

Numeroso público se dio cita en el Centro Social del barrio, FOTO-RESFOTO-RES . Las damas M® Amparo Pareja y Esther Caña, junto a la reina electa.
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íldnii He nuesifi fierta 
esnaesirs Seinans Sente.
Si ifniefes feriiei^er, seber, 
efiner, eemptenHet„„ 
eseaebe He lanes e viernes 
'Seje el Sense', Un ^regreme 
ifae le e^aHe e eoneeer ^ e 
vivir sen mes inlensIHeH le 
Semene SrenHe He Caenee,

Bajo el Banzo
Del 23 de marzo al 3 de abril 

de 6 a 8 de la tarde
DirígUo y presenfado per lueie Mochales

98.2 FM En Mliirecto <les<le el 
Hotel Torremangana
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Comenzará el próximo día 27 en el Hotel Cueva del Fraile

La Escuela de Integración 
celebrará su VI edición

Lucia Delgado, portavoz de una 
ponencia sobre autorregulación 
de las cadenas de televisión

Laura DEL CASTILLO

El próximo viernes 27 de 
marzo la Escuela Nacional de 
Integración comenzará en el 
Hotel Cuevas del Fraile, la sex
ta convocatoria de unas joma
das que durarán hasta el domin
go y que son promovidas por la 
Asociación Roosevelt de Cuen
ca.

El encuentro es anual y a él 
acudirán personas del colectivo 
de discapacitados, estudiantes de 
este campo y profesionales que 
trabajen con este tipo de gente.

Según el presidente de la 
Asociación Roosevelt, José 
María Martínez, "va a ser ante 
todo un foro de debate que sirva 
de herramienta para la integra
ción".

Objetivos
Los objetivos que se han 

marcado este año son: demos
trar las capacidades del colecti
vo através del slogan "PUEDEN" 
; ofrecer pautas para fomentar 
la autoestima en el colectivo y la 
sociedad para superar las difi
cultades y llevar una vida nor
malizada; limar las posibles di
ferencias y barreras que se dan 
entre discapacitados físicos y 
sociedad para encontrar un ca
mino normalizado; crearun mar
co de colaboración con el fin de 
valorar las capacidades de los 
disminuidos físicos y ayudar a 
desarrollarías para su integración

José M" Martínez, presidente de Roosevelt JP/FOTO-RES

social y, finalmente, ofrecer a los 
profesionales y "no" minusválidos, 
los problemas y la realidad coti
diana del colectivo para el co
nocimiento y el compromiso.

Y es que, el 75% de 
discapacitados físicos está en 
paro. En los últimos diez años tan 
sólo se han creado 47.000 pues
tos de trabajo. El 30% tiene di
ficultades para realizar activida
des de ocio; el mismo porcenta
je no puede utilizar el transporte 
público y el 90% vive con la 
familia, lo que significa que tan 
sólo un 10% se independiza.

Martínez, argumentó que "si 
damos estos datos no es porque 
no puedan hacerlo sino porque 

hay falta y desigualdad de opor
tunidades".

En las jomadas va a haber dos 
grupos de trabajo: uno que tra
tará el gapel que juega la socie
dad para potenciar las capaci
dades del colectivo y, el segun
do, que analizará que la 
discapacidad no es igual a en
fermedad. Martínez ha declarado 
que "la imagen que se ha dado 
de Ramón Sampedro es un 
mensaje negativo a la sociedad, 
ya que no hay que ayudar a la 
gente a morir dignamente sino a 
vivir dignamente. Un claro ejem
plo es Steven Hockings, una 
cabeza pensante que está apor
tando mucho a la ciencia".

A.G.AÆaTnbuna

La senadora conquense Lu
cía Delgado, del grupo parlamen
tario Popular, ha sido designada 
portavoz de una ponencia sobre 
análisis y control del Convenio 
de autorregulación de las cade
nas de televisión, creada en el 
seno de la Comisión de Educa
ción y Cultura del Senado.

SegúnLucía Delgado, el ob
jetivo de trabajo que ha motiva
do la creación de dicha ponen
cia es la de analizar y controlar 
el desarrollo del Convenio de 
autorregulación de las cadenas 
de televisión en relación con 
determinados contenidos de su 
programación referidos a la pro
tección de la infancia y de la 
juventud y, que en su día, firnia- 
ron el Ministerio de Educación, 
como impulsor, las consejerías 
de este área y las cadenas de 
televisión.

La materia que se va a tratar 
en la mencionada ponencia se 
basa en una premisa básica ,1a 
distinción entre los contenidos 
ilegales que atentan contra la 
dignidad humana y los legales, 
pero que pueden perjudicar al 
desarrollo físico, psicológico y 
moral de lo menores. Ambos 
deben abordarse por separado 
en virtud de sus características 
específicas. Son precisamente, 
estos segundos los contenidos 
propios de la autorregulación a 
que hace mención la ponencia.

En el ya citado convenio, las 
cadenas de televisión que en él 
participaron señalaban que para 
conseguir la protección de la 
infancia y la juventud no basta
ba úijicamente con el estableci
miento de principios de autorre
gulación, sino que era preciso,

La senadora Lucía Delgado.

también, la prestación positiva 
mediante la difusión de valores 
humanísticos, formativos y edu
cativos. En esta línea las cade
nas de televisión se comprome
tieron a favorecer en la progra
mación dirigida al público infantil 
y juvenil valores como el res
peto a las personas, la toleran
cia, solidaridad, paz y democra
cia, entre otros objetivos.

Transcurrido algún tiempo 
desde la firma del convenio, "se 
hace necesario revisar y anali
zar en qué grado se ha cumpli
do", señala Lucía Delgado. El 
trabajo que se va a desarrollar 
en dicha ponencia resultará muy 
oportuno, por la importancia y 
la actualidad de este tema y 
"esperamos que el trabajo y las 
conclusiones sirvan para ape
lar a los valores y a las normas 
éticas", concluye la senadora.

Detenidas siete personas 
el pasado domingo

En la madrugada del martes se desveló el misterio. Entre las más de cuatro mil cartas 
recibidas, sólo tres dieron en la diana. La película holandesa «Carácter» y el premio a 
la actriz principal Helen Hunt determinaron esta criba. En nuestras oficinas se celebró 
ayer por la tarde el sorteo entre los tres únicos acertantes. El viaje a LONDRES 
correspondió a Marta González Molina. A los otros dos acertantes, Mercedes Verdejo y 
Manuela Labrador (representada en el sorteo por su hijo) LA TRIBUNA y Multicines 
CASTILLO premia su acierto y su afición al cine con una invitación, durante un mes, a 
dichas salas. Agradecemos el alto grado de participación y nos congratulamos de tener 
unos lectores ¡DE CINE!.

La Tribuna

La Comisaría de Policía de 
Cuenca efectuó el pasado do
mingo una serie de detenciones 
por diversos delitos.

Uno de ellos se produjo cuan
do una mujer llamó al 091 para 
alertar a la policía de que un 
hombre estaba intentando tirar 
la puerta de su domicilio. Los 
agentes se desplazaron hasta allí 
y descubrieron que se trataba de 
una disputa entre la pareja que 
se habían separado hacía unos 
veinte días después de cinco años 
de convivencia. El hombre fue 
detenido y puesto a disposición 
de la autoridad judicial.

En el mismo día dos antiguos 
cocheros de la RENFE fueron 
también detenidos por ser pre
suntos autores de un delito con
tra la salud pública. En presen
cia policial arrojaron siete bolsi- 
tas de plástico llenas de heroí
na. El día 23 pasaron a disposi
ción judicial.

Asimismo, una chica de 27 

años fue detenida por agredir a 
su compañera de piso con un 
cuchillo cuando discutían por 
asuntos relacionados con el pago 
de los gastos que origina la vi
vienda. Gracias a un joven que 
las acompañaba la presunta 
agresora no pudo completar la 
acción.

Angel A. G. de 31 años de 
edad, fue detenido también el 
pasado día 22 al ser el presunto 
autor de un hurto en el interior 
deun vehículo que se encontraba 
aparcado en la vía pública. Los 
objetos robados se valoran en 
setenta mil pesetas.

Finalmente, los agentes de la 
Policía Local detuvieron a dos 
jóvenes de 26 y 19 años al de
nunciar estos la desaparición de 
su coche y dándose la circuns
tancia de que el vehículo se 
encontraba con tres ruedas ro
badas. Asimismo, se descubrió 
que el coche tenía un informe 
desfavorable de la ITV por "el 
estado y dimensiones de los 
neumáticos".
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La Mesa del Ajo enviará hoy una 
carta al Ministerio para convocar 
una reunión que estaba fijada para 
antes de Semana Santa BOW

Manolo Mena acudió en representación de Asai a Cuenca a un encuentro celebrado en Valladolid

La Mesa del Ajo pedirá al Ministerio 
que controle más las importaciones
La Mesa nacional del Ajo se reunió ayer en Valladolid para 
preparar las demandas que se presentarán ante el Ministe
rio de Agricultura en una reunión que se va a solicitar. La 
Mesa se celebró durante unajornada celebrada en Vallado- 
lid que reunió a los productores de ajo a la que acudió el 
responsable de Asaja Cuenca Manolo Mena.

Inma SALA
Manolo Mena, responsable de 

la sectorial de Frutas y Hortali
zas de Asaja en Castilla-La Man
cha, acudió ayer a una jomada 
celebrada en Valladolid durante 
la que tuvo lugar la Mesa nació- • 
nal del Ajo. La jornada fue 
clausurada por el Consejero de 
Agricultura de Semana Santa de 
Castilla León, José Valín Alonso.

La Mesa del Ajo sirvió como 
preparatorio de la reunión del 
grupo de trabajo que se va a 
celebrar entre los representan
tes de los productores y el Mi
nisterio de Agricultura "para 
evitar los defectos de la cláusula 
de salvaguardia", Manolo Mena.

Mañana saldrá una carta ur
gente de la Mesa del Ajo para 
solicitar a los responsables mi
nisteriales una reunión urgente 
para la semana próxima. En este 
encuentro estarán presentes tres 
representantes de cooperativas 
de Castilla-La Mancha, dos de 
Córdoba, dos de Valladolid, dos 
de Chinchón (Madrid), y los sin
dicatos agrarios, Asajay COAG.

Peticiones

Se transmitirá al organismo

oficial que trate de impedir que 
se Produzca "el efecto triángulo" 
del ajo chino por el cual a través 
de terceros países se introducen 
en España ajos del país oriental 
mencionado, estados con los que 
no existe cláusula de salvaguar
dia.

"Pediremos que se estipule un 
máximo de importación de ajos 
de 12 toneladas al año por cada 
país, la misma tasa que tiene 
China", comentó.

Otra de las solicitudes al Mi
nisterio será la creación de un 
sistema de aranceles. "Sabemos 
que estamos dentro del GATT, 
pero también hay países acogi
dos a este acuerdo que han in
troducido aranceles a la impor
tación, como EE.UU.", explicó 
Manolo Mena.

La Mesa del Ajo propondrá 
al Ministerio de Agricultura un 
control más férreo de la cláusula 
de salvaguardia, solicitando el 
certificado de origen de todos los 
países que introducen ajos en 
España.

La Mesa del Ajo pretende 
también que se alargue la con
cesión de los certificados de 
importación, que actualmente se 
obtienen en alrededor de tres días. 
El periodo propuesto para trami-

mandará mañana al Ministerio de Agricultura una solicitud urgente de reunión.La Mesa del Ajo FOTO-RES

tar este requisito será de un mes 
"y en este tiempo se puede a 
estudiar de dónde proceden los 
ajos y si es cierto su certificado 
de origen; en dos o tres días es 
imposible", explicó Mena.

El representante sindical de 
Asaja remarcó, refiriéndose al 
Ministerio, que "si se ponen las 
normas, que se cumplan, ya que 
los que quieren cometer fraudes

buscan los caminos para hacer
lo".

Cuenca y Valladolid

Según Manolo Mena, "prác
ticamente la problemática de los 
productores de Castilla León y 
de Castilla-La Mancha, la ame
naza la representa China, porque

nosotros después de pagar los 
jornales, arrendamientos y gas
tos sociales de las explotaciones 
no podemos competir con las 
producciones de ajos chinas, que 
no tienen que hacer frente a gastos 
tan elevados como nosotros".

La diferencia entre un kilo de 
ajo chinó y un kilo de ajos espa
ñoles es de 60 ó 70 pesetas en la 
actualidad.

Tarancón cuenta con cuatro 
sementales para sus yeguas

Laura DEL CASTILLO

Desde el pasado día 16 y hasta 
el próximo 11 de junio cuatro 
sementales se encargarán de 
cubrir las yeguas de Tarancón 
para conseguir mejorar la raza 
de los nuevos potros.

Los caballos que se han traido 
son dos de pura raza española, 
uno de raza árabe y un pura san
gre inglés.

Los sementales proceden del 
Centro de Sementales número uno 
de Ávila conocido como "El 
pradillo" perteneciente al Ejérci

to de Tierra.

Asociación Hípica

Desde hace seis años, la 
Asociación Hípica de Amigos del 
Caballo de Tarancón ha trabaja
do de intermediaria entre dicho 
centro y el Ayuntamiento de la 
localidad para que, cada año, los 
caballos cubran a unas treinta y 
cinco yeguas que hay en el pue
blo. Miguel Ángel Vivas, jefe de 
la Parada, dice que no hay nin
gún baremo que indeque cuan
tas yeguas pueden ser montadas 

ya que unas veces son cincuen
ta, otras setenta y cinco.

Para que las yeguas puedan 
ser cubiertas se necesita un cer
tificado veterinario que verifique 
que éstas están absolutamente 
sanas, es decir, que no tengan 
ninguna enfermedad infecciosa.

Hasta ahora no han llevado 
ninguna yegua "porque llevamos 
poco tiempo y la gente tiene que 
enterarse de que estamos aquí" 
añade Vivas. La Parada se en- 
cuentrajunto al matadero muni
cipal y el precio de las cubriciones 
es de 6.000 pesetas. Para su cubrición las yeguas deben estar sanas.
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Cuenca

Patrocinan:

La Junta de Cofradías de Semana Santa, en colaboración con LA 
TRIBUNA de Cuenca, obsequiará a todos los amantes de la Semana de 
Pasión, con las láminas a todo color de los 42 pasos que componen 
nuestra Semana Santa y una carpeta-archivador para su conservación.

Caja

^^ V^lYl La Mancha

Todos los días, del 20 de marzo al 10 de abril, ambos 
inclusive, LA TRIBUNA entregará, completamente 

gratis, dos láminas a todo color, (21x29), de la magnífica 
colección de la Junta de Cofradías de Cuenca.

J------------------ -------
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Ante las modificaciones hechas al documento de las normas urbanísticas

El PSOE de Tarancón estará 
respaldado por más de mil firmas

Laura DEL CASTILLO

Las divergencias existentes 
entre el equipo de Gobierno del 
PP de Tarancón y el Partido So
cialista en la oposición siguen sin 
encontrar ningún punto en común. 
El portavoz del PSOE y concejal 
de la localidad, Raúl Amores, ha 
declarado que la filosofía del do
cumento de las normas urbanís
ticas ha cambiado de forma ra
dical, razón por la que se mues
tran en contra.

Según Amores, el Ayunta
miento no dispone hoy por hoy 
de un sólo metro cuadrado de 
suelo por lo tanto las obras que 
se tienen que hacer, como la 
construcción de un centro de 
Educación Secundaria o el levan
tamiento de un Pabellón deporti
vo para el Colegio Público, no se 
pueden llevar a cabo por este 
motivo. La desaparición de las 
Unidades de Ejecución hace que 
no haya que ceder ningún por
centaje de suelo al Ayuntamien
to y que se pueda ocupar el 100% 
de las parcelas, lo que va a gene
rar grandes bloques de pisos, si 
tenemos en cuenta que, a partir 
de ahora, se permitirá construir 
de dos a tres alturas "sin dejar ni 
un sólo espacio libre o zona ver
de". Las recomendaciones que 
se suelen hacer -prosigue Amo
res- es que, a cuanto mayor vo
lumen de población, mayores 
zonas verdes, sin embargo en este 
caso se incrementa la densidad 
de población por el levantamien-

Según el PSOE se reducirá el espacio de zonas verdes. LD.C.

to de más alturas sin espacios 
libres.

El portavoz del PSOE se pre
gunta por qué han dejado 17 de 
las 73 Unidades de Ejecución 
existentes si "resultan ser una 
gestión muy complicada". El 
equipo redactor mantiene las Uni
dades de Ejecución "donde hay 

una recalificación de suelo, de tal 
manera que lo que era industrial 
pasa a ser residencial, pero esto 
no lo han hecho en todas partes 
ya que hay sitios donde se ha 
recalificado y no se ha creado Uni
dad de Ejecución, como es el caso 
de enfrente del Hotel Sur".

En las dos reuniones que hasta

ahora han mantenido el gobierno 
local y la oposición. Amores ha 
señalado que les han presentado 
las modificaciones hechas al do
cumento sin dejarles aportar nada. 
Con la recogida de firmas, el 
PSOE pretende presentar, el día 
que se celebre el Pleno para 
aprobar este documento, un to
tal del500 ó 2000 firmas que en 
contra de los cambios que se han 
hecho sin tener en cuenta 200 ale
gaciones.

Las firmas recogen la nece
sidad de zonas verdes y de 
equipamientos culturales y depor
tivos en todos los barrios. Amo
res añade que se debería cons- 
truirun gran parque municipal en 
una extensión adecuada "puesto 
que lo que nos proponen es sim
plemente diez mil metros cuadra
dos, es decir, el doble del jardín 
de la Piscina Municipal".

División en zonas'
El pueblo se dividía en siete 

barrios y a cada barrio se le dotaba 
de zonas verdes, deportivas, cul
turales etc a través del 15% de 
financiación de las Unidades de 
Ejecución. Con las modificacio
nes "esto se ha quitado y por tanto 
no hay distribución en barrios, de 
manera que la zona deportiva se 
concentra en una parte del pue
blo, la deportiva en otra.... Ade
más, ahora, los túneles del paso 
a nivel los van a tener que pagar 
los taranconeros a diferencia de 
antes".

Afectan a los cereales.

La plaga de 
conejos de 
Barajas de Melo 
estará controlada 
en unos días

A.G.A.

El alcalde de Barajas de 
Melo, Luis Ayllón, señalaba ayer 
que la plaga de conejos que está 
afectando al municipio, queda
rá controlada en unos días.

Los conejos afectan defor
ma especial a la siembra, 
comiendosela, lo que perjudica 
su desarrollo, "tenemos la ne
cesidad de eliminar una canti
dad de conejos hasta que en la 
zona se recupere el equilibrio", 
señalaba Luis Ayllón.

El alcalde de Barajas de Melo 
explicaba que este exceso de 
conejos no está resultando de
masiado perjudicial porque ya 
se está controlando y en los 
próximos días se reducirá con
siderablemente el número de 
estos mamíferos que se encuen
tran en exceso en el término mu
nicipal de Barajas de Melo.

Consumiendo productos de nuestra tierta ayudamos a 

nuestras empresas e invertimos en nuestro futuro. 

Es un mensáje de LaTríbuna
DIARIO INDEPENDIENTE ; ■

MCD 2022-L5



La Tribuna

Cuatro americanos 
en Las Ventas

de Cuenca

JOSÉ L. ROZALEN MEDINA

U
na era una mulatita, atlética y vivaracha, que se horroriza 
baportodo("¡ag,ag,ag!), que apoyaba su ensortijado pelo 
en el fornido hombro de unaespecie de "latín lover" que 
sólo hablaba inglés y miraba inexpresivo lo que ocurría en el rue

do, masticando chicle. La otra era una simpática rubia, entradita 
en carnes, que disparaba su cámara a diestro y siniestro, que pre
tendía inmortalizar de forma indiscriminada al torilero, al vende
dor de coca-cola, o al presidente del festejo, y que chapurreaba 
un español de media vuelta al ruedo con protestas: "¿Presidente, 
dormir en la plaza?" "¿Nombrar Gobierno, Presidente de lato- ' 
gueguía? "" ¿Presidente, ser toreador? ".

La acompañaba un mocetón peso-pesado, de incipiente cal
va, extrovertido y parlanchín, de verde total, que aplaudía con 
igual son y silbaba con idéntica partitura, cuando los del tendido 
8 ofrecían un concierto de palmas de tango, que cuando 
la plaza, al final de una tanda de naturales, rompía en una 
cerrada ovación.

-Pitos, of Amerrica, ser buenos ; aquí.. .pitos... ser malos.
-Yes, mi leidi, nosotros usamos los pitos, cuando las 

cosas van mal.
Por fin había conseguido una entrada y me fui al coso 

con mi paraguas, por si acaso. Delante estaban los ame
ricanos; a mi izquierda, un castigo, con su gorra encas
quetada iniciaba a su hijo en el rito taurómaco ("Este tío 
es mu malo, no torea, no liga los pases, ni "enchufa" con 
la gente, ni na...Es mu soso eljodío!"); a mi derecha, Pepe, 
ex-becerrista, ya talludo, pero juncal y con donaire, 
voceaba al picador de turno, que sudando bajo el cas
toreño, le saludabay asentía: "Gramolaaa, gramolaaa...", 
y se le hinchaba la venalateral izquierda,..."Gramolaaa...te 
espero en Becerraaa, cuando quites los arreos, pa irnos 
pa Carabanchel".

-¿Ser amigo de logueros?, preguntaba la rubia.
- De toda la vida, hermana.
- Ah... integuesantes...okey...okey.- Y se volvía a 

traducir al de verde.
Vislumbré un espectáculo didáctico-patriótico, inten

tando hacer ver a los americanos la esencia metafísica 
del toreo.

- Arte, técnica, emoción... -vocalizabayo exagefadamente.
-Pero ¿por qué matar togos en España? Mucha Sangre, terri

bile, sufrirmucho...
- Desde el siglo XVI ha sido así... Todos los momentos de la 

corrida son importantes y tienen unas reglas, unos cánones...-m.e 
esforzaba yo, mientras mis vecinos me miraban con cara de pena.

Cuando sonó el primer trompetazo, miré al balconcillo: Creí 
reconocer tocando el clarín (tenía un perfil casi idéntico) a un ilus
tre y "exitoso" profesor de Filosofía; me dio un vuelco el corazón; 
hubiese sido estupendo: Un pensador metido a clarinero. Fue una 
lástima, no era él. Ni el viejo Heráclito, allá en Efóso, hubiese 
tenido mejor ocasión para hablar del devenir vital con su alternan
cia de contrarios.

-¿Trompetegos ser profesores de música?
-¡Qué va! -terciaba el becerrista- tocan de oído.
-¿Odio? ¿Estar furriosos? ¿No cobrar pesos?
- Aficionados... No maestros...
- ¡ Okey...okey...grasias ! -¿What's the matter? -preguntabael 

de verde.
Los novilleros no sacaban partido a la casta indudable de los 

novillos, no bajaban la mano, no se paraban, no encontraban el 
sitio... .

- ¿Dónde bajar mano? ¿Tocar arrena?

- No, señora. Bajar muleta, templar, mandar, tirar...
- ¡Ah, ya! ¿Ser bad togueros? No ser strong, valientes, no 

corrajudos...
-Son principiantes, novilleros, están aprendiendo.
- How many money...money...dinero? ¿Ganar poco dinero? 

¿Thousand, mil, dollars?
- ¡Qué tabarra nos están pegando ! ¿Para qué están las Agen

cias Turísticas? Ya podían explicar a esta gente lo más importante 
de la corrida -le comentaba mi vecino a su hijo.

Un novillo cojo había sido devuelto a los corrales. Pronto, el 
ruedo se llena de mansos.

¡España estar llena de togos! ¡España ser como gran plaza de 
togos ! ¿Comer meat., .carne de togos? ¿Estos togos últimos tener 
mejorres bistecs?

- ¿Quieren uds. comer buenos filetes? -interviene Pepe, el ex
becerrista. Pues’yo les puedo indicar cuatro bares estupendos.

La rubia tradujo el comunicado de Pepe y a la mulatita y al 
"latin lover" se les encendieron los ojos de emoción gastronómica: 
¡ Por fin habían captado la chispa emocional y vibrante de nuestra 
fiesta! El mocetón de verde y oro alzó el brazo por encima de su 
cabeza y lanzó un "jipío holywootiense". Se querían marchar. 
Aguantaron hasta el final, porque sin Pepe, el amigo del Gramola, 
no podían comer carne de toro de lidia, el toro de España.

Cuando al día siguiente  intenté explicar a mis alumnos que nuestro 
D. José Ortega y Gasset, basánd'ose en "las concepciones del 
Mundo" o "Weltanschauung" de su maestro Dilthey, afirma que 
hay tres tipos de hombres, los qúe captan el mundo como algo 
objetivo, analítico; los que lo interpretan bellamente, artísticamente; 
y, finalmente, los que, libremente, luchan por transformarlo, me 
quedé con las ganas de añadir otra clasificación: los que conciben 
el toro de lidia como un animal bello y capaz de generar una honda 
y telúrica belleza, y los que lo ven como potencial insondable y 
"papeable" de suculentos solomillos,de apetitosas chuletas chu
rrascadas, como aquellos turistas norteamericanos.

* José L. Rozalén Medina es catedrático 
y doctor en Filosofía
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Con el nombramiento de Araceli 
Muñoz, por primera vez se sentarán 
dos mujeres en el Consejo de 
Gobierno de Castilla-La Mancha REGION

Máximo Díaz Cano se dedicará a su puesto como secretario del PSOE en Cuenca

Bono: el ajuste del Gabinete no 
supondrá un cambio de marcha
Elpresidente de Castilla-La 
Mancha, José Bono, reco
mendó ayer a los dos nuevos 
consejeros de su Gabinete, 
durante el acto de toma de 
posesión en el toledano Pa
lacio de Fuensalida, que 
sean moderados en su ac
ción de gobierno y que sólo 
sean «intransigentes» en la 
defensa de los intereses de 
la región.

Efe - Toledo

Bono aseguró que la defensa 
de Castilla-La Mancha, la bue
na educación y la solidaridad de
ben ser los «valores» en los que 
cotice el Gobierno regional y 
todos sus miembros, que, según 
dijo, sólo en estos aspectos de
ben abandonar su moderación y 
su transigencia.

En presencia de los dos nue
vos consejeros, Araceli Muñoz 
(Obras Públicas) y Emiliano 
García Page (Portavoz), y del 
cesado Máximo Díaz Ciano, el 
presidente regional justificó esta 
remodelación «exclusivamente» 
en el deseo de Díaz Cano de dejar 
el Ejecutivo por «razones per
sonales y familiares». En este 
sentido, añadió que este ajuste 
en el Gabinete no supondrá «ni 
cambio de dirección ni cambio 
de marcha», en el Ejecutivo re
gional, a pesar de que «todo 
cambio de Gobierno es suscep
tible de lecturas diversas».

El presidente regional, en su 
discurso, asemejó el Ejecutivo 
con «una carrera de relevos, 
donde permanecen los principios 
y programas y algunas veces 
cambian algunas personas, pero 
tan importantes para llegar a la 
meta son los primeros corredo
res como los últimos».

Bono agradeció a Máximo 
Díaz Cano su «humanidad» y dijo 
que guardará un recuerdo de su 
paso por el Gabinete «que no 
pasará a la nostalgia, porque no 
tardaremos en volver a trabajar 
juntos (...) la gente, aunque éste 
no es un lugar cómodo, suele vol
ver, si no que se lo pregunten al 
vicepresidente, al consejero de 
Economía, al consejero de Bien
estar Social, a Antonio Pina...».

Bono aseguró que la nueva 
consejera lleva en sus venas el 
«virus de la política», y enfatizó 
que cuenta con el «brío necesa
rio y la capacidad» para que nadie 
pueda decir que al frente de la 
Obras Públicas se coloca a una 
mujer de «florero». Por su par

Emiliano García Page junto a Araceli Muñoz y José Bono, ayer. EFE

te, el presidente calificó a García 
Page, que desde 1993 está en el 
Gabinete de José Bono, como «un 
consejero muy listo» y con «va
lor» para volver a la Portavocía, 
después de haber estado en un 
sitio más cómodo y «conocien
do el ritmo al que se trabaja».

Continuidad en Obras 
Públicas

Por otro lado, la nueva con
sejera del Gobierno de José Bono, 
la guadalajareña Araceli Muñoz 
de Pedro, señaló ayer que la con
tinuidad será su objetivo al fren
te de la Consejería de Obras Pú
blicas, a la que vuelve dos años 
después de dejar la Dirección 
General de Urbanismo en este 
mismo departamento. Muñoz de 
Pedro prometió ayer, en el tole
dano Palacio de Fuensalida, su 
cargo como consejera de Obras 
Públicas, tras la remodelación 
del Ejecutivo regional provoca

García Page: con la remodelación se ha echado la 
gasolina necesaria para fas elecciones del 99

El consejero Portavoz, Emiliano Garcia-Page, afirmó hoy que, con la nueva remodelación del 
Gobierno regional, «se ha echado la gasolina que hacía falta al motor para que llegue a la meta que 
tiene que cruzar», las elecciones autonómicas de 1999. Tras nueve meses al frente de la Consejería de 
Obras Públicas, Garcia-Page juró ayer, en el Palacio de Fuensalida, su cargo como Portavoz del 
Ejecutivo regional, al que accedió con 25 años en agosto de 1993 y en el que permaneció hasta julio 
de 1997. En sus primeras declaraciones tras la toma de posesión, Garcia-Page dijo a los periodistas 
que afronta el cambio con mucha ilusión «y con una extraordinaria satisfacción personal por poder 
estar trabajando al lado del presidente Bono en un año que va a ser de vértigo desde el punto de vista 
político». «Queda un año y medio de Legislatura muy importante y tenemos aún muchos retos que 
cubrir como Gobierno de Castilla-La Mancha», manifestó el Portavoz. De su paso por la 
Consejería de Obras Públicas, hizo hincapié en destacar la rigurosidad y honestidad que ha 
encontrado en este departamento, al tiempo que precisó que a la nueva consejera le queda un trabajo 
bonito con importantes proyectos como la Ley del Suelo o los planes de Vivienda y Carreteras.

da por el cese, a petición pro
pia, de Máximo Díaz Cano como 
consejero Portavoz, cargo que 
volverá a ocupar el toledano 
Emiliano García Page.

En sus primeras declaracio
nes como consejera, Araceli 
Muñoz de Pedro expresó su «tre
menda alegría» que le ha causa
do el nombramiento, junto con 
el sentido de «no defraudaría con
fianza de los ciudadanos, la del 
presidente José Bono y la de mi 
partido». La nueva consejera se
ñaló que lo primero que hará será 
«sentarse y ver qué es lo que está 
en marcha», en la Consejería de 
Obras Públicas.

Araceli Muñoz de Pedro es 
natural de Guadalajara y licen
ciada en Derecho por la Univer
sidad de Alcalá de Henares, donde 
fue número uno de su promo
ción. Entre los cargos públicos 
que ha desempeñado, figuran el 
de delegada provincial de la 
Consejería de Política Territo

rial en Guadalajara, entre fe
brero de 1992 y septiembre de 
1993, y directora general de Ur
banismo, este cargo en el perio
do 1993-1996. Actualmente, 
desempeñaba el puesto de Le
trado de los Servicios Jurídi
cos del Ayuntamiento de 
Guadalajara. Con su nombra
miento, por primera vez se sen
tarán dos mujeres en el Conse
jo de Gobierno de Castilla-La 
Mancha, ella misma y la actual 
consejera de Sanidad, Matilde 
Valentín. Se da la circunstan
cia de que Araceli Muñoz era 
una de las personas propuestas 
por el PSOE para representar a 
las Cortes en la Cajade Castilla- 
La Mancha, de modo que ten
drá que ser sustituida por ser in
compatible con su nuevo cargo.

"Por coherencia personal"
El hasta ayer Portavoz del 

Gobierno regional, Máximo Dí
az Cano, manifestó que su rele
vo responde aun acto de «cohe
rencia personal, pues no podía 
desde mi situación mantener la 
intensidad del trabajo» que re
quiere el cargo, al tiempo que 
destacó que su tarea ha sido «muy 
gratificante». Díaz Cano comen
tó a los periodistas que no se 
desvincula «ni mucho menos» de 
la política, y precisó que se 
dedicará plenamente a su pues
to como secretario general del 
PSOE en Cuenca. Sobre su pe
riodo como consejero Portavoz, 
Díaz Cano destacó que ha sido 
«corto pero intenso. Ha sido muy 
gratificante trabajar codo con 
codo con el presidente Bon».

Comentó que «ha habido de 
todo», y calificó el actual mo
mento político de «apasionante 
y complejo», dada la proximi
dad de las elecciones autonómi
cas y municipales.

Barreda califica 
de excelente la 
incorporación de 
Araceli Muñoz al 
Ejecutivo regional

V.N.Z. - Toledo

El secretario regional del 
PSOE, José María Barreda, ase
guró ayer que le parece «muy 
bien» el cambio de Gobierno rea
lizado por José Bono, ya que se 
incorpora al Ejecutivo una mu
jer como Araceli Muñoz con «ex
celentes cualidades» y con «mu
cha fuerza».

Barreda, en declaraciones a 
Efe, dijo que Muñoz lo hará «muy 
bien» como consejera y sobre el 
nuevo titular de la Consejería del 
Portavoz, Emiliano García Page, 
comento que su trayectoria es de 
sobra conocida y «no hay duda 
que será nuevamente un excelente 
consejero». El secretario regio
nal del PSOE negó que el hecho 
de que el Gobierno regional se 
haya remodelado en cuatro oca
siones desde las últimas eleccio
nes regionales sea un síntoma de 
inestabilidad, como había apun
tado el presidente del PP, Agustín 
Conde. «Ese es su deseo (el de 
Conde), pero nada más. El Go
bierno tiene garantizada su es,- 
tabilidad, sobre todo por su pre
sidente», agregó.

Conde: la 
remodelación 
demuestra que 
CLM no tiene un 
gobierno estable

V.N.Z. - Toledo

El presidente del PP en Casti
lla-La Mancha, Agustín Conde, 
afirmó ayer que la remodelación 
que ha llevado acabo José Bono 
en el Ejecutivo regional pone de 
manifiesto que «la región no tie
ne un Gobierno estable», ya que 
es la cuarta que realiza en ape
nas tres años. Conde, que hizo 
estas declaraciones en el toleda
no Palacio de Fuensalida, donde 
asistió a la toma de posesión de 
los dos nuevos consejeros del 
Gobierno regional, añadió que 
«ya nos vamos acostumbrando 
a no tener un Gobierno estable 
en Castilla-La Mancha». «Va
mos por el cuarto consejero de 
Obras Públicas en tres años, ya 
vamos por el cuarto consejero de 
Economía en tres años. En 
Castilla-La Mancha no hay un 
Gobierno estable y esto se de
muestra simplemente leyendo los 
periódicos», dijo. Conde afirmó 
que no es normal ni conveniente 
que un Gobierno cambie de con- , 
sejeros cada año, «es un grave 
error», yaque «Castilla-LaMan
cha necesita estabilidad y una 
dirección firme (...) pues de lo 
contrario seguirá a la cola de las 
.autonomías».
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El análisis político 
y la sanidad 
centraronel 
primer consejo del 
nuevo gabinete

V.N.Z. - Toledo

Los consejeros del nuevo 
Gobierno de Castilla-La Man
cha han dedicado su primera 
reunión, tras la remodelación del 
Gabinete efectuada por el pre
sidente José Bono, aanalizar la 
situación política regional y 
nacional y han podido conocer 
un informe de la titular de Sani
dad sobre la financiación sani
taria.

Según informa la Oficina del 
Portavoz del Gobierno, este in
forme detalla los «efectos per
niciosos» que el nuevo modelo 
de financiación tendrá para 
Castilla-La Mancha, días antes 
de que se celebre un debate sa
nitario en la Comisión Gene
ral de las Autonomías del Sena
do.

El presidente Bono solicitó 
el citado debate, ya que a su 
juicio la financiación sanitaria 
impulsada por el Gobierno cen
tral produce «agravios compa
rativos entre las distintas auto
nomías».

Por Otra parte, el Consejo de 
Gobierno acordó sancionarcon 
565.000pesetas aun cazador que 
fue sorprendido practicando caza 
mayor por la noche, en época de 
veda y desde su vehículo en el 
término municipal de Tragacete 
(Cuenca). Asimismo, el Ejecu
tivo ha aprobado, entre otras 
cosas, un decreto para fijar los 
límites de los términos de San 
Andrés del Congosto y Membri
llera, ambos en Guadalajara.

Nace el Consejo 
Regional de Caza 
con el fin de 
representar al 
sector cinegético

V.N.Z. - Toledo

El director general de Medio 
Ambiente, Alberto Saiz, presi
dió ayer la constitución del Con
sejo Regional de Caza, órgano 
consultivo que nace con el ob
jetivo de informar y aportar 
sugerencias en materia de orde
nación cinegética y que persi
gue contar con representación 
de todo el sector.

El Consejo Regional de Caza 
cuentacon un vicepresidente, el 
jefe de Servicio de la Consejería 
de Agricultura, y como vocales 
están presentes en este órgano 
los cinco presidentes o vicepre
sidentes de los consejos provin
ciales de caza, dos titulares de 
terrenos cinegéticos, dos repre
sentantes de asociaciones de
portivas y el presidente de la Fe
deración regional de Caza. El 
Consejo tiene como funciones 
armonizar las órdenes anuales 
de vedas, la declaración de es
pecies de interés preferente y 
planes generales, las vedas tem
porales o espaciales, etc.

"No quiero favorecer un proceso de división”, afirmó

Bono declina pronunciarse 
por Almunia o Borrell

S.A.M. - Toledo

El presidente de Castilla-La 
Mancha, José Bono, expresó 
ayer su deseo de no pronunciar
se por alguno de los dos candi
datos -Joaquín Almunia y José 
Borrell- en las elecciones pri
marias del PSOE «porque no 
quiero favorecer un proceso de 
división» ni vulnerar el derecho 
al voto libre y secreto de los mi
litantes.

«No me pidan que me pro
nuncie, porque no quiero favo
recer un proceso de división.

Sin embargo creo muy sin
ceramente (...) que quien resul
te elegido tendrá el apoyo del cien 
por cien del partido y que he
mos ideado la fórmula de em
pezar a ganar las próximas elec
ciones generales», manifestó 
Bono.

Asimismo, insistió en que un 
pronunciamiento del presiden
te de Castilla-La Mancha, cuan
do además aún no están procla
madas las candidaturas, no fa
vorecería «ese proceso de liber
tad, de descentralización y de 
secreto del voto a que tienen 
derecho todos los militantes».

El presidente castellano-man
chego calificó de «grandísimo 
acierto» la convocatoria de elec
ciones primarias en el seno del 
PSOE, «porque democratizan
do tanto la elección del candi
dato ya hemos empezado a ga
narle a José María Aznar. Oja-

CLM será la primera comunidad 
en firmar un Plan de Empleo

S.A. M. - Toledo

Castilla-La Mancha será la 
primera Comunidad Autónoma 
en firmar un Plan Regional de 
Empleo cuando mañanajueves 
empresarios, sindicatos y Go
bierno Regional suscriban el 
acuerdo, del que se podrán be
neficiar unas 50.000 personas 
en los dos próximos años.

Para poner en marcha este 
acuerdo, que lleva gestándose 
desde el pasado mes de octu
bre, la consejería de Industria y 
Trabajo deberá aprobar entre 
doce y catorce nuevas órdenes 
para desarrollar los distintos 
programas, algunos de ellos 
innovadores en nuestro país 
aunque ya aplicados en otros 
países europeos e incluidos en 
el Libro Blanco de Delors.
XÉ1 secretario general de 

,/CC.OO en Castilla-La Mancha, 
Juan Antonio Mata, y el dipu
tado regional de ICAM, José

Bono dijo que el que salga elegido, tendrá todo el apoyo del partido.

Bono calificó de acertada la decisión 
de convocatoria de elecciones 
primarias en el seno del PSOE

lá que esta manera tan demo
crática y transparente sea imi
tada por otros partidos».

Según Bono, las primarias 
son el indicativo de que en el Par
tido Socialista «han empezado 
a cambiar las cosas de una ma
nera extraordinaria. Este era, 
muy probablemente el cambio

Molina y Mata hablaron de empleo.

Molina, ofrecieron ayer algu
nos detalles del citado Plan, que 
estará dotado de más de 20.000 
millones aportados por la Admi
nistración Regional, de los que 
3.500 millones son de nueva 
incorporación. EÍ Plan de Em
pleo de Castilla-La Mancha auna 

que muchos creíamos necesa
rio desde hace mucho tiempo».

El presidente regional hizo 
estas declaraciones tras el acto 
de toma de posesión de los dos 
nuevos miembros de su Gabi
nete, que se celebró esta maña
na en el toledano Palacio de 
Fuensalida.

programas novedosos y otros 
ya existentes como el Plan de 
Empleo de Zonas Deprimidas 
o el Plan Concertado con los 
Ayuntamientos.

El cuarenta por ciento de los 
nuevos 3.500 millones se dedi
carán a fomentar el empleo entre 
losjóvenes universitarios o sin 
cualificación mediante la sub
vención de becarios durante seis 
meses con ayudas a las empre
sas que luego contraten a este 
joven, o bien subvencionando 
los dos primeros años de con
tratación del joven menor de 21 
años sin cualificación.

Este acuerdo fue presenta
do al diputado de ICAM por el 
representante de CC.OO y am
bos se congratularon del mis
mo, aunque también pusieron 
de manifefisto la necesidad de 
que los empresarios inviertan, 
porque «esa es la autentica crea
ción de empleo», dijo Jesús 
Mora, responsable regional de 
Empleo en CC.OO.

Las uniones 
provinciales de 
UGT lamentan la 
actitud de 
Campos

E.C. - Toledo

El polémico discurso que el 
secretario regional de UGT, 
Fernando Campos, pronunció 
en la clausura del II Congreso 
Ordinario del sindicato ha pro
vocado el malestar y las críti
cas de los secretarios provin
ciales, que reclaman al máxi
mo responsable de la organi
zación en Castilla-La Mancha 
una rectificación.

El pasado fin de semana, el 
II Congreso Regional de UGT 
eligió, con un cincuenta por 
ciento de los votos, la candida
tura encabezada por Fernando 
Campos, quien en su discurso 
de clausura denunció que ha
bía sido objeto de una campa
ña de ataques personales con
tra él y anunció que no se pre
sentaría a la reelección.

En declaraciones a Efe, los 
secretarios provinciales de ÜGT 
coincidieron en señalar que el 
discurso de Campos fue «lamen
table» y estuvo fuera de lugar, 
por lo que consideran necesa
rio y urgente que ofrezca una 
aclaración y rectifique sus crí
ticas y acusaciones, que ajui
cio de las uniones provinciales 
han abierto una brecha en el 
sindicato que no existía.

El secretario general de UGT 
de Albacete, Juan José González 
Bravo, anunció que la Ejecuti
va provincial va a exigir res
ponsabilidades a Campos con 
el fin de que «pida perdón». 
«Le vamos a seguir apoyando, 
pero lo que queremos es que 
cambie su actitud», manifestó 
González Bravo. Por su parte, 
el secretario general de UGT 
Cuenca, Miguel Blanco, repro
chó a Campos que utilizase el 
acto de clausura, sin posibili
dad de réplica, para lanzar sus 
críticas, cuando durante el 
debate del informe de gestión 
«optó por la callada por respues
ta», lo que a su juicio supone 
un desprecio hacia los delega
dos del Congreso.

De «lamentable, torpe y des
afortunada» tachó el responsa
ble de UGT en Guadalajara, 
Miguel Angel Serrano, la acti
tud de Femando Campos, quien 
«tendrá que dar explicaciones 
y si no habrá que exigírselas». 
Serrano destacó que durante el 
debate del informe de gestión 
se produjeron las lógicas crí
ticas sobre el trabajo de la Eje
cutiva saliente, y manifestó que 
no se produjo ningún tipo de 
conspiración, como denunció 
Femando Campos en su discur
so.

Por último, el secretario de
■ la Unión Provincial de Ciudad 

Real, Angel Ramos, reconoció 
que se quedó «estupefacto» ai 
escuchar el discurso de Cam
pos y manifestó que no existían 
motivos para que reaccionase 
así, aunque apuntó que quizás 
el reelegido secretario regio
nal se encontraba nervioso y 
presionado por el ajustado 
resultado que obtuvo su lista.
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"El objetivo es analizar las normas 
por las que ha de regirse el mercado y 
en qué medida éstas han de parecerse 
a las reglas políticas"
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Unos cien universitarios participan estos días en las jornadas

"Ética, Mercado y Política", 
objeto de análisis en el CEJÉ
Desde ayer y durante tres dias, el Centro de Estudios 
Jurídico-Empresariales analiza en el Aula Magna del 
Campus de Ciudad Real las distintas y posibles relaciones 
existentes entre ’’Ética, Mercado y Política”. Estas jorna
das, dirigidas por Juan Ramón de Páramo, director del 
Centro, y Enrique Viaña Remis, catedrático de Economía

Aplicada, tratarán temas tan diversos como la justicia y el 
mercado, el papel del sector público en una economía de 
mercado, los delitos relativos al tráfico de influencias o la 
financiación de partidos políticos. Unos cien estudiantes, 
la mayoría de Derecho y Empresariales, participan en esta 
iniciativa que será clausurada mañana.

Silvia DÍEZ MAYANS

El Centro de Estudios Jurí-. 
dico-Empresariales del Campus 
de Ciudad Real está celebrando 
estos días en el Aula Magna de 
Servicios Generales unas jorna
das sobre "Ética, Mercado y 
Política" cuyo objetivo princi
pal, según el director del CEJE, 
Juan Ramón de Páramo 
Argüelles, es el de "analizar y 
estudiar las normas por las que 
ha de regirse el mercado y en qué 
medida éstas han de parecerse a 
las reglas políticas".

A este respecto, Juan Ramón 
de Páramo explicó a LA TRIBU
NA que el programa de las jor
nadas ha querido abarcar no sólo 
a economistas, sino también a 
juristas e incluso a filósofos, ya 
que "hemos querido darle un 
enfoque lo más interdisciplinar 
posible porque se trata de un tema 
muy complejo en el que hay que 
tener en cuenta muchos y muy 
diversos aspectos".

De esta manera, unos cien 
universitarios, la mayoría de 
Derecho y Empresariales, acu
dieron ayer a la inauguración de 
este curso que, por primera vez, 
integra a profesionales de cam
pos muy distintos que están 
ejemplificando sus ponencias 
con casos muy concretos de

El acto tuvo lugar en el Aula Magna del Campus de Ciudad Real. T. FERNÁNDEZ

determinadas empresas.
Las jomadas se inauguraron 

ayer por la mañana y, durante 
todo el día, fueron intervinien
do distintos profesores como 
Eusebio Fernández, catedrático 
de Filosofía del Derecho de la

Universidad Carlos III de Ma
drid, quien habló del "Estado de 
Derecho y Estado Social"; la 
catedrática de Economía de la 
Empresa dé la UNED, Petra 
Mateos-Aparicio, quien partici
pó con la ponencia "Emprea y

responsabilidad social"; el pro
fesor de Filosofía del Derecho, 
Jorge Malem, de la Universidad 
Pompeu Fabra de bercelona y, 
por último, intervino Juan Igna
cio Palacio, catedrático de Eco
nomía Aplicada de la UCLM.

El artista Rogelio 
López Cuenca 
imparte un taller 
de pintura en 
Bellas Artes

La Tribuna

El prestigioso artista Rogelio 
López Cuenca imparte durante 
esta semana un taller de pintura 
en la Facultad de Bellas Artes 
de Cuenca, dentro del marco del 
programa de profesores invita
dos.

Rogelio López fue miembro 
fundador en los años 80 del grupo 
de artistas-activistas «Agustín 
Parej School». Caracterizado 
por su trabajo de crítica subver
siva de los cotidiano, esta obra, 
desde sus inicios, ha estado mar
cada por su carácter político, en 
el cual se instala a través de un 
sutil y hábil manejo del lengua-

Lo anterior se completa con 
la apropiación de imágenes co
tidianas y de los medios de co
municación efectuando una crí
tica del entorno que nunca olvi
da su sutiliza irónica y poética.

Su trabajo, por tanto, al com
binar elementos y procedimien
tos tomados tanto de la literatu
ra como de las artes plásticas y 
la publicidad, implica la utili
zación de técnicas y medios que 
abarcan la pintura, la poesía, el 
vídeo o las intervenciones en 
espacios públicos.

Desde 1988 ha venido mos
trando su trabajo a través de 
exposiciones en Galerías Museos 
de España, Portugal, Suecia, 
Francia, Italia, Alemania, Rei
no Unido, Irlanda, Rusia, Holan
da, Bélgica, Austria, Grecia, 
Chipre, Suiza, Sudáfrica, Méxi
co, Colombia, Venezuela, Bra
sil, Cuba, Canadá y Estados 
Unidos.

El viernes 27 concluirá el 
taller con una presentación de 
las obras realizadas que inaugu
rará a las 19:30 horas, en la 
Facultad de Bellas Artes de 
Cuenca.

Placa de reconocimiento. La UCLM entregó ayer 
una placa a la viuda de Enrique Rodríguez de la Rubia, 
profesor ITA durante más de 25 años, en reconoci-' 
miento a su labor investigadora y dedicación en el 
desarrollo de la vid en C-LM RUEDA

José Saramago, propuesto candidato al 
Premio Príncipe de Asturias de Letras

El escritor portugués afinca
do desde hace años en Lanzarote 
José Saramago, uno de los po
cos doctores honoris causa 
investidos por la Universidad de 
Castilla-La Mancha, ha sido pro
puesto por la Fundación César 
Manrique como candidato al 
Premio Principe de Asturias de 
las Letras 1998, informó la ins
titución que recuerda y guarda 
el patrimonio del pintor 
lanzaroteño.

La fundación ha tomado la 
iniciativa por los indiscutibles

méritos literarios e intelectua
les de Saramago y, también, por 
su permanente defensa del 
iberismo, formulada tanto a tra
vés de su trabajo creativo como 
de su discurso público, añade la 
nota.

La propuesta de la entidad 
ianzaroteña cuenta, hasta el 
momento, con la adhesión del 
Círculo de Bellas Artes de 
Madrid, del Ayuntamiento de 
Tías, la Casa de América, y las 
Universidades españolas de 
Murcia, Castilla-La Mancha, de 
Las Palmas de Gran Canaria y 
Sevilla, y las de Rio de Janeiro 
y Fluminense de Brasil. El escritor José Saramago.
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Organizarán en Toledo conferencias sobre derecho y economía en el e jército

La UCLM y la Academia de 
Infantería inician su colaboración

Luis RESOLA

La Academia de Infantería de 
Toledo y la Universidad de 
Castilla-La Mancha organizarán 
la próxima semana un ciclo de 
conferencias bajo el título "El 
derecho y la economía en las 
Fuerzas Armadas".

Este ciclo de conferencias se 
desarrollará entre el 30 de marzo 
y el 3 de abril en San Pedro Mártir. 
Las cuatro conferencias y una 
mesa redonda el último día co
menzarán a las cuatro y media de 
la tarde.

El general de brigada Feman
do López de Olmedo, director de 
la Academia de Infantería, dio 
ayer a conocer el programa de 
conferencias, que serán imparti
das por destacados mandos del 
Ejército de Tierra.

Conocimiento mutuo
López de Olmedo señaló que 

él, como representante de la 
Academia, tiene un verdadero 
interés en mantener una relación 
permanente con la Universidad 
de Castilla-La Mancha, con el fin 
de potenciar el conocimiento 
mutuo.

Según el general director, de

Blázquez será la madrina de la 3® 
promoción de Humanidades

Yerma AZOFRA

La presidenta de las Cortes 
de Castilla-La Mancha, María 
Blázquez ha aceptado ser la 
madrina de la Tercera Promo
ción de alumnos del Centro Su
perior de Humanidades de 
Toledo.

Para Blázquez, que recibió 
ayer auna representación de seis 
estudiantes de Humanidades, este 
cargo honorífico "es un motivo 
de satisfacción" a nivel perso
nal, puesto que es licenciada en 
Geografía e Historia, y también 
en el plano representativo por
que cree que "es importante que 
los jóvenes se acuerden de las 
instituciones y pidan su colabo
ración".

Durante el encuentro que 
mantuvo con estos alumnos se

López de Olmedo presentó las jornadas a los medios de comunicación. LE.

este conocimiento se pueden 
beneficiar ambas partes: la Aca
demia, por tener acceso a los 
conocimientos que sobre nuevas

interesó por la marcha de sus 
estudios y tuvo oportunidad de 
recordar sus tiempos como es- - 
tudiante.

MaríaBlázquez,como madri
na de la promoción desea, en 
primer lugar, que "los estudian
tes que tienen asignaturas pen
dientes de otros cursos finalicen 
la carrera". Cree que, a pesar 
de que la situación del mercado 
laboral es difícil y cada vez hay 
más gente bien preparada, "de
ben terminar sus estudios con la 
ilusión de encontrar un trabajo, 
no con desesperanza".

En este sentido, aseguró que 
"los primeros años son difíciles 
para todos. Nadie se ha coloca
do al día siguiente de acabar una 
carrera", y les animó a "seguir 
estudiando y formándose dentro 
de una sociedad cada vez más 
competitiva".

técnicas y tecnologías pueda te
ner y lograr la UCLM, y por 
conocer "la mentalidad de la gente 
joven"; y a la Universidad, por

Blázquez animó a los estudiantes de cara a su futuro laboral. M. SOTO

que puede beneficiarse de los co
nocimientos técnicos del ejérci
to.

Programa de las jornadas

El primer ponente delciclo será 
el teniente coronel del Cuerpo de 
Intendencia José Santiago 
Martínez Nasar, quien hablará 
sobre "Gestión del gasto público 
en defensa: 20 anos de presupues- 
tos". El 31 de marzo Miguel 
Alonso Baquer, general de bri
gada de Infantería, hablará so
bre "Tipología del militar de ca
rrera. Siglos XIX y XX".

El 1 de abril el general audi
tor del Cuerpo Jurídico Militar, 
Juan Gonzalo Martmez Rico, dará 
una "Introducción al derecho hu
manitario bélico"; y el 2 de abril 
Santiago Casajús Aguado, coman
dante auditor del Cuerpo Jurídi
co Militar, dará una conferencia 
sobre "El Ejército en lajurisdic- 
ción militar en operaciones fuera 
del territorio nacional".

Las jornadas concluirán el 
viernes, 3 de abril, con una mesa 
redondasobre la "Situación ac
tual y futuro de las FAS", en la 
que intervendrán Femando López 
de Olmedo, y José Angel Arma
da de Sarriá, coronel de Infante
ría.

APEU organizará 
en Toledo unas 
jornadas sobre la 
incidencia del euro 
en las empresas

La Tribuna

La Asociación Popular de. 
Estudiantes (APEU) celebra
rá a lo largo de los días 30 y 31 
de mayo y 1 de abril en Toledo 
las jomadas sobre "Incidencias 
del Euro en las PYMES y las 
entidades financieras" organi
zadas conjuntamente con 
CSTT.

Organizadas por la Asocia
ción Popular de Estudiantes 
Universitarios, lasjornadas se 
celebrarán en el Palacio de 
Benacazón a partir del 30 de 
marzo fecha en la que serán 
inauguradas por la decana de 
la Facultad de Ciencias Jurídi
cas y Sociales, Rosario Gandoy. 
Será el director regional de 
Castilla-La Mancha de Econo
mía y Comercio, Pedro 
Morejón, quien inicie el ciclo de 
conferencias con la ponencia 
"La Unión Monetaria: Signifi
cado e Incidencia en la Econo
mía Española".

Asimismo, intervendrá 
Manuel Sevilla, economista y 
director del Departamento In
ternacional de Mercasa, con la 
ponencia "La Adecuación de las 
pymes al Euro".

El día 31 de marzo el ins
pector de Tributos y subdirector 
general de Informática de adua
nas, Ignacio González partici
pará en las jornadas abarcan
do el bloque temático del euro 
y la empresa.

Las jornadas serán 
clausuradas el 1 de abril porel 
delegado del Gobierno en 
Castilla-La Mancha, Carlos 
Moro y la presidenta nacional 
de la UEDE, Aruca Gómez.

La Complutense 
convoca la prueba 
común de acceso 
para mayores de 
25 años

Efe-Madrid

La prueba común de acceso 
a la Universidad Complutense 
para mayores de 25 años se 
celenrará el próximo sábado en 
la Facultad de Derecho de esta 
institución académica. Todos los 
matriculados deberán llevar su 
Documento Nacional de Iden
tidad (DNI), -tarjeta de residen
cia si son extranjeros-, el res
guardo de pago de matrícula y 
un bolígrafo.

Las personas que superen 
este examen deben presentar
se después a una prueba espe
cífica, en función de la titula
ción a la que deseen acceder.
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En esta especie de ni contigo ni sin ti, el PNV se debate entre la 
necesidad de seguir presionando al Ejecutivo que preside Aznar para 
culminar cuanto antes las transferencias pendientes y, al mismo 
tiempo, marcar distancias ante el periodo electoral que se avecina
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«5 OPINION
G romea poli tica

Según convenga

BERTA 
ítRNAN

Q
ié ha pasado en la reunión entre José 
María Aznar y Xabier Arzalluz?. Las 
versiones que han trascendido hasta 
obre el encuentro que mantuvieron 

el pasado lunes en la Moncloa el jefe del 
Ejecutivo y el presidente del PNV hacen pre- 
sagiar un distanciamiento pactado, sin lla
mativas puestas en escena, sin portazos, sim
plemente con un alejamiento paulatino que 
se irá haciendo más patente a medida que 
se acerquen las elecciones vascas, que ten
drán lugar el próximo 25 de octubre.

Se verá, sobre todo, en el Congreso de 
los Diputados, con una de cal y otra de arena, 
con apoyos puntuales -los llaman «críticos»- 
al Gobierno y al Grupo Popular y votando 
con el resto de la oposición en otros casos, 
según convenga. En esta especie de ni con
tigo ni sin ti, el PNV se debate entre la ne
cesidad de seguir presionando al Ejecutivo 
que preside Aznar para culminar cuanto antes 
las transferencias pendientes y, al mismo tiem
po, marcar distancias ante el periodo elec
toral que se avecina.

Está, además, el tema de la lucha 
antiterrorista donde las «discrepancias de 
fondo» parecen, hoy por hoy, insalvables y 
uno de los motivos que más nerviosismo 
provoca de cara a esa cita electoral de las 
autonómicas, quizá porque, como apuntó 
Mayor Oreja (la bestia negra, la «mano pe
luda», del Gobierno a ojos del PNV), aun
que no son previsibles grandes cambios en 
el mapa político de Euskadi, no es menos 
cierto que algo ha empezado a moverse.

Y en este apoyar y no apoyar al Gobier
no, tanto el PNV como CiU y CC han cerra
do filas en tomo a los populares para iinpe- 
dir que el vicepresidente primero del Go
bierno, Francisco Alvarez-Cascos, informe 
en el Congreso sobre su supuesta entrevis
ta en el despacho del periodista Pedro J.

Ramírez, con el abogado del ex policía José 
Amedo. La historia se remonta a diciembre 
de 1994, cuando el PP estaba todavía en la 
oposición y entronca con la oscura historia 
del caso Gal.

Todo empezó con una pregunta de los 
socialistas que al presidente del Congreso, 
Federico Trillo, no le pareció bien admitiría 
a trámite. Vinieron otras iniciativas, ya no 
sólo del PSOE, sino también de IU y Grupo 
Mixto, en las que se pedía la comparecencia 
en el pleno de la Cámara del número dos del 

. Gobierno que también han sido rechazadas. 
Las explicaciones dadas a modo de justifi
cación por los portavoces, especialmente por 
el convergente Molins, resultaron en algún 
momento kafkianas por lo contradictorias y 
confusas. Tengo la impresión de que con tanta 
negativa lejos de hacerle un favor al vice
presidente, se está liando la madej a cada vez 
más a medida que crece la confusión... y la 
sospecha.

El tema de la lucha 
antiterrorista donde las 
«discrepancias de fondo» 
parecen, hoy por hoy, 
insalvables y uno de los 
motivos que más nerviosismo 
provoca de cara a esa cita 
electoral de las autonómicas, 
quizá porque, como apuntó 
Mayor Oreja, algo ha empezado 
a moverse en Euskadi

■Msei

BORIS YELTSIN, pre
sidente de Rusia: «Al Gobier
no le faltaba en los últimos 
tiempos dinamismo, inicia
tiva, nuevas ideas, enfoques 
novedo-sos»

BILL CLINTON, presidente de Es
tados Unidos: «Mi sueño es que se pue
da considerar este momento como el 
comienzo de un nuevo renacimiento afri
cano»

XABIER ARZALLUZ, presidente del 
PNV: «La posición con el PP está agota
da»

JOSEP BORRELL, di
putado socialista: «He de 
decir bien claro que si gano 
las primarias, Almunia con
tinuará siendo el secretario 
general»

VICTOR RIBAS, juez de vigilancia 
penitenciaria de Barcelona: «distinguir 
entre delincuentes marginales y presos de 
cuello blanco alimenta la alarma social»

JAMES CAMERON, director de 
«Titanio», ganadora de 11 oscars: «Soy 
el rey del mundo»

PIERRE SANE, secretario general de 
Amnistía Internacional: «Los derechos 
humanos son el secreto mejor guardado 
del mundo»

OSCAR TÛSQUETS, artista: «La 
aceituna rellena es nuestra genial apor
tación al diseño universal»

o

PILAR
CERNUDA

AjtpUus en Moncloa

A
ntes de su encuentro con Aznar, antes 
de llegar a La Moncloa, Javier 
Arzallus se dio una vuelta por Eusko 
Telebista y abrió su particular caja de los 

truenos. Dijo que el Supremo y el Consti- 
tuciónal ponen en peligro el País Vasco y 
afirmó que las negociaciones con el Parti
do Popular «están agotadas».

En Moncloa, tras la reunión de Arzallus 
con Aznar, aseguraban que la sangre no había 
llegado al río y que continúan las negocia
ciones y el buen clima. Pero todo indica 
que las cosas ya no son como eran entre el 
PP y el PNV. No son como eran desde el 
momento en que Aznar declara hace un mes 
que se ha cerrado ya el capítulo de trans
ferencias, desde el PNV se le pide que se 
lo diga personalmente a Arzallus y que lo 
explique, y desde el PP se insista en que ya 
está bien de exigir el acercamiento de los 
presos vascos y de exigir la cuota del Inem, 

como hace el PNV.
No son por tanto las cosas como eran, 

pero sigue ahí el apoyo parlamentario del 
PNV al PP. Es como si cada uno quisiera 
hacer ostentación de sus respectivos pro
yectos, sus respectivas iniciativas y sus res
pectivas posiciones, que no son coinciden
tes, pero a la hora de la verdad corrieran 
a alinearse uno junto a otro para lograr así 
mantener su estabilidad en Madrid y en 
Vitoria. No era además el momento idó
neo para que Arzallus llegara a Madrid con 
lalista de las habituales reivindicaciones. 
No cuando la guardia civil acababa de 
culminar dos operaciones de la máxima 
relevancia, como son la desarticulación de 
los comandos que actuaban en Alava y en 
Andalucía. Arzallus, que como ocurre con 
la mayoría de los dirigentes del PNV abo
gan por la negociación con Eta para aca
bar con la banda terrorista, poco podría 

defender la negociación frente a la lucha 
policial cuando a través de la lucha policial 
se habían localizado y detenido a dos de 
los más sanguinarios comandos de Eta.

Eta sigue en pie, desde luego, en el sur 
de Francia continúan pensando cómo ha
cer daño en España, y el comando Donosti 
anda todavía por ahí sembrando el terror. 
Y con ser cierto que al final del camino no 
habrá más remedio que negociar, desde 
luego no es lo mismo sentarse con una Eta 
agónica que con una Eta fortalecida. Y el 
equipo de Aznar está trabajando para que 
Eta resulte cada vez más golpeada y, por 
tanto, más debilitada.

Lo que haría falta es que el PNV dejara 
de insistir en la negociación ya, ahora, hoy 
mejor que mañana. Ya llegará la negocia
ción, tiempo habrá. Cuando Eta deje las 
armas y cuando Eta se encuentre tan mer
mada que quiera negociar. Pero a la baja.
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Barrionuevo señaló que no entiende 
la petición de Miguel Angel 
Rodríguez para que estuviera en la 
Cámara si comparecía Cascos

El vicepresidente asesura que respeta las decisiones del Parlamento

Los socios del PP rechazan la
El Insalud prevé 
este año un 
aumento del 5 por 
ciento en gasto 
farmacéutico

comparecencia de Cascos
El vicepresidente primero del Gobierno, Francisco Alvarez 
Cascos, no tendrá que comparecer ante el pleno del Con
greso para informar de una supuesta reunión con el aboga
do de José Amedo al rechazar los grupos del PP, CiU, PNV 
y CC las propuestas en ese sentido presentadas por PSOE, 
^U y grupo mixto.

B.B. - Madrid

El rechazo a las dos iniciati
vas que pedían esa comparecen
cia, una de los socialista y otra 
conjunta de lU y grupo mixto, 
se realizó en la Junta de Porta
voces del Congreso, después de 
que la Mesa de la Cámara las 
tramitase al considerar que no 
había impedimentos reglamen
tarios para ello.

No obstante, en la reunión de 
la Mesa hubo ya unas primeras- 
diferencias de criterio que hicie
ron que la admisión a trámite de 
la petición del PSOE se acorda
se con la abstención de dos de 
los representantes del PP y el del 
PNV.

Estos consideraban que los 
socialistas pedían la compare
cencia de Alvarez Cascos por 
cuestiones relativas al Partido 
Popular durante su etapa en la 
oposición, lo que no considera
ban pertinente.

Sin embargo, el voto del pre
sidente del Congreso, Federico 
Trillo, de los dos representan
tes del PSOE presentes en la reu
nión y del diputado de CiU, per
mitió la tramitación de la iniciati
va socialista, que, junto con la 
de IU y grupo mixto -tramitada 
por unanimidad- se trasladó a la

Junta de Portavoces.
Fue en esta reunión donde el 

grupo popular y sus socios par
lamentarios impidieron que 
prosperase la petición de com
parecencia del vicepresidente 
primero del Gobierno en el ple
no de la próxima semana.

Alvarez Cascos, preguntado 
por esta cuestión en los pasillos 
del Congreso, se limitó a seña
lar que es «un ministro respetuo
so con las decisiones del Parla
mento».

El portavoz de[ PP, Luis de 
Grandes, justificó en rueda de 
prensa ese rechazo por conside
rar que la solicitud de compa
recencia es «desproporcionada» 
y dijo que el Gobierno no tiene 
inconveniente en hablar de los 
GAL, aunque puntualizó que si 
se desea saber algo sobre este 
asunto, debería preguntarse a los 
miembros del Ejecutivo socia
lista.

Joaquim Molins, portavoz de 
CiU, consideró que la compa
recencia del vicepresidente no 
sería buena para la convivencia 
política y aumentaría la crispa
ción política, mientras que Iñaki 
Anasagasti, del PNV, dijo que 
la oposición de su grupo se debe 
a que se trata de «un forcejeo 
clásico del PSOE de desgaste del

Alvarez Cascos ayer a su llegada al Parlamento. EFE

Gobierno».
Tanto el representante del PP, 

como los de CiU y PNV, apun
taron la posibilidad de que en 
lugar de una comparecencia, la- 
cuestión pueda ser objeto de una 
pregunta en el pleno.

El portavoz socialista, Juan 
Manuel Eguiagaray, acusó al PP 
de actuar con «miedo, zozobra 
y vértigo», aseguró que Alvarez 
Cascos tendrá que acudir al Par
lamento a dar explicaciones y, 
tras criticar el rechazo de los so
cios del Gobierno a la compa
recencia, dijo que éstos han teni
do que pasar «vergüenza ajena» 
por esa decisión.

El diputado socialista José 
Barrionuevo dijo no entender por

qué el portavoz del Gobierno, 
Miguel Angel Rodríguez, requi
rió el pasado viernes su presen
cia y la de Felipe González en 
el pleno si comparecía en él el 
vicepresidente para hablar de los 
GAL, cuando, finalmente, no se 
ha accedido a esa comparecen
cia.

En caso de que próximamen
te se aprobara esa comparecen
cia, Barrionuevo aseguró que 
estará presente en ella.

Por su parte, Rosa Aguilar, 
de IU, calificó el rechazo* de 
«espectáculo bochornoso» y ase
guró que si Alvarez Cascos «con
tinúa mudo», será el jefe del Eje
cutivo, José María Aznar, el que 
deberá «salir a la palestra».

Efe ■ Madrid

La previsión de aumento del 
gasto en farmacia para 1998 se 
sitúa en el 5%, señaló ayer el pre
sidente del Insalud, Alberto Nú
ñez, en la presentación del con
trato de gestión de este organis
mo con las gerencias asistencia
les, acto al que asistió el ministro 
de Sanidad, José Manuel Romay.

Romay destacó en su inter
vención la «equidad y cohesión 
social» de los servicios sanita
rios que, desde el principio de 
eficacia «atienden a los más dé
biles; se está haciendo una obra 
histórica con la modernización 
y la gestión de los servicios de 
salud», añadió el ministro.

En la presentación de este 
contrato de gestión, Núñez su
brayó que en 1997 «hemos con
seguido frenar el ritmo crecien
te» en gasto farmacéutico, ya que 
en 1995 el aumento fue del 
12,16%; en 1996, del 11,16, y 
el año pasado, del 4,63 por ciento.

La previsión de aumento del 
5% para 1998 en gastos de farma
cia podría revisarse en función 
de la aplicación de la lista de me
dicamentos excluidos de la fi
nanciación pública, cuya apro
bación está prevista, aproxima
damente, para junio.

Núñez también señaló que 
durante el presente año «se inten
sificarán las medidas de control 
y el Uso Racional del Medica
mento», y precisó que dentro de 
estas medidas se contempla un 
seguimiento específico de las 
provincias y las Gerencias «más 
desviadas»; la implantación de 
programas específicos de con
trol sobre la medicación de resi
dencias de tercera edad, y el esta
blecimiento de indicadores de 
eficiencia en la prescripción.

Borrell pide por carta firmas 
de apoyo a su candidatura

Almunia y Ribó acuerdan convocar una 
"cumbre" de la oposición sobre el empleo

Efe - Madrid

El diputado socialista José 
Borrell presentó ayer la carta que 
enviará a los miembros del Co
mité Federal de su partido con 
el fin de reunir las firmas sufi
cientes para presentar su candi
datura a las primarias en las que 
se eligirá el representa>nte del 
PSOE a la presidencia del Go
bierno.

En la misiva, que entregó a 
los miembros del grupo parla
mentario, Borrell dice sér cons
ciente de los «riesgos e incerti
dumbres» de «este innovador 
proceso», pero se muestra con
vencido de que será positivo para 
«difundir nuestras propuestas en 
contraposición a las políticas re

gresivas que practica el Gobier
no del PP».

Tras aclarar que por el mo
mento sólo pide las firmas que 
le permitan presentar su candi
datura y que ello no significa que 
quien le apoye ahora le vaya a 
votar, señala que «naturalmen
te me complacería mucho que 
así fuera».

Recuerda que si no resulta 
elegido candidato del PSOE a 
la presidencia del Gobierno, será 
«el primero en colaborar con 
quien obtenga la confianza ma
yoritaria de los militantes» y que 
si él es el vencedor, pedirá al se
cretaria general, Joaquín Almu
nia, «que siga ejerciendo su res
ponsabilidad para que juntos al
cancemos la victoria».

R.F. - Madrid
El secretario general del 

PSOE, Joaquín Almunia, y el 
presidente de IC, Rafael Ribó, 
acordaron ayer invitar a los 
máximos dirigentes de CCOO, 
UGT y del resto de fuerzas polí
ticas de oposición a una reunión 
conjunta para buscar vías de ac
ción común por el empleo «más 
allá» de Ias parlamentarias.

Ribó, que acudió por prime
ra vez a la sede federal del PSOE 
para entrevistarse con Almunia, 
explicó después a los informa
dores que el secretario general 
socialista aceptó su propuesta 
para convocar esta reunión de 
líderes sindicales y políticos y 
coincidió con él en la necesidad 

de buscar entre todos puntos co
munes de actuación en materia 
de empleo y también de fiscali
dad.

Más allá del Parlamento
El objetivo de esta primera 

«cumbre» de la oposición políti
ca y sindical será en cualquier 
caso «ir más allá de la pura res
puesta parlamentaria», según 
precisó el presidente de IC, tras 
subrayar la necesidad de avan
zar hacia posibles compromisos 
conjuntos para la creación de 
empleo y para defenderuna polí
tica fiscal alternativa a la pac
tada por el Gobierno y sus so
cios nacionalistas.

Almuniay Ribó coincidieron

asimismo en la necesidad de 
«convencer al máximo de elec
torado progresista» para impul
sar una alternativa de Gobier
no que acabe con la «anomalía» 
que supone a su juicio la pervi
vencia de un Ejecutivo de dere
chas en España, pero de modo 
que cada fuerza política conser
ve «su singularidad».

Los dos dirigentes políticos . 
no hablaron en cualquier caso 
de posibles listas electorales 
conjuntas, según afirmó el pre
sidente de IC, quien se limitó a 
comentar al respecto que «hoy, 
el electorado no entendería plan
teamientos aprioristas de candi
daturas conjuntas», salvo «ex
cepciones» como la experien
cia registrada en Ibiza.
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Perote pide 
indemnizaciones 
y dice que el 
proceso fue 
irregular

Efe - Madrid
El abogado del coronel Juan 

Alberto Perote, ex jefe de Ope
raciones del Cesid, dijo ayer que 
el proceso contra su defendido 
fue «una suma de irregularida
des de principio a fin» y expli
có que ha pedido al Ministerio 
de Justicia una indemnización 
por privación ilegal de libertad 
por parte del tribunal.

Ayer se inició en el Tribu
nal Supremo la vista oral del re
curso que Perote presentó con
tra la sentencia del Juzgado To
gado Militar Central número 1, 
que le condenó en julio del pa
sado año a siete años de prisión 
por delito de revelación dé se
cretos o informaciones sobre la 
seguridad o la defensanacional.

Nueve meses
El abogado del coronel, Je

sús Santaella, señaló durante la 
vista que ha presentado ante el 
Ministerio de Justicia una peti
ción de indemnización por la si
tuación de privación ilegal de 
libertad en la que, según él, es
tuvo Perote durante nueve me
ses, desde que en junio de 1995 
expiró el plazo de un año de pri
sión provisional sin que su pró
rroga fuera solicitada con ante
rioridad.

Santaella manifestó que «es 
un pleito pendiente entre el pro
cesado y los miembros del tri
bunal» que, en su opinión, «es
tán llamados a responder eco
nómicamente de su error».

Perote, que asistió a la vista 
en el Supremo, señaló a los pe
riodistas que es muy difícil de
terminar la cuantía de la indem
nización ya que depende de los 
baremos establecidos en función 
de los perjuicios.

Los acusados de 
matar a un 
ertzama reciben 
penas de 41 a 5 
años de cárcel

Efe - Madrid

La Audiencia Nacional ha 
condenado a penas que oscilan 
entre41 y 5 años de cárcel a siete 
acusados del asesinato del sar
gento primero de la Ertzaintza 
Joseba Goicoetxea Asla, come
tido en Bilbao el 22 de noviem
bre de 1993 por la banda terro
rista ETA.

La sentencia impone sendas 
penas de 41 años a los dos prin
cipales acusados, miembros del 
«comando Vizcaya», Lourdes 
Churruca y Joseba'Koldo Mar
tín Carmona, a quienes consi
dera autores de delitos de aten
tado con resultado de asesina
to, utilización ilegítima de ve
hículo a motor y falsificación 
de placa de matrícula y otras me
nores para los colaboradores.

Arzalluz afirma que Aznar desea desarrollar el estatuto

Rajoy espera un pacto 
con el PNV sobre el Ineni

Efe - Madríd/Bübao

El ministro de Administra
ciones Públicas, Mariano Rajoy, 
aseguró ayer que confía en lle
gar a un acuerdo parcial con el 
Gobierno vasco sobre el tras
paso de la cuotas de formación 
del INEM a esa comunidad au
tónoma.

Rajoy, quien participó ayer 
en el Pleno del Patronato de la 
Fundación Cánovas del Casti
llo, señaló que si no se puede 
conseguir un acuerdo total so
bre este asunto, sí es posible que 
se logre «en parte» y «por tan
to, se produzca un traspaso».

El líder del PNV, Xabier 
Arzalluz, aseguró ayer que en 
la entrevista que mantuvo el lu
nes en Madrid con el presiden
te del Gobierno, José María Az
nar, éste le dijo «solemnemen
te que tiene voluntad de desa
rrollar plenamente el Estatuto».

«Ahora -advirtió Arzalluz- 
, una cosa es tener voluntad y 
otra hasta dónde puede llegar 
en un momento dado una volun
tad eficaz».

Por su parte, el secretario ge
neral del PP en el País Vasco, 
Carmelo Barrio, recalcó que esta 
entrevista «ha vuelto a poner de 
manifiesto que la disposición del 
Gobierno central siempre ha 
sido la de cumplir los compro
misos adquiridos», por lo que 
«los nervios nacionalistas han 
sido y son injustificados».

Xabier Arzalluz, dijo que 
antes de la última reunión de la 
Mesa de Ajuria Enea el PSE- 
EE y el PP habían pactado una

Jáuregui afirma que la reforma 
del IRPF producirá el caos

R.F, ■ Madrid

El secretario de. Política 
Autonómica del PSOE, Ramón 
Jáuregui, calificó ayer de «des
propósito» el acuerdo Gobier- 
no-CiU para que la reforma del 
IRPF afecte solo al 70 por ciento 
estatal, porque provocará un 
«caos fiscal» e incluso, indirec
tamente, una reducción en los 
ingresos de las Comunidades.

En una comparecencia infor
mativa en la sede federal del 
PSOE, Jáuregui denunció que 
este acuerdo desencadenará 
previsiblemente una «multipli
cidad de tablas fiscales» y una 
«rivalidad» entre Comunidades 
Autónomas para intentar atraer 
rentas de los territorios limítro
fes ofreciendo una presión tri
butaria más baja en el tramo del 
30 por ciento que les correspon
de.

Rajoy, junto a Fraga, durante el acto de la Fundación Cánovas. ^^

«posición intermedia» respec
to del documento sobre pacifi
cación elaborado por el lehen
dakari, José Antonio Ardanza.

Arzalluz afirmó que ambos 
partidos habían convenido en 
desarrollar una serie de conver
saciones bilaterales sobre el 
asunto y retomar el plan después 
de las elecciones autonómicas 
del próximo 25 de octubre.

En el último momento, se
gún Arzalluz, «Carlos Iturgaiz 
(presidente del PP vasco) se 
volvió atrás y Nicolás Redon
do (secretario general del PSE- 
EE) se llevó una gran sorpre
sa».

Carmelo Barrio, secretario 
general del PP vasco, en decla

Al anunciar el lunes el acuer
do, el presidente de UDC, Josep 
Antoni Duran i Lleida, afirmó 
que, con la decisión de limitar 
la reforma del IRPF al 70 por 
ciento que recauda la Adminis- , 
tración del Estado, se salvará la 
«capacidad normativa y la auto
nomía financiera» que otorgó 
a las Comunidades el sistema 
de financiación autonómica ba
sado en la cesión del 30 por cien
to.

Tras señalar que, con este 
acuerdo, el PP y CiU recono
cen por primera vez que la re
forma del IRPF afectará a los 
ingresos de las Comunidades, 
Jáuregui denunció la «falsedad» 
de los argumentos utilizados por 
ambas fuerzas y advirtió que, 
ante unareforma a la baja de los 
tipos en el tramo estatal, las Co
munidades se verán presiona
das para aplicar a su vez una

raciones a Efe, desmintió «ab
solutamente» las declaraciones 
de Arzalluz y criticó que el lider 
nacionalista haga manifestacio
nes «sobre asuntos que desco
noce».

El dirigente popular señaló 
que «el PP dice en privado lo 
mismo que dice en público» y 
reclamó a Arzalluz «un poco 
más de seriedad».

El secretario de Estado de 
Relaciones con las Cortes, José 
María Michavila, señaló que la 
reunión del lunes entre Aznar 
y Arzalluz supone «una conti
nuidad» en esta relación «posi
tiva para los ciudadanos», «sin 
perjuicio de que, evidentemen
te», puedan existir diferencias.

rebaja en su propia tabla, con 
la consiguiente reducción de in
gresos.

La dirección del PSOE se 
teme incluso que las Comuni
dades rebajarán su presión fis
cal probablemente aún más que 
el Estado, lo que causará un 
«caos fiscal» que «afectará gra
vemente» a la capacidad re
caudatoria de la Agencia Tri
butaria.

Además, Jáuregui avisó a 
Duran Lleida que las Comuni
dades con más ingresos por ren
ta, como Cataluña, sufrirán pre
visiblemente la competencia de 
territorios limítrofes que inten
ten atraer sus rentas mediante 
la oferta de una presión fiscal 
más baja, lo que desencadena
rá «una espiral a la baja» que 
provocará«daños inmensos a 
la recaudación y al orden tribu
tario» de España.

La Junta de Andalucía 
pagará las medicinas 
excluidas de la SS

La Junta de Andalucía finan
ciará todos aquellos medica
mentos que ahora cuentan con 
financiación públicay no acep
tará ninguna «lista de exclu
sión», anuncio ayer el conse
jero de Salud, José Luis Garcia 
de Arboleya, al finalizar el con
sejo de gobierno.

CDC propondrá a 
Molins como candidato 
a alcalde de Barcelona

La dirección de la Federa
ción de Barcelona de Conver
gencia Democrática propondrá 
hoy al candidato del partido y 
de CiU a la alcaldía de Barcelo
na, que probablemente será el 
actual portavoz en el Congre
so, Joaquim Molins, según han 
informado fuentes del partido.

El Gobierno ahorró 
56.981 millones con los 
planes de austeridad

Los planes de austeridad 
aprobados por el Gobierno el 
pasado año han supuesto un 
ahorro de 56.981 millones de 
pesetas, según anunció ayer el 
subsecretario de Economía y 
Hacienda, Fernando Díez Mo
reno, ante la comisión de Pre
supuestos del Congreso.

El juez concluye el 
sumario sobre los 
desaparecidos en Chile

El juez de la Audiencia Na
cional Manuel García Castellón 
concluyó ayer el sumario sobre 
la desaparición en Chile de unas 
3.000personas, españoles y de 
otras nacionalidades, durante 
la dictadura del general Pino
chet, y lo eleva a la Sala de lo 
Penal para que decida sobre la 
jurisdicción de este Tribunal.

Los "liberados" del 
comando Vizcaya niegan 
la acción de los "legales"

Dos miembros del «coman
do Vizcaya» de ETA que se en
cuentran en prisión cumplien
do condena exculparon ayer 
-durante su declaración como 
testigos en un juicio en la Au
diencia Nacional a diez acusa
dos de colaborar con la banda 
terrorista.

Dos detenidos del 
comando Araba, libres

El juez de la Audiencia 
Nacional Javier Gómez de 
Liaño ordenó hoy el ingreso en 
prisión incondicional e incomu
nicada de uno de los catorce 
detenidos por su presunta re
lación con el «comando Ara
ba» de ETA, y libertad de otros 
dos, uno de ellos bajo fianza.
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El ministro detieiide la eficacia de la Policía Nacional en Alcalá de Guadaira

Mayor confirma que los detenidos 
en Sevilla mataron a J. Becerril

A.D.R. ■ Madrid

El ministro del Interior, Jai
me Mayor Oreja, confirmó ayer 
que los «liberados» del «coman
do Andalucía» detenidos el fin 
de semana en Sevilla son los pre
suntos autores del atentado que 
costó la vida al concejal Alber
to Jiménez Becerril y a su espo
sa, Ascensión García, el pasado 
30 de enero. .

Además, explicó que los in
vestigadores no creen que este 
grupo contaracon más miembros 
que los tres detenidos, ni siquiera 
activistas «legales» (no ficha
dos), por lo que Interior da por 
desmantelado al completo el co
mando, del que se cree que iba 
a realizar una sangrienta campa
ña de atentados en Andalucía.

Mayor, que hizo estas decla
raciones durante un desayuno de 
trabajo con la Asociación de Pe
riodistas Parlamentarios (APP), 
no quiso entrar «en la especula
ción» sobre los planes crimina
les concretos de los detenidos e 
incluso aventuró que quizá ni 
ellos mismos sabían cuáles iban 
a ser sus próximos objetivos.

Sí advirtió el ministro que 
mucha de la información sobre 
posibles víctimas consistía úni
camente en recortes de prensa y 
apuntó que el hecho de que en 
una larga lista aparezcan los 
nombres de personalidades radi
cadas en Madrid no es novedo
so, ya que al «comando Vizca
ya» desmantelado hace seis me
ses también se le intervino docu-

NACIONAL

Mayor Oreja cree que no hay más terroristas de ETA en Andalucía.

mentación sobre objetivos de 
toda España.

Aclaró que los comandos de 
ETA disponen de una informa
ción propia que elaboran los «li
berados» o sus colaboradores pa
ra preparar atentados y además 
disponen de datos genéricos re
mitidos por la dirección de la or
ganización terrorista.

Respecto a la posible respues
ta que ETA pueda dar a los du
ros golpes recibidos con ladesar- 
ticulación de los comandos 
«Araba» y «Andalucía», Mayor 
Oreja manifestó que «nunca hay 
que aproximarse con miedo a 
ETA», aunque admitió que «la

experiencia nos dicta que siem
pre ETA responde».

«Está claro que habrá mo
mentos duros y difíciles», prosi
guió el ministro, quien pidió pru
dencia y «no caer en la euforia 
mal entendida» ya que en su opi
nión la «situación general» de 
la lucha antiterrorista «no ha 
cambiado tanto» por estas ope
raciones. En otro momento dijo 
que «estamos avanzando poco 
a poco y a veces hay éxitos y a 
veces fracasos».

Confirmó que el único coman
do que le queda a la organiza
ción y del que hay constancia es 
el «Donosti», con varios «taldes»

(grupos) responsables de accio
nes distintas como secuestros y 
atentados, pero dijo que no se 
puede asegurar con absoluta cer
teza que ETA no disponga de al
gún grupo itinerante u otros co
mandos porque «siempre hay un 
margen de sorpresa y duda».

Respecto al desarrollo de la 
operación de la Guardia Civil 
contrae! «comando Andalucía», 
en la que la intervención impre
vista de la Policía al detener a 
los dos franceses que llevaban 
material al grupo hizo peligrar 
su desenlace, el ministro dejó 
claro que el «celo profesional» 
de los policías fue consecuen
cia de una «actividad ejemplar» 
por su parte.

Los agentes del Cuerpo Na
cional de Policía acudieron a la 
gasolinera donde estaban los 
etarras para atender la llamada 
de un ciudadano que sospechó 
de ellos.

Además, insistió en que ni en 
esta operación ni en ninguna otra 
realizada desde que dirige el Mi
nisterio del Interior «se ha toma
do una decisión al elegir una fe- 
chapara detener un comando por 
razones políticas» y aseguró que 
sólo se han seguido «razones de 
eficacia policial». -

Por otro lado, el ministro la
mentó la «notoriedad» que se es
tá dando a los GRAPO por las 
tres bombas colocadas recien
temente en Madrid y advirtió que 
«cuanto más hablemos del 
GRAPO más posibilidades de re- 
surección va a tener».

La Tribuna

Elgorriaga niega 
la acusación de 
banda armada 
por el caso Lasa 
y Zabala

Efe - Madrid

El ex gobernador civil de 
Guipúzcoa Julen Elgorriaga 
negó ayer ante el juez haber per
tenecido a una banda armada y 
otras imputaciones en el secues
tro, torturas y asesinatos de los 
presuntos etarras José Antonio 
Lasa y José Ignacio Zabala, en 
1983.

Elgorriaga explicó, tras la 
comparecencia ante el magistra
do Javier Gómez de Liaño, que 
«ha sido muy breve, me ha entre
gado el auto de procesamiento 
que ya conocía porque lo he leí
do en los periódicos y he nega
do todos los hechos por los que 
me acusa ahora el juez y tam
bién los anteriores».

Gómez de Liaño amplió el 
procesamiento del ex goberna
dor civil de Guipúzcoa por se
cuestro, torturas y asesinatos, 
con el delito depertencia abanda 
armada.

En el auto, eljuez indica que 
«una de las ramificaciones de 
los GAL estaba constituida por 
un número reducido e indeter
minado de guardias civiles des
tinados en el Servicio de In
formación de la 513 Coman
dancia, con sede en San 
Sebastián, dirigidos por el en
tonces comandante y hoy gene
ral Enrique Rodríguez Galin
do».

Se indica también que «al 
lado del comandante Rodríguez 
Galindo, en justa proporción a 
su cargo, ocupaba un puesto des
tacado el ya procesado Elgorria
ga».

En este sentido, Julen 
Elgorriaga dijo que «es falso» 
que existiera una ramificación 
de los Gal en la Guardia Civil.

Conde niega haber obtenido 
beneficios por Dorna, 
aunque recibió un crédito

Las asociaciones judiciales 
rechazan la revisión de los 
jueces de la A. Nacional

P.L. - Madrid
Mario Conde negó ayer que 

obtuviera beneficios patrimo
niales de la operación denomi
nada «Dorna», aunque recono
ció que obtuvo un préstamo de 
160 millones de la sociedad 
Montilsa, supuestamente pro
piedad del ex vicepresidente 
Arturo Romaní y una de las im
plicadas en este caso.

En el juicio por el «Caso Ba
nesto» que se sigue en la Au
diencia Nacional, el ex banque
ro, pese a reconocer que obtu
vo el préstamo por 160 millo
nes de Montilsa, ha negado que 
«identificara a Romanicen esa 
sociedad» porque no negoció el 
crédito directamente.

En la sesión de ayer. Conde 
respondió a las preguntas sobre 
estas operaciones por las que es
tá acusado de estafajunto a Ro
maní, al ex consejero Rafael Pé
rez Escolar, y al ex directorge

neral Fernando Garro.
Esta operación engloba la ex

plotación del Centro Comercial 
de Madrid «la Esquina del Ber
nabéu», de la que, según eljuez 
instructor, obtuvieron beneficio 
las sociedades Montilsa, 1.103 
millones de pesetas, Cifuentes 
2000, de Rafael Pérez Escolar, 
199,5 millones, la misma can
tidad que inversiones Sanfergo, 
de Femando Garro.

La otra operación, la denomi
nada «Oil Dor», reportó a los 
acusados Pérez Escolar y Roma
ní unos beneficios de 899,6 mi
llones de pesetas, según la acu
sación.

Conde señaló ayer que am
bas operaciones fueron muy be
neficiosas para el banco y re
saltó que el volumen de la inver
sión, en ambos casos muy supe
rior al valor teórico de las com
pañías, fue analizado y aprobado 
por la comisión ejecutiva de la 
Corporación Banesto.

C.N.G. - Madrid

La mayoría de las asociacio
nes judiciales se mostraron ayer 
en contra de que los jueces de 
instrucción de la Audiencia Na
cional tengan que renovar sus 
cargos cada cinco años, posibi
lidad que el Pleno del Consejo 
General del Poder Judicial 
(CGPJ) debatirá hoy.

Cuatro vocales del CGPJ, 
dos nombrados a propuesta del 
PP y otros dos a propuesta del 
PSOE, pedirán hoy al Pleno que 
se proponga al Gobierno una 
modificación de la Ley Orgáni
ca del Poder Judicial para que 
el Consejo pueda nombrar a los 
jueces centrales de la Audien
cia Nacional teniendo en cuen
ta no sólo el criterio de antigüe
dad, como ahora, sino también 
otros.

El presidente de la Asocia
ción Profesional de laMagistra- 
tura (APM), mayoritaria en la

Carrera, Santiago Martínez- 
Vares, rechazó la temporalidad 
de cinco años de los jueces de 
la AudienciaNacional pues vul
nera «el principio de inamovi
lidad» y afecta a la independen
cia, y mostró su sorpresa por 
esta propuesta, que «carece de 
razón».

Santiago Martínez-Vares sí 
comparte que el acceso a «pues
tos especiales se haga con cri
terios objetivos, aunque no de 
libre designación».

El portavoz de «Jueces para 
la Democracia», José Antonio 
Alonso, dijo que «a la vista de 
la Constitución es imposible ha
cer nombramientos discrecio
nales para órganos jurisdiccio
nales», aunque para destinos co
mo lo juzgados de la Audien
cia Nacional «sería necesario 
establecer otros criterios obje
tivos al margen de la antigüe
dad, que no es el más impor
tante».

Roldán matiza su 
implicación del 
PSOE en la 
muerte de 
Santiago Brouard

Efe - Bilbao

El ex-director de la Guardia 
Civil Luis Roldán matizó ayer 
anteriores declaraciones judi
ciales y aseguró que, cuando dijo 
en la Audiencia Nacional que 
el asesinato del dirigente de HB 
Santiago Brouard ftieun mensa
je del PSOE a ETA para que de- 
jara de atentar contra sus mili
tantes, se trató de una deduc
ción propia.

Roldán, condenado a 28 años 
de prisión por lucrarse ilícita
mente con fondos reservados de 
la Dirección General de la Guar
dia Civil, prestó ayer declara
ción como testigo y durante una 
hora y media ante el Juzgado 
de Instrucción número 1 de Bil
bao, que el pasado mes de sep
tiembre reabrió el sumario por 
el asesinato de Brouard, come
tido el 20 de noviembre de 1984.

MCD 2022-L5



Miércoles, 25 de marzo de 1998 21
Annan mantuvo también una 
entrevista con el presidente de 
Israel, Ezer Weizman, quien defiende 
el diálogo con los palestinos

Netanyahu elosia al secretario seneral y afirma que entiende el conflicto

Annan se muestra feliz por el 
deseo de paz en Oriente Medio
El secretario general de la ONU, Kofi Annan, se mostró 
ayer «muy alentado» porque en su gira por Oriente Medio 
ha oído que «la única dirección que debe tomar esta zona es 
la paz», mientras que. el primer ministro israelí, Benjamín 
Netanyahu, se declaró satisfecho de la actitud de su invita
do.

Efe - Jerusalén

Annan y Netanyahu hicieron 
esas afirmaciones en una rueda 
de prensa conjunta después de 
la reunión que celebraron en Je
rusalén, tras la cual Netanyahu 
destacó su satisfacción «por la 
actitud equilibrada del secreta
rio general de la ONU respecto 
a los conflictos en Oriente Me
dio».

«Los gobiernos de la zona han 
adoptado una decisión estratégi
ca a favor de la paz, y sus pue
blos la desean, y yo haré todo lo 
que pueda en ese sentido», afir
mó por su parte Annan.

A juicio de Netanyahu, «la 
ONU demuestra responsabilidad 
y madurez, como hizo al tratar 
la crisis del golfo Pérsico».

Netanyahu insistió en «la mi
sión muy importante» que lle
vó acabo Annan el pasado febre
ro en Bagdad, donde logró un 
acuerdo que desbloqueó la cri
sis originada por la inspección 
de los arsenales iraquíes y evi
tó un casi seguro ataque militar 
contra Irak.

El primer ministro israelí se
ñaló que ambos debatieron ayer 
«la búsqueda de la paz» en Orien
te Medio, tanto en lo que respec
ta a Israel con los palestinos, co
mo con Líbano y Siria'

Según el jefe del Gobierno

La izquierda y la derecha francesas 
intentan frenar al Frente Nacional

Antonio JAVALOYES

Al contundente «no pasarán» 
lanzado la noche del lunes al 
ultraederechista Frente Nacio
nal (FN) por el presidente con
servador francés,- Jacques Chi
rac, se sumó ayer la izquierda 
al anunciar una reforma del sis
tema electoral y convocar para 
el sábado una jornada nacional 
«contra el fascismo».

La denuncia por Chirac de la 
«naturaleza racista y xenófoba» 
del Frente Nacional, aplaudida

israelí, Annan «no sólo es un di
plomático experimentado, sino 
que entiende muy bien Oriente 
Medio».

Netanyahu manifestó, en rela
ción con la eventual retirada 
israelí del sur de Líbano -una de 
las principales cuestiones que 
trató con Annan-, su esperanza 
de que pronto el Gabinete reduci
do para asuntos de seguridad y 
después el Gobierno asuman las 
resoluciones 425 y 426 de la 
ONU», que instan a esa evacua
ción.

«Es la primera vez en veinte 
años, desde que nos vimos obli
gados a entrar en Líbano, que el 
Gobierno israelí adoptará una de
cisión para la retirada del Ejérci
to de Israel de ese país, siempre 
que se den las condiciones apro
piadas en materia de seguridad», 
añadió.

La clave siria
«Espero que Siria (que de he

cho controla el Líbano) no pon
ga obstáculos y que sea posible 
la aplicación de esa decisión, y 
espero que también el Gobier
no libanés entienda que ello sir
ve a sus intereses, y no tengo nin
guna duda de que su Ejército tie
ne la capacidad de controlar el 
sur», dijo el primer ministro is
raelí.

tanto por la derecha como por 
la izquierda, sirvió también para 
dar aliento al tambaleante lide
razgo del bloque conservador, 
opuesto a los pactos con el «lepe- 
nismo», aunque no se excluye 
una escisión en el bloque cen
tro-liberal de la UDF.

Así, al día siguiente de que 
el líder de la derecha francesa 
condenara claramente ai FN en 
un discurso radiotelevisado, la 
ejecutiva de la amalgama cen- 
troliberal Unión para la Demo
cracia francesa (UDF) se reunió

EFENetanyahu y Ánnan al comienzo de su entrevista.

Al respecto, Annan manifestó 
que «es significativo que el Gabi
nete israelí adopte una decisión 
sobre la aplicación de la resolu
ción 425», y reconoció su «res
ponsabilidad a fin de que ésta se 
aplique, para lo cual la ONU tra
bajará con el Gobierno de Israel 
y con todas las partes implica
das».

«Se trata de asuntos que ha
brá que debatir y llevarán tiem
po, y no se producirán de la noche 
a la mañana, pero es importante 
que esa decisión (israelí) res

con el propósito de reclamar la 
dimisión de sus cinco barones 
regionales elegidos con los vo
tos de extrema derecha.

Tras obtener el 15,4 por ciento 
de sufragios en los comicios re
gionales del 15 de marzo, los de
legados del FN facilitaron a los 
candidatos del bloque conserva
dor el triunfo en ocho regiones, 
pero en tres de ellas los elegi
dos dimitieron atendiendo la 
consigna de la Dirección de no 
pactar con la ultraderecha.

El exministro de Defensa 

pecto a la retirada se adopte; es 
un paso en la buena dirección», 
afirmó Annan.

Kofi Annan, dijo horas an
tes, al llegar a Israel que en su 
gira por Oriente Medio obtuvo 
la impresión de que «todos es
tán interesados en la paz».

A su vez, el presidente israe
lí, Ezer Weizman, dijo al dar la 
bienvenida a Annan en su resi
dencia oficial de Jerusalén, que 
«toda ayuda para la reanudación 
del proceso de paz será acogi
da con satisfacción».

Charles Millón, presidente re
gional de Ródano-Alpes, ya hizo 
saber que, antes de una even
tual renuncia suya, recabará la 
«opinión» del expresidente de 
la República, el centrista Valery 
Giscard d’Estaing, reelegido a 
su vez al frente de la región de 
Auvernia sin apoyos del FN.

Según la prensa, Giscard 
aconsejó a Millón que pactara 
con la ultraederecha para ser ele
gido, y evitar así el triunfo de 
la izquierda -que había obteni
do la mayoría relativa-.

Aznar está satisfecho de 
la exhibición del tanque 
"Leopard 11" en Alemania

El presidente del Gobierno 
español, José María Aznar, se 
mostró ayer en la localidad ale
mana de Munster altamente sa
tisfecho de las propiedades del 
carro de combate alemán «Leo
pard II», del que las Fuerzas 
Armadas españolas prevén com
prar 225 unidades.

Un policía serbio muerto 
y otro herido en un 
atentado en Kosovo

Un policía serbio murió y otro 
resultó gravemente herido en un 
ataque presuntamente terroris
ta contra una patrulla policial 
perpetrado ayer en Kosovo.

El Gobierno británico 
descarta un ataque con 
ántrax desde Irak

El ministro británico del In
terior, Jack Straw, afirmó ayer 
que no existe una amenaza espe
cífica iraquí de un ataque con el 
virus del ántrax contra el Reino 
Unido, aunque matizó que se ha 
puesto en estado de alerta a los 
puertos y aeropuertos del país 
como «medida prudente de pre
caución»

Arafat pide una cumbre 
árabe urgente para salvar 
el proceso de paz

El presidente de la Autoridad 
Nacional Palestina, Yaser Arafat, 
pidió ayer en El Gairo que se cele
bre una cumbre urgente de jefes 
de Estado árabes, para salvar el 
proceso de paz palestino-israelí, 
que está «al borde del abismo».

Clinton prosigue su gira 
africana en Uganda

El presidente estadouniden
se, Bill Clinton, prosiguió ayer 
su gira africana con una estan
cia en Uganda, donde expondrá 
a los jefes de Estado de la zona 
de los Grandes Lagos africanos 
su nueva política, que sustituye 
ayuda por comercio.

El debate de la polémica 
reforma laboral en 
Francia, en su recta final

El debate parlamentario so
bre el polémico proyecto de ley 
sobre la reducción de la semana 
laboral a 35 horas en Francia en
tró ayer en su recta final, mien
tras arrecian los llamamientos de 
la patronal para limitar los efec
tos de esa iniciativa, que será 
efectiva a partir del 2000.
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vino es comercializar la mayor cantidad 
posible de vino europeo, creando las 
condiciones adecuadas para ello"
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«5 mili
Recuerda que "no hay que olvidar que se trata sólo de propuestas y que aún no hay nada decidido en firme”

Fischler afinna que es el momento 
de negociar, no de amenazar
El comisario europeo, de Agricultura, Franz Fischler, advir
tió ayer al referirse a la propuesta de la Comisión Europea 
sobre la reforma del aceite de oliva que «es momento de 
negociar, no de amenazar». Fischler, en una videocon
ferencia transmitida desde Bruselas en la oficina de la 
Comisión Europea en Madrid, insistió en la defensa de su 
propuestay en que los cálculos de las producciones de aceite 
de oliva de los distintos países se basan en «datos medibles 
y controlables, no en datos históricos».

Efeagro

El comisario dijo que ya se 
está realizando en España un 
nuevo recuento de los datos en 
todas las superficies donde se 
cultivan olivos, proceso que pro
bablemente terminará dentro de 
dos años, por lo queen tres años, 
aseguró, habrá un nuevo regla
mento.

No hay razón, continuó el 
comisario, para que la propues
ta de reforma de este sector haya 
tenido un eco tan negativo en 
España, ya que «hay otros paí
ses productores y ellos no se han 
quejado», pero no hay que olvi
dar, añadió, que se trata sólo de 
propuestas y que aún no hay nada 
decidido en firme. Fischler se 
mostró partidario de favorecer las 
medidas de almacenamiento pri
vado para los excedentes, cuya 
aparición, anunció, perjudicaría 
por igual a todos los países pro
ductores de aceite cuando entre 
en vigor la nueva PAC y no sólo 
al país excedentario, como ocu
rría hasta ahora.

Por otra parte, dijo que la 
inclusión de la aceituna de mesa 
en el sistema de ayudas benefi
ciará especialmente a España, 
puesto que aquí se producen las 
dos terceras partes de toda la 
producción comunitaria.

También habló de la necesi
dad de fomentar las exportacio
nes de aceite de oliva a terceros 
países, para lo que «hay que dotar 
de recursos a los países 
exportadores a gran escala» y 
favorecer una apertura de mer
cados que beneficiará «especial
mente», según él, a Grecia y a 
España.

Fischler insistió en que «no 
tengo ningún interés personal en 
beneficiar o perjudicar a ningún 
país determinado», y dijo que las 
propuestas se basan en datos lo 
más objetivos posible.

Aunque España se siente gra
vemente discriminada por estas 
medidas, el comisario advirtió 
que si las cuotas para Italia y 
Grecia fuesen más bajas, una 
cosecha más abundante de lo 
previsto en esos países tendría 
consecuencias negativas para los 
olivareros españoles.

En este caso, explicó, los 
españoles se verían obligados a 
financiar la parte correspondiente 
de los excedentes que se crearían 
debido a las sobreproducciones 
en ambos países.

Respecto a la preocupación 
mostrada por Grecia sobre una 
posible reducción de las cuotas 
de cultivo del tabaco, producto 
que en ese país constituye un 
monocultivo, Fischler aseguró 
que no se trata de una reducción, 
sino de una «reorientación» ba
sada en la calidad del tabaco.

Recibirán subvenciones, con
tinuó el comisario austríaco, 
aquellos agricultores que culti
ven tabaco de calidad, más co
mercial, frente a los que cultiven 
tabaco más difícil de colocar en 
el mercado.

En respuesta a una pregunta 
griega sobre un posible aumen
to de las cuotas lácteas, Fischler 
.aseguró que esto no ocurrirá hasta 
que la UE no encuentre un mer

Fischler dijo que ya se está realizando en España un nuevo recuento de los datos en las superficies donde se cultivan olivos.

cado para sus cantidades adicio
nales de leche, y dijo que antes 
es necesario bajar los precios para 
poder exportar más.

Por último, Fischler anunció 
que está preparando la reforma

de la OCM del vino, y que dará 
a conocer sus propuestas el próxi
mo mes de junio.El objetivo de 
esta nueva reforma, dijo, es co
mercializar la mayor cantidad 
posible de vino europeo, crean

do las condiciones adecuadas 
para ello, y dotar a los agriculto
res de una red de seguridad que 
les permita no tener que enfren
tarse a una dura competencia si 
tienen una mala campaña.

"Ld reforma actual de la oliva está en periodo transitorio"
El comisario de Agricultura, Franz Fischler, explicó ayer que 

«hasta dentro de tres años no se realizará la propuesta definitiva 
sobre la reforma del aceite de oliva, momento en el que ya se 
conocerán los datos reales sobre producción y árboles en los 
países productores». Fischler tranquilizó a los olivareros 
españoles y señaló, respecto a la premura de llevar a cabo la 
reforma, que «España fue la primera en solicitar que se cerrara 
con urgencia la reforma del aceite de oliva, además, de momento 
contamos con cuotas transitorias, a la espera de datos reales».

Sobre si España podría vetar los presupuestos agrícolas, en 
caso de no contar con una reforma aceptable en el aceite de 
oliva, Fischler afirmó que «no es el momento adecuado, ahora 
que se inician las negociaciones, de destacar algo que puede 
sonar a una amenza».Aseguró que «todavía tenemos que realizar 
numerosas negociaciones hasta oir una respuesta concreta sobre 
el tema», y aclaró que «no tengo ninguna intención ni de 
beneficiar, ni de perjudicar a ningún Estado miembro».

Por su parte, la Consejería de Agricultura de Andalucía y las 
organizaciones agrarias están consensuando un documento en el 
que explican los problemas que causará en el olivar la reforma 
de la OCM del aceite de oliva y que será presentado en los 
distintos estamentos de la UE para que conozcan estos 
perjuicios.

El consejero de Agricultura, Paulino Plata, dijo ayer a los 
periodistas antes de reunirse con los representantes de las 
organizaciones que lo que pretenden con este documento es que 
vean «que están produciendo un grave perjuicio los olivareros y 
que no es justo que vayamos hacía una situación de desigualdad 
muy grave». «Si conseguimos avanzar en la explicación de estos

argumentos, la reforma se va a racionalizar, se puede mejorar», 
indicó Plata, quien añadió que «la mayor fortaleza que tenemos 
en España son las contradicciones incluidas en la propuesta que 
aprobó el Colegio de Comisarios» el pasado día 18.

En cuanto a las negociaciones con el Gobierno central, Plata 
indicó que han solicitado a la ministra, Loyola de Palacio, una 
reunión, a la que todavía no ha accedido, y añadió que desde 
Andalucía le ofrecen apoyo y «nuevas ideas y nuevas 
iniciativas». Al mismo tiempo, la Mesa Nacional para la 
Defensa de la Aceituna de Mesa acordó ayer convocar para el 
próximo 23 de abril una «manifestación masiva» de olivareros 
en Sevilla para reivindicar ayudas comunitarias para este sector.

La Mesa -integrada por ASAJA, COAG, UPA, ASEMESA, la 
Confederación de Cooperatias Agrarias de España y UGT y 
CC00- decidieron también pedir el apoyo de los alcaldes de las 
zonas productoras (Sevilla, Málaga y Córdoba) a la 
manifestación de .Sevilla, que se desarrollará bajo el lema «Por 
la Ayuda a la Aceituna de Mesa y el Empleo» .

A la protesta se sumará también la Plataforma de Alcaldes en 
defensa de la Aceituna de Mesa, entidad que aglutina a más de 
30 alcaldes de las provincias de Sevilla y Huelva, así como las 
cooperativas de Extremadura, región donde se concentra el 
viente por ciento de la producción nacional.

La Mesa pedirá también una reunión con la ministra de 
Agricultura, Loyola de Palacio, y el consejero andaluz de 
agricultura, Paulino Plata, para exigir que respeten sus 
respectivos compromisos de apoyo al sector, que atraviesa 
actualmente una «crítica situación» por la pérdida de 
competitividad, según un comunicado de esta organización.
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Se ileso a pasar a un precio superior al fijado micialmente, según el sector vitivinícola

La demanda de alcohol de uso de 
boca de origen vnuco subió este año

Anabel PASCUAL

Este año aumentó la deman
da de alcohol de uso de boca de 
origen vínico, llegando a pagarse 
un precio superior al fijado ini
cialmente, según fuentes del 
sector vitivinícola.

Este crecimiento en la deman
da de este vino que se destina a 
la destilación para alcohol de uso 
de boca supuso, por otra parte, 
un ligero aumento en los precios 
de los vinos.

Las destilaciones españolas 
supusieron 5,9 millones de 
hectólitros, 1,9 millones más que 
las inicilmente previstas, y el 
precio fijado por la Comisión 
Europea alcanzó las 415 pese
tas por hectógrado destilado, lo 
que supuso unas 50 pesetas por 
litro, Este aumento en la canti
dad destinada a destilar se per
mite porque está prevista la trans
ferencia de los volúmenes no 
contratados de unos Estados 
miembros a otros.

El Ministerio de Agricultu
ra previó en su día que la retira
da de casi seis millones de 
hectólitros permitiría satisfacer 
la creciente demanda de alcohol 
de uso de boca.

Esto demuestra que las rei
vindicaciones de las organiza
ciones agrarias pidiendo que se 
mantengan las intervenciones 
son justificadas porque, para el 
responsable del sector 
vitivinícola de COAG, Félix 
Báguena, «son imprescindibles 
para el futuro del sector en Es
paña».

La facturación de las bodegas 
aumentó unl7% en el 97 
gracias a las exportaciones

Elena LEAL

Las bodegas españolas fac
turaron 253.350 millones duran
te 1997, un 17 por ciento más 
que en 1996, gracias al creci
miento del 4,9 por ciento en el 
consumo interior y a las expor
taciones, que aumentaron un 
31,5 por ciento en el último 
ejercicio. «Las exportaciones 
fueron el principal elemento 
dinamizador de la actividad de 
las bodegas españolas en 1997», 
asegura el informe «Trend In
dustria Vino» de la empresa 
DBK, según el cual las ventas 
al exterior absorbieron el 44 por 
ciento de la facturación total del 
sector el año pasado, cinco 
puntos más que en 1996.

El análisis de DBK pone de 
manifiesto «unapaulatina recu
peración de la rentabilidad sec
torial, basada en el bajo nivel

El aumentó en la demanda de este vino supuso un aumento en los precios.

El portavoz para 
vitivinicultura de ASAJA, Fer
nando Villena, señaló que «la eli
minación de estas ayudas haría 
desaparecer miles de empleos en 
la viticultura y en las industrias 
y servicios vinculadas al valor 
añadido que generan los desti
lados de vinos empleados en la 
elaboración de brandy y otros 
vinos de licor».

El recorte en las medidas de 
intervención supondría, según el 
responsable nacional del sector 
vitivinícola de la UPA, Pedro 
José Martínez, «un perjuicio para 
el sector porque las destilacio
nes actuales suponen unas actua
ciones de regulación que permi
ten influir en los precios de 

de precios mantenido por la uva, 
tras los buenos resultados de las 
cosechas en los dos últimos 
años, y en el incremento de las 
ventas de vino de calidad, los 
cuales ofrecen un mayor mar
gen». Esta tendencia se manten
drá, según la empresa DBK, a 
lo largo de 1998 «como conse
cuencia del buen comportamien
to previsto para las ventas, es
pecialmente en el segmento de 
vinos con denominación de 
origen, fruto de la paulatina 
mejora del poder adquisitivo de 
los consumidores». Las previ
siones de DBK para este año 
apuntan un crecimiento del 
nueve por ciento en la factura
ción del sector que se deberá, 
una vez más, al aumento de las 
exportaciones, que aumentarán 
un 13,5% en 1998, mientras que 
las ventas en el mercado inte
rior subirán en torno al 5,4%. 

mercado como mecanismo regu
lador».

El secretario general de la 
Asociación Profesional Empre
sarial de Operadores de Vinos 
de Mesa (AVIMES), Rafael 
Puyó, explicó que al «desapare
cer producto, aumentan los pre
cios, aunque esta subida no su
puso más que unas diez o 15 
pesetas por hectógrado».

Puyó señaló que el precio 
medio está en 345 pesetas para 
los blancos, 525 para los tintos 
con dos puntos de color y en 900 
pesetas para los tintos con do
ble pasta, aunque «existe un claro 
déficit en los tintos con color».

El responsable nacional del 
sector vitivinícola de UPA in

Editan el primer libro sobre 
la agricultura sostenible

Carlos CHEVALIER

Los catedráticos, Jaime 
Lamo de Espinosa, y Rafael 
Jiménez-Díaz han coordinado 
la primera monografía sobre 
Agricultura Sostenible que se 
publica en el mundo, según 
explicó en el acto de presenta
ción, su editor, José María 
Hernández, director de Mundi- 
Prensa.

La presentación se celebró 
en la Residencia de Estudian
tes del Consejo Superior de 
Investigaciones Científicas 
(CSIC), de Madrid, y corrió a 
cargo del presidente del CSIC, 
César Nombela.

La obra contiene investiga
ciones originales, algunas de 
ellas inéditas, de 33 autores 
quienes desatollan su laborcien- 
tífica en las Universidades de 
Córdoba, Madrid, Valencia y 
Zaragoza, así como en los Ins
titutos de Investigaciones Agra
rias y de Tecnología de los

dicó que durante esta semana los 
precios, en general, se «mantie
nen firmes y al alza, debido en 
parte a las últimas destilaciones 
realizadas».

Comentó que en el precio de 
los tintos «priman mucho las 
calidades, debido a que tienen 
color, acidez volátil y una bue
na concentración de antocianos 
y taninos», por lo que los vinos 
de calidad registran unos precios 
bastante elevados.

Martínez aseguró que cada 
vez aumenta más «la demanda 
de vinos con mucha capa de 
color, pero en la actualidad todo 
el vino tinto con estas cualida
des se ha comprado, y no pare
ce que este año se vaya a dar la 
reventa como en otras ocasio
nes». Señaló que los caldos con 
mucho color son los que permi
ten hacerun buen «coupage», ya 
que «con cinco litros de tinto de 
mucho color y 15 de blanco se 
obtiene un vino de mesa con un 
color aceptable».

En el caso de los blancos el 
precio se mantiene estable, aun
que el ritmo de retirada en las 
bodegas es lento como en Utiel- 
Requena, a pesar de que todo el 
producto ya se compró.

La Mesa Nacional para la 
Defensa de la Viña y el Vino, 
integrada por cooperativas, or
ganizaciones agrarias, industria 
alcoholera, sindicatos, entre 
otros, presentará el 26 de febre
ro un documento con la posición 
conjunta del sector ante la refor
ma de la Organización Común 
de Mercado (0CM) del vino.

Alimentos, del Ministerio de 
Agricultura.

Lamo de Espinosa, que es 
catedrático de Economía Agra
ria por la Universidad Jean 
Monet de la Unión Europea y 
director ejecutivo de 
Agrofuturo destacó de «Agri
cultura Sostenible», título bajo 
el que se presenta la obra, que 
«la alimentación del mundo no 
será posible sin avances en 
mecánica, química, genética...».

Añadió que «tampoco es 
posible seguir produciendo con 
técnicas agrarias que vulneren 
las leyes de la naturaleza o la 
calidad de alimentaria», por lo 
que «se hace necesaria una 
agricultura capaz de producir 
con alto nivel de rendimiento, 
sosteniendo el avance 
alimentario y con técnicas que 
no perjudiquen el medio am
biente». Esta podría ser la de
finición de la Agricultura Sos
tenible, según Lamo de Espi
nosa.

Fischler: "El 
alcohol de uso de 
boca se guirá 
contando con 
cierta ayuda"

A. PASCUAL

El comisario de Agricultu
ra, Franz Fischler, señaló ayer 
que «el alcohol de uso de boca 
(procedente de las destilaciones 
vínicas) seguirá contanto con 
cierta ayuda». No obstante, 
matizó que «nuestra política 
debe aspirar a crear un sector 
del vino que funcione por sí 
mismo, y que no vea la destila
ción como única solución para 
el futuro del producto».

Fischler aclaró que «desde 
Europa propugnamos una pos
tura alentadora, para que los 
productores españoles que qu ie- 
ran cambiar de cultivo puedan 
hacerlo, contando con la ayuda 
europea». Hizo hincapié en que 
«nuestros objetivos son comer
cializar el máximo de vino eu
ropeo, concediéndo a este fin 
el máximo de subvenciones».

Jornada de 
movilización en 
Francia contra la 
propuesta de 
reforma de la PAC

Efeagro

Centenares de agricultores 
franceses participaron ayer en 
una jornada de movilización 
para protestar contra las pro
puestas de la Comisión Euro
pea para reformar la PAC. Los 
manifestantes, convocados por 
varios sindicatos agrarios, ins
talaron tractores en diversos 
tramos de autopista, lo que ori
ginó cortes de tráfico, y obligó 
a las autoridades a desviar el 
tránsito hacia carreteras secun
darias. En un tramo de autopis
ta al suroeste de París, varias de
cenas de agricultores distribu
yeron papeletas a los conduc
tores para explicar su postura, 
a la vez que levantaron las ba
rreras de peaje. En Orleans, en 
el centro de Francia, varios 
agricultores irrumpieron con sus 
tractores en una de las carrete
ras nacionales y bloquearon el 
tráfico, por lo que la policía lo 
desvió temporalmente.

Otros 200 tractores y maqui
naria agrícola fueron aparcados 
en medio de una céntrica plaza 
de Cintegabelle, una localidad 
del sur de Francia en cuyo cen
so electoral figura el actual 
primer ministro, Lionel Jospin, 
para protestar contra el proyecto 
de reforma de Bruselas.

Cerca de medio millar de 
agricultores, convocados por 
varios sindicatos del sector, 
prendieron fuego a un espanta
pájaros con lacara del presiden
te de la Comisión Europea, 
Jacques Santer. Otro centenar 
de tractores circuló por el cen
tro de Lille, al norte de Fran
cia, donde los agricultores tam
bién repartieron papeletas ex
plicativas de sus quejas.
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José M® Cuevas considera acertadas las 
líneas maestras que anuncia el Plan de 
Empleo del Gobierno, mientras que los 
sindicatos lo rechazan
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rao»
El líder de la CEOE pide el cómputo anual de la jornada

Cuevas insiste en la 
rebaja de cotizadones

El déficit del Estado en 
contabilidad nacional cayó un 
50,7 por ciento hasta febrero

El presidente de la CEOE, 
José María Cuevas, recia- 
mó hoy al Gobierno una re
baja de las cotizaciones em
presariales a la Seguridad 
Social y una simplificación 
de los trámites para crear 
empresas, mientras insistió 
en la necesidad de descartar 
un marco legal para reducir 
la Jornada laboral.

M.A.R. - Madrid

El presidente de la patronal, 
que presentó en rueda de prensa 
un documento con las deman
das empresariales para incluir
ías en el Plan de Empleo que ulti
ma el Gobierno, consideró «muy 
oportunas» las líneas recogidas 
por los sucesivos borradores 
elaborados por el Ministerio de 
Trabajo.

La propuesta de CEOE y 
CEPYME apuesta por mantener 
la política del Ejecutivo -que se
gún Cuevas ha dado resultados 
muy positivos tanto en lo referi
do a competitividad como a 
empleo-, fomentar el diálogo so
cial, favorecer la iniciativa em
presarial -reduciendo la fiscali
dad sobre el trabajo y los trámi
tes necesarios para crear una em
presa- e incentivar la moderni
zación delanegociación colec
tiva.

José María Cuevas reiteró que 
es necesario culminar la sepa
ración de las fuentes de finan
ciación de la Seguridad Social - 
prevista para el 2000-, lo que «li-

GCOO quiere una protesta 
contra el Plan de Empleo

M.A.R. - Madrid

CC.OO exige una modifica
ción sustancial del borrador del 
Plan de Empleo elaborado por 
el Gobierno para conseguir un 
acuerdo y advierte que, de lo con
trario, propondrá a UGT movili
zaciones en defensa de un pro
yecto con medidas concretas para 
generar puestos de trabajo.

La ejecutiva confederal de 
CC.OO cree que el Ministerio 
de Trabajo debe cambiar la «fi
losofía» reflejada en la introduc
ción del documento -donde se

Cuevas durante la presentación del documento de la patronal. EFE

beraría» alrededor de 600.000 : 
millones de pesetas proceden
tes de cuotas que ahora se desti
nan al pago de prestaciones no 
contributivas -cifra que permi
tiría rebajar 3 puntos las cotiza
ciones, ya que cada punto supo
ne unos 200.000 millones de 
pesetas-.

El texto advierte que «bajo 
ningún concepto sería aceptable 
que se incrementara el tipo de 
cotización a la Seguridad Social 
referido a modalidades contrac
tuales o colectivos específicos» 
y califica las cuotas al sistema 
como un «verdadero impuesto 
al empleo», que supone un «agra
vio comparativo» para los em
presarios españoles en compa
ración con los europeos.

defendían los logros de la políti
ca económica y laboral del Go
bierno- y considera que la «insis
tente obsesión» por reducir el dé
ficit, las cotizaciones a la Seguri
dad Social y los incentivos fis
cales constituyen un «mal pre
sagio» para el desarrollo de las 
negociaciones.

En un comunicado, el sindi
cato denuncia la falta de com
promisos explícitos del Ejecuti
vo sobre los objetivos propues
tos en la Cumbre de Luxembur
go y lamenta que el documento 
«pase de puntillas» por el eje de

En relación al reparto del 
tiempo del trabajo, Cuevas con
fió en que, antes de cumplir el 
plazo de un año previsto en la 
reforma laboral pactada con los 
sindicatos -que vence el próxi
mo abril-, se consiga un acuer
do sobre la «situación» de la 
jomada laboral en España.

La propuesta presentada ayer 
considera «imprescindible» el 
cómputo anual de la jornada y 
su posible distribución irregu
lar a lo largo del año y asegura 
que es necesario «descartar» que 
la reducción «legal» del tiempo 
del trabajo constituya un instru
mento adecuado para crear em
pleo porque «incrementa costes 
y perjudica la competitividad de 
las empresas». . 

cualquier Pian de Empleo, la ar
ticulación de medidas concretas 
para la creación de puestos de 
trabajo.

En su intento de asumir pro
puestas sindicales, subraya 
CC.OO, el Gobierno «empeora» 
la situación al plantear una nueva 
regulación del contrato a tiem
po parcial «inaceptable» y no 
aborda dos cuestiones clave: 
frenar la actual disponibilidad 
en el uso de los trabajadores por 
parte de la empresa y restituir 
la igualdad de trato en materia 
de Seguridad Social.

Efe - Madrid

El déficit del Estado en tér
minos de contabilidad nacional 
-el criterio que sirve para la con
vergencia y mide ingresos y pa
gos cuando se comprometen- ca
yó hasta febrero un 50,7 por 
ciento, y se situó en 71.800 mi
llones de pesetas, el 0,1 por cien
to del PIB.

Según los datos hechos pú
blicos ayer por el Ministerio de 
Economía, este resultado fue 
producto de un crecimiento en 
los compromisos de ingresos del 
3,7 por ciento y de otro del 1,2 
por ciento en los de gasto.

En términos de caja -mide 
ingresos y gastos cuando real
mente se efectúan-, el déficit de 
los dos primeros meses del año 
cayó un 63,2 por ciento sobre 
el mismo periodo del año ante
rior, hasta los 73.800 millones 
de pesetas.

La recaudación del Estado 
en enero y febrero de este año 
alcanzó los 3,20 billones de pe
setas, lo que representa un des
censo del 3,1 por ciento, y los 
gastos se situaron en 3,28 bi
llones de pesetas, un 6,5 por 
ciento menos que en los dos pri
meros meses de 1997.

En el capítulo de ingresos, 
la caída está motivada funda
mentalmente por el descenso de 
los patrimoniales en un 21,3 por 
ciento, debido a su vez ai me
nor volumen de recursos obteni
dos este año por privatizaciones, 
y por la caída en un 24,6 por cien
to en los ingresos por tasas.

La recaudación por impues

35 asociaciones de parados 
anuncian manifestaciones

E.C.G. - Madrid

Treinta y cinco organizacio
nes de parados de todo el país 
comenzarán a finales de abril 
una serie de movilizaciones para 
protestar por su situación, que 
comenzarán en Madrid y se ex
tenderán después al resto de co
munidades, dijo ayer a Efe su 
portavoz y representante Angel 
Alvarez Cejas.

La mayoría de estas asocia
ciones participaron el pasado 19 
de febrero en la constitución de 
la Mesa Permanente por el Em
pleo, un foro que pretendía aglu
tinar al margen de los sindica
tos a los parados para defender 
con más fuerza su principal rei
vindicación, el logro de un pues
to de trabajo.

Sin embargo, las desavenen
cias surgidas posteriormente 
entre estas organizaciones pro
vocó el lunes la disolución de 
la mesa, tras lo cual la mayoría 
de ellas -todas salvo Senum-40 

tos directos sumó en los dos pri
meros meses del año 1,02 billo
nes de pesetas, un 12,3 por ciento 
menosque en 1997, aunque si se 
excluye la cesión del 15 por cien
to de la tarifa autonómica, la caí
da queda en el 2,6 por ciento.

En el IRPF, cuya recaudación 
cayó el 9,2 por ciento (si se des
cuenta la tarifa autonómica su
bió el 0,5 por ciento), los ingre
sos por retenciones del trabajo 
subieron un 7,2 por ciento y los 
derivados de rendimientos del 
capital mobiliario cayeron un 38 
por ciento.

En Sociedades, los ingresos 
por retenciones del capital caye
ron un 40,8 por ciento mientras 
que el resto de los ingresos por 
este concepto subieron un 11,3 
por ciento.

Crece el IVA
Por impuestos indirectos, la 

recaudación hasta febrero sumó 
1,48 billones de pesetas, un 12,9 
por ciento más que un año an
tes, derivado de un crecimiento 
del 13,7 por ciento en el IVA, 
producto del mayor pulso del 
consumo privado, y de una subi
da del 14,1 por ciento en los im
puestos especiales.

En el capítulo de gastos, los 
pagos corrientes cayeron el 9,6 
por ciento en tanto que los de ca
pital subieron el 17,6 por cien
to, aunque el Ministerio de Eco
nomía advierte que estas cifras 
no son indicativas de la tenden
cia del conjunto del ejercicio por
que están distorsionadas por 
factores coyunturales.

y PM-40- se unieron a otras aso
ciaciones, hasta sumar 35, que 
son las que ayer anunciaron las 
movilizaciones para el mes que 
viene.

Alvarez Cejas, que también 
es presidente de la Asociación 
de parados Españoles 
(APARES), de la de Canarias 
(APARCA) y la de Tenerife 
(APARTE), se reunió ayer en el 
Congreso con el presidente de 
la Comisión de Trabajo y Asun
tos Sociales, Jerónimo Saavedra, 
y tras el encuentro dijo a Efe que 
«con las movilizaciones haremos 
tanto ruido que se nos oirá en 
Europa».

Alvarez Cejas expresó su de
seo de entrevistarse con el mi
nistro de Trabajo, Javier Arenas, 
que era uno de los objetivos que 
se marcó la Mesa Permanente por 
el Empleo, ya que con el secre
tario general de Empleo, Manuel 
Pimentel, «llevamos un año y 
medio de reuniones sin conse
guir nada».
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El selectivo Ibex-35
conquistó la mágica cota de
los diez mil puntos

El índice que agrupa a los treinta y cinco valores más 
representativos de la renta variable española cerró ayer, por pri
mera vez en su historia, por encima de la mágica cota de los 10.000 
puntos. La positiva coyuntura exterior, el masivo desembarco de 
dinero extranjero y las palabras del ministro Piqué —"la subida 
de la Bolsa española no responde a una burbuja especulativa y sí 
a unos fundamentos sólidos"- facilitaron el trabajo de los merca
dos domésticos que, un día más, vivieron otra jomada de auténtica 
euforia compradora y van...

La jomada se inició con la celebración de la subasta de 
"cebes" donde tal y como se esperaba el Banco de España mantuvo 
en el 4’5 por ciento el precio oficial del dinero, a la espera de 
conocer esta mañana los informes de convergencia de la Comisióh 
Europea y del Instituto Monetario Europeo. Los inversores, que

dan por hecho que al instituto emisor todavía le queda un amplio 
margen de maniobrabilidad, aprovecharon los tímidos recortes de 
los primeros minutos para posicionarse con fuerza.

El fuerte tirón de Wall Street unido a la escalada alcista de 
los mercados europeos —tanto de acciones como de bonos- desató 
una nueva locura inversora, que se tradujo en la consecución por 
vez primera del nivel diez mil en el selectivo Ibex-35. La firme 
apuesta sobre los "blue chips” disparó el volumen de negociación 
en el mercado electrónico por encima de los 230.000 MP.

El buen dato de inflación de marzo en Alemania, que cayó 
dos décimas, animó al "bund" y, por el llamado "efecto contagio", 
al resto de bonos europeos. El nuestro se mantuvo en la frontera 
del cinco por ciento.

Benito & Monjardín
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B anco Pastor 1.000 19.100 18.900 -1,05 12.751 Construcciones Lain 100 410 405 -1,22 478.958 Metal.Duro Felguera 500 2.095 2.090 -0,24 144.452

Banco Popular 125 13.850 14.430 4.19 620.208 Cristalería Españ. 1.000 13.600 13.600 16.064 Nicolás Correa 1.000 10.780 10.880 0,93 1.673

Banco Santander 250 7.520 7.530 0,13 2.398.967 Dragados 500 5.150 5.240 1,75 297.771 Nueva Montaña 500 208 218 4,81 5.236.561

Banco Simeón 1.000 13.050 ___ ___ ___ Filo 500 720 700 -2.78 160.450 Tubacex 100 464 467 0.65 4.531.328

Banco Vasconia 500 21 510 21 940 2,00 361 Financiera y Minera
Fomen. Cons. Contr.

500 3.570 Zardoya Otis 1.000 5.370 5.350 -0.37 54.826

Banco Vitoria . 500 3.730 1.000 8.040 8.200 1.99 148.302
Banco Zaragozano 500 5.740 5.660 -1.39 12.896 Grupo Acciona 1.000 31.520 32.000 1.52 19.448 ■ AUTOMOVIL

Banco de Alicante 500 3.480 ___ ___ ___ Hisalba 1.000 2.825 2.795 -1,06 12.708 Citroen Hispania 1.000 14.900 14.750 -1,01 534

Banco de Castilla 5.000 142.100 142.100 ___ 1 Huarte 500 800 814 1,75 838.848 Tudor 500 3.000 2.550 -15.00 212.473
Banco de Galicia 500 29.000 28.900 -0.34 85 Inmob. Zabálburu 1.000 1.815 1.825 0,55 34.312 Volkswagen 50 120.000 120.000 22
Banco de Valencia 500 4.300 4.300 —— 27.626 I.Urbis 500 2.170 2.155 -0.69 189.750
Banesto 400 2.345 2.345 ___ 1.595.295 Lafarge Coppee 25 13.500 13.850 2,59 1.898 ■ tRANSP. COMUNICACIONES
Bankinter 500 10.740 10.780 0.37 170.767 Metrovacesa 500 8.140 8.600 5,65 46.195 Autopistas 500 2.390 2.550 6,69 540.767
B. Crédito Balear 500 13.990 13.500 -3.50 163 Obrascón 500 1.380 1.460 5,80 189.366 Autopistas Mare Nos. 1.000 3.375 3.355 -0,59 315.825
B.Central Hispano 250 4.935 4.960 0.51 1.343.097 Porti. Valderrívas 500 17.080 17.300 1.29 21.970 Estación. Subter. 500 4.145
Commerzbank 5 5.600 5.830 4.11 1.096 Prima Inmobiliaria 1.000 1.690 1.680 -0.59 113.073 Europistas 1.000 1.320 1.330 0,76 38.688

■ELECTRICAS Sotogrande S.A. 100 475 466 -1,89 158.290 Iberpistas 300 3.505 3.545 1.14 8.780
Uniland 1.000 13.200 12.960 -1,82 6.294 Radiotrónica 500 4.470 4.300 -3,80 28.128Aguas de Barcelona 500 7.020 7.270 3,56 219.535 Uralita S.A. 440 1.975 2.025 2,53 1.159.789 2,43Cantábrico 1.000 7.590 7.630 0.53 78.572 Telefónica 500 6.590 6.750 5.138.936
Urbas 500

Eléc. R. Zaragoza 500 7.130 7.230 1.40 45.313 Valenciana Cementos 200 2.950 2.950 16.086 ■ OTROS SERVK
•

2IOS

Enher 1.000 3.600 3.700 2.78 34.167
Vallehermoso 500 5.730 5.680 -0,87 109.050 Abengoa 500 10.720 11.400. 6,34 89.024
Vidrala 500 7.750 7.950 2,58 59.519

E. de Viesgo 1.250 6.260 6.160 -1.60 2.185 Corpor. Finan. Alba 1.000 19.960 19.960 57.504

Fecsa 1.000 1.545 1.600 3.56 576.623 ■inversion MOBILIARIA Dogi 100 1.800 1.800 53.994

Gas Natural SDG 500 9.180 9.500 3.49 437.774 Cía. Gener. Invers. 125 154 154 .... 47.403 Grupo Anaya 500 4.120 4.400 6,80 31.111

Gas y Electricidad 1.000 12.590 12.600 0.08 2.855 Coñr 400 1.295 1.300 0,39 . 425.075 Indo Intem. 1.000 8.680 9.100 4.84 2.780

Iberdrola 500 2.415 2.510 3.93 6.207.810 Corpor. Banesto 500 1.760 1.750 -0,57 9.748 Midesa 100 2.465 2.540 3.04 88.300
Saltos del Nansa 1.500 13.600 13.500 -0.74 100 Dinamia 500 2.725 2.790 2.39 81.543 Prosegur 100 1.800 1.885 4,72 650.273
Sevillana 500 1.755 1.890 7.69 445.257

■papeleras
Sol Meliá 100 6,840 7.110 3.95 294.861

Unión Elec. Fenosa 500 2.110 2.115 0,24 1.037.674 Y TEXTILES Tele Pizza, S.A. 100 19,600 19.950 1,79 35.579
Empr. Nac.Celulosas 750 2.735 2.685 -1,83 102.088

■ ALIMENTACION European Paper 500 83 85 2.41 43.590 1 DIVISAS 1
Azucarera Españ. 500 8.950 8.940 -0.11 3.468 Iberpapel 100 2.280 2.485 8,99 219.154 1

Compra Venta
Baron de Lev 100 3.680 3.680 6.263 Papelera Españ. 500 83 1 CORONA DANESA 22,229 22,273
Bodegas Riojanas 100 1.715 1.710 -0,29 15.850 Sarrió 500 728 710 -2,47 193.627 1 CORONA NORUEGA 20,487 20,529
Bodegas y Bebidas 1.000 6.830 6.900 1,02 4.368 Seda Barcelona 500 911 908 -0,33 560.499 1 CORONA SUECA 19.539 19,579
Campofrío S.A. 500 13.000 13.170 1,31 5.170 Sniace 500 344 359 4,36 896.931 12,044 12,0681 CHELIN AUSTRIACOCia.Vinícola N.Esp. 200 4.970 4.905 -1,31 3.479 Tableros de Fibra 500 2.650 2.650 .... 67.356

104,012 104,220Ebro Agrícolas 100 3.240 3.220 -0,62 23.820 Tavex Algodonera 500 2.365 2.420 2,33 216.864
108,841 109.059El Aguila S.A. 500 1.465 1.570 7,17 270.622 Unipapel 500 4.900 4.980 1.63 18.820

1 DULAK CANADIENSE
1 DOLAR USA 154,848 155,158Koipe 1.000 12.770 12.990 1,72 2.014

Puleva-Uniasa 500 7.370 7.480 1,49 92.761 ■ químicas Y ENERGIAS 1 DRACMA GRIEGO 0,483 0,484

Tabacalera 500 18.280 17.850 -2,35 230.301 BP Oil España 1.625 8.000 ___ ___ ___ 1 ESCUDO PORTUGAL 0,828 0,829
Viscofán 100 6.340 6.590 3,94 183.928 Bayer 5 6.800 7.000 2,94 5.667 1 E.C.U 168,335 168,673

■ comercio Y
Carburos Metálicos 1.000 7.200 1 FLORIN HOLANDES 75,184 75,334

SEV U KUS Cepsa 500 5.690 5.630 -1,05 40.258 1 FRANCO BELGA 4,108 4,116
AGF U. Fénix 
Adolfo Domínguez 
Aldeasa

100 2.280 2.250 -1,32 406.682 Ercros 60 204 204 5.438.100 1 FRANCO FRANCES 25,282 25,332
100
200

5.500
5.150

5.640
5.350

2,55
3,88

114.485
110.643

E. I. Aragonesas 500 1.210 1.205 -0,41 276.271 1 FRANCO SUIZO 103,925 104,133
Faes 350 9.670 9.600 -0.72 15.431 1 LIBRA ESTERLINA 259,401 259,921Azkoven 1.000 22.850 23.000 0,66 16.960 Grupo Fosforera 1.000 320 334 4,38 369.523

1 LIBRA IRLANDESA 212,637 213.063Catalana Occ. 250 8.570 8.650 0,93 25.793 Miquel y Costas 500 7.860 7.900 0,51 6.475
1 MARCO ALEMAN 84,732 84,902Continente 100 3.800 3.735 -1,71 177.841. Repsol S.A. 500 7.880 7.920 0.51 1.888.030

27.931 27,987Corp. Mapfre 500 5.300 5.470 3,21 277.672 I MARCO FINLANDES

Cortefiel 100 3.840 3.840 .... 225.062 ■ siderometalúrgicas I YEN JAPONES 1.189 1,192
Finanzauto 350 2.055 2.020 -1,70 23.697 Aceralia 1.000 2.340 2.305 -1,50 1.266.022 100 LIRAS ITALIANAS 8.604 8,622

Si Ud. tiene alguna sugerencia sobre estas páginas, no dude en ponerse en contacto con nosotros, esto ayudará a mejorar este servicio en favor de todos los lectores.
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BOLSAS EXTRANJERAS

BOLSAS NACIONALES (CORROS)

MADRID
NOMINAL HOY_________DIE

■ ALIMENTACION
T^aarden 1. 1.000
OMSA 250 1.300,00 -50,00
Pascual Hnos 250 90,00 15,00
San Miauel 3.000
United Dutch 500
■ comercio Y SEGUROS
Cointra B 500 .... ....
■ CONSTRUCCION
Ah. hamiUar 1.000
Alcázar 500
Asland Catal 500 ___
Inmb. Valenc. 500 550.00 25.00'
I. Del Sur 1.000 6.650,00
Max.Cent.Leisa 250 202,00 2,00
Obras v S.P. 500 .... ....
Vías v Const. 1.000 .... ....

■ inversion MOBILIARIA
Bansahber 730 8.030,00 10,00
Banzano 500 ■

Baseibar ilooo

AMPLIACIONES DE CAPITAL

BCH 18-mar-98 17-abr-98 I 8 4.935.00 4.864.00

MAL>R1D (Ci 
NOMINAL

►nt)

'hoy""'
iiliSife'

DIF.

U.Resinera 1.000
■ mineras
H.Coto Corte 200 3.200,00 25,00
H. Vas.Leones. 500
M.Tormaleo 1.000
Ponferrada 25
■ SIDEROMETALURGICAS
Atorasa 500 6.200,00 ....
Cobra 500
Iber. Frio 1.000
Metalogenia 500 ....
Moulinex Eso 1.000
■ AUTOMOVIL
basa Renault 1.000 5.575,00 75,00
■ otros SERVICIOS
Invosa 1.000 .... -—
Prim S.A 500
Vidr.Leonesa 1.000

METALES
Bolshisoania 1,000 .... ....
Carmosa 500 7.660.00 -90.00
Ceivasa 500 7.400.00 50.00
Cevasa A 1.000 .... .....
Chafisa 1.000
Fiponsa 500 7.600,00
Inveroastor 1.000 .... —-
lnv,Herrero 500 7.600.00 100,00 .
Inv.Val.Americ, 1.000 2.050.00 50,00
1. Lealtad 500 .... ....
Mobinversora 1.000 .... ....
Norvasa 350 3.850.00 -60,00
Renfila 500 1.050.00
Rentinver 1.000 -_
Union EuroD. 1.000 16.400,00 -50.00
■ navegación Y PESCA
Fletamentos-B I.UUÜ 76Ü.UU -30.00
Pescanova 1.000 1.700.00 10.00
Transmedit. ' 500 .... ....

■ papeleras Y TEXTILES
Pnp.Navarra 1.000 3.470.00 !¿0.00
■ químicas Y ENERGIAS
Esp.Oxieeno 1.000 —
Faes 500 ....
Gassol 500 ....
Nicas 155 .... ___

^Dif.

Oro Manufacturado 1.666.00 33.00
Plata Manufacturada 44.33 1.26
Platino 2.962.00, -- -—

Paladio_____ ;_______ ^_________ 1.818.17_________ zzzz_

VALOR

^BsT^v-Tha^n DIVIDENDOS
CONCF-PTO BRUTO NETO

lililí
PAGO

ZARDOYA OTIS ACUENTA 35.00 26,25 24/03/98
BCH COMPLEMENTARIO 35,00 26,25 31/03/98
CEVASAA A CUENTA 65,00 •48,75 31/03/98

INDICES DE RI
Ppiimln TAF tRnnrn<!l

¿FKRKNCIA DEI
TAE (Cajas!

Ú BANC
Indic. CECA

:ODF ESPAÑA
Rem. Deuda P. Míbor año

Marzo 97 7.216 7,568 • 8,500 6,155 5.788
Abril 97 7.068 7.355 8,250 5.981 5,504
Mavo 97 6,971 7,266 8,000 5.815 5.170
Junio97 6.717 6.949 7.820 5.680 5.101
Julio 97 6.624 6.824 7.625 5.600 5.125
Aaosto 97 6.989 6.687 7.750 5.552 5,211
Seotiembre 97 6,463 6.580 7,625 5.410 4,990
Octubre 97 6.384 6.662 7,500 5.282 4.985
Noviembre 97 6.252 6.537 7,375 5,230 4.807
Diciembre 97 6,196 6,328 7.250 5.167 4.623
Enero 98 5,988 6,268 7,375 5.086 4,421

INTERBANCARIO
W-^ '(MIBOR) ^^W^z-^

FUTUROS IBEX-35
FECHA ANTERIOR APERTURA M/OQMO MINIMO ULTIMO C/NEG.

17 Abr. 1998'____________ 9.961,00_______ 9.940.00 10.127.00 9.922.00 10.120.00_______ 24.657
15 May. 1998 9.996.00 11.043.00 11.043.00 11.043.00 11.043.00 220
19 Jun. 1998 10.018.00 10.159.00 10.159.00 10.159.00 10.159.00 628

FUTUROS BONO NOCIONAL 10 AÑOS
FECHA ANTERIOR APERTURA MAXIMO MINIMO ULIIMO C/NEG.

15 Jun. 98 109.17-—109.43 109.20 109.38 48.334

FONDOS
ULTIMO DIF, FIN/97 ULTIMO DIF. FIN/97

BM Dinerdivisa 1,557.42 5.99 1.497.97

Madrid Divisa FIM 1.638’,08 3.74 1.448,85
Altas F.I.A.M.M 176.070,89 14,30 174,836.87

A.B. Dinerplus 203,697.56 73,65 202,117.23 ■ FONDTESOROS

BBV Dinero 272.526.74 25,38 270.068,63 A.C. Cuenta 188.268.48 13,31 186.621,10

Bandesco Monetario 104.154,24 25,68 103.269.26 A.C. Deuda 1.948.16 -0.38 1.925,10

Bankpyme Fondval. 120.649.18 119.623,00 BBV Activos-FIAMM 186.355.01 28,91 184.821.67

Bex-Diner 179.285.60 30.46 , 177.975,20 BBV Deuda Fondees. 21.580.45 4.06 21.201.30

Caixa Galicia Din. 133.607,53 4.14 132.515.78 BM Fondtesoro 1.950.79 1.14 1.911,15

Cavaldiner 220,808.40 14,09 219.808.45 Cuentafondo Renta 1.894,66 1,20 1.854,05

Cavaldiner Oro 137.881,99 12.08 136.614.87 Dinermadrid-FIAMM 186,580,81 .24,26 185.058,61

Cuentafondo FIAMM 205,352.49 42,20 203.642.07 Fondeuda Ahorro 20.912,91 0,08 20.695.31

C.F.Oro 1 Bankint. 164.887.49 36.14 163.774.51 Fondeuda Efectivo 203.117.62 35,89 201.380,67

DB Diner FIAMM 168.529.32 35,42 167.158,24 Ibercaia Dinero II 169.050.69 73.03 167.757.85

DB Diner II 123.306,13 21,79 122.277,85 Indosuez Fondtesoro 20.565.97 -16.78 20.240,61

Diner BM FIAMM 206.113.67 47,59 204.280,23 Madrid Deuda Fondt 1.439.82 -0.19 1.418.02

Dineractivo 210.565.57 44.70 209.083.65 Mapfre Fondtesoro 1.857.44 0.56 1.843.37

Dínermed FIAMM D 169.404.16 13,12 168.272.68 Santander Dinero 183.499.66 182.260.60

Dinemavarra 181.841.63 13.94 180.634.51
Pnrovalnr IÏT 226 953 99 225 ©68 25

■ MIXTO RENTA FUA

Fondimo 255.314,08 106.78 253.014.67 Ahorrofondo 6.812,36 33.90 5.939,00

Fondmadrid 223.979,08 28,64 222.272.73 Alhambra F.I.M. 2.269,52 7,92 2,116.15

Fondpostal Moneta. 257.749.36 255.959,11 BM Garantizado 1.495.87 0.67 1.462,97

Fonpenedes FIAMM 1.229,42 -0.07 1.220,11 Bandesco Divisas 15.757,36 -19.15 15.031.63

Ibercaia Dinero 225.421.01 84,82 223.818.29 Centrofondo 3 2.282,35 6.14 2.141,49

Indosuez Oro • 1.571.676.69 152.22 1.558.518.76 Foncenhis, F.I.M. 1.691,26 4.80 1.625.27

Indosuez Tesorería 264.204,13 -69.89 261.991,23 Fondeiecutivos 225.349,04 2.080,08 189.536.14

Kutxarent 208.466,64 208.466.64 Fonpastor 2.953,86 3.65 2.842.73

Santander Tesoreri 223.857,88 222.342.14 Fonpenedes Mixto 1.511,01 8.45 1.392,98

Su. Sant. FIAMM 229.077,77 227.822.26 Ibercaia Renta 2.305.49 15.32 2,137.91

Indosuez Global 126.945.06 148,42 122.662.81
■ DIVIS^EXTRANJER^^ i Inversabadeli • 2.655.89 4.98 2.419.68

ULTIMO DIF. FIN/97 ULTIMO DIF, FIN/97

Renta 4 Internacional 1.314,52 -0.34 1.172.30 Foncaixa 9 1.967,62 -0,10 1.949.01

■ mixto RENTA VARIABLE Foncrecimiento 131.675.14 18,33 130.646,59

Areentaria Global 1.538.41 5.87 1.454,28 Fondcomercio Diner 179.887,01 19,92 178.370,17
BBV Inversion 94 1.553.01 4,86 1.440,49

Fondpostal 2.817,42 2.716,79
Eurovalencia VCG 1.256,23 6.50 952,18

Eurovalor 4 FIM 34.481,32 27,238.32 Fondpostal Divisas 3.173,73 2.995.10

Rurovalor 1 554,67 463.30 Fonpenedes FIM 1.339,60 0,13 1.331,07

Fonbolsa 40,400.18 586.09 30,797,72 Fonrenta Fija FIM 17.029,93 9,59 16,835.98
Fonfomento FIM 15.722,30 57,87 14,618.89

Fonsabadell U 2.414,63 0,28 2.379,69
Fonpatrimonio 23.937,17 164,76 20.923.39

Indosuez Bolsa FIM 267.805.38 Fontesoreria 10.904.91 -1,42 10,805,15
^¿o.JUo./J ¿.^^o,zo

Indosuez Universal 125.220.05 1.305.43 106.667.69 Hispadiner 3.062.00 0.86 3.000,07

Renta 4 Bolsa 2.408^40 37.54 1.899.38 Iberahorro 2.316.50 -0,15 2.292.60

■ renta FIJA ibercaia Futuro 1.302,13 -0,28 . 1.283.46

BBV Ahorro 1.617,06 -0,29 1.593.86 Indosuez Patrimonio 20.227.50 131.99 18.519.91
BBV Fondvalencia 18.364.81 3.81 18.053.66

0.33 1.175.55Interes Diario BCH 1.182.56
BBV Renta 2.388,24 0,01 2.362.68

BBV Renta 91 1.579,83 -0.19 1.562.54 Renta 4 Ahorro 1.721,07 -0,43 1.684,08

BM Dinerbolsa 1.358,10 0.06 1.341.53 Rural Gijon deuda 15.104,40 2,18 14,992,63

Bandesco Ahorro 1.050.30 0.16 1.037.23 . A horro 2.298,23 2,285,98
Bandesco R. Fiia 1.639.30 0.24 1.610.50

Credipas deuda 1.686.05
S. Sant. 2 FIM 2,262.07 2,250,33

1.698.75 0.45

Cuentafondo Ahorro 2.216,52 10.00 2.043.71

Eurovalor II 880.03 __ 865,86 ■ renta VARIABLE

Fonbanesto 2,283,45 0.38 2.256.63 Bandesco Renta V. 27,250.82 385.72 20.820,15

Foncaixa 10 2.046,70 -0.08 2.025.06 Cuentafondo Bolsa 1.873,14 20,50 1,501,71
Fohcaixa 11 2.166,11 -0.05 2.139,43

Fonbanif 2.212.25 63,85 1.726,48
Foncaixa 2 2,853.35 -0.12 2.822,94

Foncaixa 6 100,000,00 100.000.00 Foncaixa V 4.380,92 58.86 3.372.63

Foncaixa 8 1.953.89 -0,10 1.935,65 Fondhispano 2,868.38 39,19 2.450,06
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Javier Gurruchaga se preguntó 
quién le restituirá su honor tras el 
proceso del caso Amy, que calificó 
de juicio "hipócrita"

Las autoridades 
de Brasil ignoran 
cuando podrán 
controlar el fuego 
en la Amazonia

Efe - Río de Janeiro

Las autoridades brasileñas 
no saben cuánto tiempo necesi
tarán para controlar el gigantes
co incendio que desde hace dos 
rneses devasta el estado amazó
nico de Roraima y que, según 
cálculos oficiales, ha destruido 
el cuatro por ciento de sus 
225.116 kilómetros cuadrados 
de praderas y selvas.

Mientras que la Comisión 
que coordina el combate al fuego 
considera que el incendio po
drá ser controlado en unos 20 
días, el gobernador de Roraima, 
Neudo Campos, asegura que el 
incendio sólo concluirá con las 
lluvias, que no se esperan has
ta finales de abril.

Fuentes del gobierno de Ror
aima consultadas ayer por Efe 
reconocieron que el gobernador 
es bastante pesimista en cuan
to alas pQsibilidades de que los 
casi mil hombres que comba
ten el fuego logren resultados 
rápidos.

Según los asesores de Cam
pos interrogados por Efe, el go
bernador considera que sólo 
la lluvia o un numeroso grupo 
de bomberos especializados en 
la luchacontra los incendios fo
restales y dotados con todos los 
equipos necesarios -que no exis
ten en Brasil- podrá controlar 
la situación.

Tras sobrevolar algunas de 
las áreas afectadas, Campos re
conoció que estaba bastante 
preocupado con lo que había vis
to y dijo que, «de la forma como 
están las cosas, vamos a perder 
la batalla contra el fuego».

Culpa a "la España negra" de su procesamiento

Gumicliaga se ve una 
víctima "inquisitorial"
El cantante y actor Javier 
Gurruchaga rompió ayer el 
silencio que ha mantenido 
durante los 26 meses que ha 
durando la instrucción y 
Juicio del «caso Amy», en 
el que ha sido absuelto, para 
afirmar que «todo ha sido 
una gran mentira» y «una 
lección de hipocresía» de la 
«España negra, miserable 
e inquisitorial»,

I.L.M. - Madrid

En una rueda de prensa con
vocada en Madrid, seis días des
pués de que la Audiencia Provin
cial de Sevilla absolviera a 32 
de los 49 acusados en el caso 
de corrupción de menores, Gu
rruchaga proclamó su inocen- 
ciae insistió en que «he sido ab
suelto de un crimen que no he 
cometido» para preguntarse, a 
continuación, «quien me recu
pera a mí el honor».

El cantante, en un tono muy 
emocionado y «con amargura 
y dolor», pidió a la sociedad que 
analice «qué ha pasado aquí», 
refiriéndose al «escarnio y lin
chamiento» que han sufrido los 
imputados que ahora han sido 
absueltos, y arremetió contra la 
«chapuza» de la instrucción de 
las investigaciones y el compor-

Javier Gurruchaga y Cristina Almeida durante la rueda de prensa. EFE

tamiento «marrano» de la prensa 
que «se ha enriquecido» a cos
ta del sufrimiento ajeno.

Gurruchagaaseguró que co
mo ciudadano español «me sien
to abochornado» porque ha 
vuelto a pasar en este tiempo 
«por la peor época de la inquisi
ción» porque, según explicó su 
abogada Cristina Almedia, un 
día estuvo «diez minutos para 
tomar una coca-cola» en el pub 
«Amy».

«No se cuáles habrán sido los 

intereses» (de los que surgie
ron las acusaciones) pero «me 
han jodido la vida», afirmó el 
cantante, mientras su abogada 
explicaba que se tomaron nom
bres populares para dar relavan- 
cia al caso, tras el que sospe
cha que existieron intenciones 
para ocultar otros asuntos así 
como una «operación especu
lativa maravillosa» que ha de
jado el lugar en el que estaba 
ubicado el local en el que se 
prostituían los menores.

Desarticulan una 
organización que 
introducía droga 
en las islas 
Canarias

Efe - Las Palmas

La Policía desarticuló en Las 
Palmas de Gran Canaria y San
ta Cruz de Tenerife una organi
zación que se dedicaba a intro
ducir y distribuir en Canarias 
sustancias estupefacientes y 
aprehendió una importante can
tidad de droga.

Una nota de la Jefatura Su
perior de Policía de Canarias 
informa de que la banda tenía 
ramificaciones en otras provin
cias del territorio nacional, así 
como en varios puntos del ex
tranjero.

En una primera fase de la 
operación fueron detenidos en 
Tenerife tres extranjeros que 
responde a los nombres de Peter 
John B., de 47 años, Tony H. 
de 28 y Jeremy, de 30, y le fue
ron intervenidos 886,4 kilos de 
hachis.

Posteriormente se detuvo en 
la zona turística grancanariade 
Maspalomas otros cinco indivi
duos integrantes de la organi
zación, identificados como Jor
ge A.B., de 33 años, Alfredo 
R.P., de 36, Jose Manuel B.G., 
de 44, Luis Angel V.M. de 34 
y Alejandro P.T., de 30 años.

En tres registros domicilia
rios posteriores la Policía inter
vino 110 gramos de cocaína de 
gran purezas, 300 gramos de 
hachis, un dinamómetro y cin
co teléfonos móviles.

Además, señala la nota, se 
procedió a la intervención de 
una embarcación de bandera 
alemana que los detenidos te
nían fondeada en los puertos 
deportivos del sur de la isla.

Una perturbada 
de Gijón apuñaló 
a un sacerdote 
durante un 
funeral

Efe ■ Gijón (Asturias)

Una mujer con sus faculta
des mentales perturbadas apu
ñaló ayer al párroco de la gijone
sa Iglesia de San Miguel, Eduar
do Berbes, cuando procedía a 
la celebración de un funeral.

El herido fue intervenido de 
urgencia en el Hospital de Ca
bueñes, según fuentes de este 
centro sanitario, que no preci
saron más sobre su estado.

El párroco recibió una puña
lada, sobre la una de la tarde, 
cuando celebraba un funeral, 
momento el que la agresora in
terrumpió el acto religioso y se 
abalanzó sobre el sacerdote con 
un cuchillo, al que logró herir.

Recuperan los cuerpos de 
tres marineros en Canarias

P.D. ■ Las Palmas
Los pesqueros que faenan en 

el banco canario-sahariano lo
calizaron ayerlos cadáveres de 
tres de los diez marineros desa
parecidos, tres españoles y sie
te marroquíes, en el naufragio 
del «Peix del Mar VII», ocurri
do el 17 de marzo, dijeron fuen
tes de Salvamento Marítimo.

El hallazgo se produjo sobre 
las 05.30 horas, en la misma zo
na donde se interrumpió la bús
queda el pasado viernes. Un 
«Fokker 27» del Servicio Aé
reo de Rescate se desplazó al 
lugar y rastrea toda la zona, a 
unas 50 millas al oeste de la ciu
dad marroquí de Agadir.

Los cadáveres, de los que de 

momento se ha identificado a 
dos, son los de tres marroquíes, 
y se encontraban ya en estado 
de descomposición, según las 
fuentes, quienes señalaron que 
los cuerpos eran trasladados a 
bordo de los pesqueros hasta 
Agadir, donde tenían previsto 
llegar a lo largo de la mañana.

En el naufragio del pesquero 
español «Peix del Mar VII», que 
según los primeros indicios se 
produjo cuando las redes se en
gancharon en algún objeto del 
fondo marino, sobrevivieron 
cinco marineros, dos españoles 
y tres marroquíes.

Salvamento Marítimo sus
pendió el pasado sábado el ras
treo de la zona marítima donde 
se produjo el naufragio, pero 

puso en marcha un sistema de 
búsqueda pasiva para que los 
barcos que navegan por la zona 
estén alerta.

Las estaciones costeras de 
Gran Canaria y de Tenerife emi- 
tenavisos a los barcos para que 
presten atención a la posible 
aparición de cualquier rastro u 
objeto.

El «Peix del Mar. VII» se 
hundió el 17 de marzo a unas 
50 millas al noroeste de Agadir 
y a 200 millas al nordeste de 
Lanzarote con quince tripulan
tes a bordo. Los dos españoles 
sobrevivientes del naufragio 
tuvieron que nadar durante 
horas para no morir de frío, 
según relataron en el hospital 
General de Lanzarote.

Una enfermera 
de Valencia 
pierde un hijo 
por una patada 
de un paciente

Efe ■ Valencia

Una enfermera del hospital 
Arnau de Vilanova de Valen
cia perdió el hijo que esperaba 
tras recibiruna patada de un pa
ciente del servicio en el que tra
bajaba, informaron ayer fuen
tes del sindicato de Enfermería 
SATSE.

El suceso se produjo la pa
sada semana en el centro sani
tario, cuando la Ayudante Téc
nico Sanitario (ATS), que es
taba embarazada de tres sema
nas, fue agredida por el paciente 
al que atendía, un hombre de 
origen ghanés al que se la iban 
a realizar unas pruebas diagnós
ticas.
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La película "multioscarizada" 
"Titanic" recibió también la 
estatuilla por los mejores efectos 
especiales

Miércoles, 25 de marzo de 1998
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Oscar de Hollywood 1998

"Titanic" arrasa y empata el record 
de "Ben Hur" con once estatuillas

«Titanic» reina en el mundo, no sólo por ser 
la película de mayor presupuesto y la más ta
quillera de la historia sino también por haber 
logrado 11 premios Oscar en la 70 edición de 
los galardones de la Academia.

La cifra iguala la de «Ben-Hur» (1959), el 
clásico de romanos que en 1960 consiguió la 
misma cifra de estatuillas que ahora ha conver
tido a «Titanic» en la gran triunfadora de la velada 
de Hollywood.

Sin embargo, su triunfo enmudeció a la sala 
siguiendo la petición de James Cameron, su 
director, que pidió unos minutos de silencio en 
recuerdo de las víctimas del hundimiento del gran 
trasatlántico en 1912.

«Ha sido una noche para recordar, ahora 
vayámonos de fiesta hasta el amanecer», resu
mió Cameron, quien también consiguió el Oscar 
a la mejor dirección.

A pesar de la gran victoria del filme, que ha 
conseguido más de mil millones de dólares de 
recaudación en todo el mundo, su éxito se cen
tró en las categorías técnicas, a las que unieron 
las estatuillas a la mejor película y a la mejor 
dirección, sin conseguir ningún premio de in
terpretación.

Su victoria también convirtió esta nueva 
velada de entrega de los premios Oscar en una 
jomada fácilmente predecible, donde el nom
bre de los ganadores coincidió con las principa
les predicciones.

movió el corazón de los académicos, fue la fuerza de otras 
interpretaciones la que cautivó su voto, en especial las de 
Ía comedia «As good as it gets», que sólo consiguió dos 
estatuillas pero ambas fueron para sus principales acto
res, Jack Nicholson y Helen Hunt.

«He ganado un Oscar en cada década, en los 70, en los

80 y ahora en los 90 pero tengo que reconocer que éste 
me ha puesto muy nervioso porque es el primero que 
han visto mis hijos y quería que me vieran hacer algo 
grande», confesó de forma íntima un Nicholson más 
conocido por la grandiosidad de todos sus actos.

Hunt sintió que la estatuilla reconoce finalmente

Premios honoríficos^

II
- Mejor maquillaje: «Men in black». _ \ , : ¡^,, \

-Mejor cortometraje animado: «Geri’s game».

- Mejor documental de largometraje: «The long way home». . / 
- Mejor cortometraje documentai: «A story of healing».

■ Mejor cortometraje deimagenre^lj^Visasandvirtue^^

PremlMIH
- Mejor película: «Titanic».

- Mejor actor: Jack Nicholson («As geodas it gets»). ' W ' 7' /"
- Mejor actriz: Helen Hunt («As Good as it gets»).
- Mejor actor secundario: Robin Williams («Good Will Hunting»).

- Mejor actriz secundaria: Kim Basinger («LA. Confidential»).
- Mejor director: James Cameron (<^Titanic»). ' \

- Mejor guión original: «Good Will Hunting».
- Mejor guión adaptado: «LA Confidential».

- Mejor filme en lengua no inglesa: «Character» (Holanda).

- MejorDirecciónartísdca:«Titanic». J j
- Mejor fotografía: «Titanic».

- Mejor sonido: «Titanic».
- Mejor montaje efectos sonoros: «Titanic».

- Mejor banda sonora en musical o comedia: «The full Monty».

- Mejor banda sonora en película dramática: «Titanic».
- Mejor canción original: «My heart will go on» («Titanie»). . - : .

- Mejor vestuario: «Titanic».
- Mejor efectos visuales: «Titanic». - ' , ' ¡, <

- Mejor montaje: «Titanic».

-Galardón Gordon E.Sawyer: Don ¡werks

-Galardón científico y técnico: Gunnar P.Mictieison

-Galardón de honor: Stanley Donnen.

Helen Hunt y Jack 
Nicholson se llevaron 
el osear como 
mejores actores 
principales

La única estadounidense 
candidata al Oscar a mejor 
actriz, Helen Hunt, se alzó 
ayer ganadora gracias a su 
trabajo en «As good as it gets», 
premio por el que agredeció 
«únicamente a mi director Jim 
Brooks».

«El resto eran actrices 
maravillosas y me he queda
do sin habla al saberme ga
nadora», reconoció la actriz 
que añadió que nunca pensó 
que tenía ninguna posibilidad 
«pero quizá ahora deba de 
empezar a creérmelo».

Por otro lado, el nombre 
de Nicholson ha quedado ya 
grabado en la historia de los 
Oscar como el actor con 
mayor número de candidatu
ras en su haber, la undécima 
con «As good as it gets», con 
el que también obtuvo este año 
el Globo de Oro por su inter
pretación.
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Armendáriz vivió una experiencia 
inolvidable, pese a su derrota

A pesar de la lógica decepción, de las largas 
horas de espera y de la prolongada ceremonia, los 
actores, productores y director de «Secretos del 
corazón» pasaron una noche inolvidable en la en
trega de los Oscar.

Ya se sabía que «Secretos del corazón» no era 
favorita, pero todo ellos guardaban en el fondo 
una leve esperanza de que, finalmente, España se 
llevase el tercer Oscar a la mejor película en len
gua no inglesa.

«Es como una loteria. Ya sabíamos que lo te
níamos muy difícil, pero la experiencia merece la 
pena. Ha sido muy emocionante», comentaba des
pués de la ceremonia Imanol Uribe a su llegada al 
restaurante donde se celebró una fiesta dedicada 
a los protagonistas de «Secretos del corazón».

«Me lo he pasado fenomenal. Ha sido todo un 
espectáculo. Me siento feliz», indicó el director 
Montxo Armendáriz que impecablemente vesti
do trataba de abrirse paso entre las cámaras de 
televisión que le rodeaban en un restaurante de 
Hollywood.

Quien apenas pudo dar un paso, y se convirtió 
en la estrella más cotizada de la noche, fue Anto
nio Banderas y su inseparable Melanie Griffitt.

La pareja llegó unos minutos antes de 
Armendáriz, Uribe y los demás y acapararon de 
inmediato el interés de la celebración.

«No ha habido sorpresas. La mayoría de los 
Oscar estaban cantados. Y para «Secretos del 
corazón» el premio fundamental ha sido ser se
leccionada. Ahora hay que saberlo utilizar para 
que sirva de empujón a todo el cine español», se

ñaló el actor.
Banderas agregó que va a hacer une película 

con su esposa y que durante los próximos meses 
no tiene previsto ir a España.

Griffitt, algo incómoda ante la presencia de las 
cámaras, confesó que le gustaría tener otro hijo y 
que quizá el momento más adecuado sea después 
de acabar de rodar la película en la que está traba
jando.

La ceremonia en el auditorium Shrine se pro
longó más de lo previsto, por encima de las tres 
horas y media que a los protagonistas de «Secretos 
del corazón» no se les hizo ni mucho menos pasa
da. «Ha sido todo un espectáculo. Es algo fasci
nante y para retener en la memoria durante mucho 
tiempo. Todos hemos disfrutado y eramos cons
cientes de lo difícil de ganar», afirmó la actriz Silvia 
Munt. El niño Andoni Erburu, principal protago
nista de la película, no se aburrió y no perdió de
talle de todo lo que ocurría a su alrededor.

Pero el cansancio hizo mella y fue seguramente 
el primero de todos los asistentes en directo a la 
ceremonia que se fue a descansar.

Al contrario que Andoni Erburu, el director 
holandés Mike Van Diem habrá sido uno de los 
últimos en haber conciliado el sueño. Van Diem 
estaba exhultante al recibir el Oscar a la mejor 
película en lengua no inglesa por el filme 
«Character», que se llevó la estatuilla frente a las 
otras dos principales favoritas en esta categoría: 
la rusa «The thief» y la brasileña «Four days in 
September».

El secretario español de Estado de Cultura,

La doble de Lana Turner en "LA.
Confidential”, Kim Basinger,
mejor secuni

Para la actriz Kim Basinger, 
ganadora hoy del Oscar como 
mejor actriz secundaria por 
«L.A. Confidential», no hubo 
ningún rubor al confesar que en 
su caso lo mejor de la vida ha 
llegado después de los 39 años.

Basinger no pudo contener su 
emoción al recibir el que supo
ne el primer Oscar de su carre
ra, después de que tan sólo cua
tro años antes pensaba dejar de 
actuar.

«Nunca quise dejar la actua
ción por completo pero decidí 
alejarme y tener un hijo», con
fesó con su estatuilla en la mano.

En su opinión, tan sólo este 
bebé está por encima de la emo
ción que le ha creado recibiresta 
estatuilla, «ambas co^as que me 
han pasado este año».

ana

Robin Williams se quedó 
sin palabras al recibir su 
Oscar

«Y conocer a mi marido, por 
supuesto, lo que pasa es que a él 
le conocí antes», añadió en re
ferencia a Alec Baldwin, que la 
acompañó a esta 70 edición de 
los premios Oscar.

En su discurso, Basinger

agradeció a su padre por la enseñanza cinematográfica que 
le dio «viendo conmigo todas las películas clásicas de las 
que aprendí todo lo que sé».

Basinger venció en la categoría de mejor actriz a Gloria 
Stuart («Titanio»), Julianne Moore («Boogie nights»), Minnie 
Driver («Good Will Hunting») y Joan Cusack («In & Out»).

El hablador Robin Williams se quedó sin palabras cuando 
recibió hoy su primer Oscar como mejor actor secundario por 
su trabajo en la película «Good Will Hunting» en esta 70 edición 
de los premios más importantes de la industria del cine.

«Los actores cómicos somos gente poco habitual y asusta
mos a la gente», brotneó Williams al reconocer la escasez de 
triunfadores al Óscar que existe entre cómicos como él, gana
dor de su primera estatuilla por uno de sus pocos papeles 
dramáticos.

«Pero esa tendencia está cambiando», agregó señalando el 
gran número de comedias que este año aspiran a algún Oscar, 
como es el caso de «In & out», «The full monty» o «As good 
as it gets».
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El fervor de los seguidores de los 
Oscar acalló posibles protestas

El fervor de los seguido
res dio calor a la 70 edición 
de la entrega de los premios 
Oscar en el auditorio Shrine 
de Los Angeles, que como 
otros años se vio amenazada 
por posibles huelgas y protes
tas.

El sindicato de empleados 
y técnicos de retransmisión 
amenazó con boicotear la 
difusión de esta importante 
velada para el mundo del cine 
si la Academia de Artes y 
Ciencias Cinematográficas no 
resolvía los conflictos con esta 
organización.

Gil Cates, productor del 
espectáculo, quitó importan
cia al conflicto, asegurando 
que la entrega de los premios 
Oscar "cuenta con el apoyo de 
todos los sindicatos". Sin 
embargo, la amenaza pesó 
sobre esta ceremonia de tres 
horas, que fue retransmitida 
a mil millones de espectado
res en todo el mundo.

Según el sindicato, el boi
cot iba a realizarse tres mi
nutos antes que concluyera el 
espectáculo, dejando a los es
pectadores sin el resto de la 

retransmisión.
Estos rumores no tuvieron 

ningún impacto en los mil afi
cionados que se congregaron en 
las gradas bajo el sol de Los An
geles para ver a sus estrellas fa
voritas y dar calor a una cere
monia que reúne al mayor nú
mero de ganadores del Oscarja- 
más antes reunidos.

Hubo aficionados que estu
vieron más de 32 horas a la in
temperie, sentados en las gradas 
defendiendo su asiento con su 
presencia y con pollo frito como 
todo alimento.

«Ni tan siquiera nos han dado 
café para desayunar», protesta
ba uno de los voluntarios, des
contento con el nuevo sistema 
de gradas, que no les permite salir 
una vez que tomaron asiento el 
pasado domingo.

Las hubo con camisetas que 
dicen «Leo o exploto», en refe
rencia a sus ganas de ver al ac
tor Leonardo DiCaprio, prota
gonista de la película «Titanic» 
y que fue el gran ausente de la 
velada al no haber sido elegido 
candidato como mejor actor 
entre las numerosas nominacio
nes de la película.R-.A.

Donen convirtió el Oscar 
en su mejor compañero

El baile, «mejilla con mejilla», de Stanley Donen con el 
Oscar honorífico que recibió ayer por toda una carrera de
dicada al cine puso en pie al auditorio Shrine de Los Ange
les, donde se celebra la 70 edición de los premios más im
portantes de Hollywood. «Siempre me he dedicado a los bailes 
y las canciones así que me parecía que esta era la mejor forma 
de dar las gracias», afirmó el director, coreógrafo y produc
tor de filmes como «Cantando bajo la lluvia», «Siete novias 
para siete hermanos» y «Dos en la carretera».R.A.

La ceremonia se 
completó con un gran 
número de actuaciones

Con una graciosa parodia de las películas candidatas.al 
principal premio, el actor Billy Crystal inició hoy la 70 
ceremonia de entrega de los premios Oscar. Crystal, que 
presenta el evento por sexta vez, recibió el escupitajo de 
Leonardo DiCaprio en «Titanic», se bajó los pantalones en 
una rememoración de «The Full Monty» y vio cómo el actor 
Guy Pierce le metía la cabeza en un retrete, tal como ocurre 
en «L. A. Confidential». También se disfrazó de rubia a lo 
Veronika Lake, igual que aparece Kim Basinger en esta 
última película, y posó semidesnudo para DiCaprio como 
hace Kate Winslet en «Titanic». Billy Crystal también pro
tagonizó un breve número de canción y baile en directo 
acerca de algunos de las películas candidatas .R.C.

Fernando Gabeira, 
director de la 
película brasileña 
^'Cuatro días de 
septiembre”, no 
obtuvo el visado

El diputado brasileño Fernan
do Gabeira, en cuya obra «Cuatro 
días de Septiembre» se basa la pe
lícula del mismo nombre nominada 
para el Oscar como la mejor pelí
cula extranjera, no pudo asistir a 
la 70 premiación de la Academia 
de Hollywood porque Estados 
Unidos le negó un visado. El De
partamento de Estado norteameri
cano informó de que Gabeira no 
puede ingresar a este país debido 
a su participación, hace 29 años, 
en el secuestro del embajador de 
Washington en Brasil Charles 
Elbrick, en 1969.

La obra «Cuatro días de Sep
tiembre» se basa en el secuestro 
ocurrido en Río de Janeiro en 1969, 
y a causa del cual fueron liberados 
15 reos políticos acusados de acti
vidades contra el régimen militar 
brasileño de esa época. Es la cuar
ta vez que Estados Unidos niega 
un visado a Gabeira, el único di
putado del «Partido Verde» brasi
leño . En febrero pasado, Gabeira 
no pudo asistir al estreno de esta 
película en Nueva York, debido a 
la misma causa. R.M.
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Lewis Carroll, credor de "Alicia en el país 
de las maravillas", un gran fotógrafo

El escritor inglés Lewis Carroll, creador de «Alicia en el país de las 
maravillas», fue también un gran inventor y un notable fotógrafo, según 
comentó ayer Roger Taylor, comisario de una exposición de fotografías 
que se inauguró ayer con motivo de su centenario.

Además de la muestra, que ha organizado el Instituto Británico en el 
Círculo de Bellas Artes, se ofrecieron ayer por la tarde dos conferencias 
sobre sus obras a cargo de la escritora Marina Warner y del especialista 
en fotografía victoriana y comisario de la exposición Roger Taylor.

La exposición que se inauguró ayer en el Círculo de Bellas Artes 
reúne por primera vez 77 reproducciones de fotografías de Carroll, ob
tenidas por medio de una moderna técnica de los originales existentes en 
varias colecciones privadas, comentó Taylor.

En general, añadió, las fotografías están centradas en niños, personas 
y paisajes en los que se puede ver el mundo del realismo victoriano, pero 
también el toque del mundo irreal creado por el escritor, cuyo verdadero 
nombre fue Charles Lutwidge Dodgson.

Las imágenes de las niñas, sobre todo, muestran poses y actitudes que 
no son habituales en la época pues ríen abiertamente, duermen o incluso 
suben a un árbol, precisó Taylor, que ha sido director de investigación 
y desarrollo del Museo Nacional de Fotografía, Cine y Televisión en 
Bradford.

Entre las fotografías más notables de la muestra figuran, además de 
«El enigma» y «La muñeca», la que realizó a sus hermanas, en la que se 
capta la soledad provocada por la muerte de la madre y la de algunos 
esqueletos o las de la niña Alice Liddell, que inspiró los dos libros de 
«Alicia».Las fotografías de Carroll estaban destinadas al ámbito priva
do, agregó Taylor, y, por tanto, reflejan los personajes que a él le inte
resan, pero están clasificadas manteniendo un orden de clase social ri
guroso. Esta actuación contrasta con el planteamiento del escritor en su 
obra «Alicia en el país de las maravillas», comentó Marina Warner, donde 
se burla de las convenciones y aparecen reyes absurdos y reinas 
mandonas. L.L.

Un catalán podría ser el 
precursor de la aviación

El historiador e ingeniero 
Albert Tubau ha localizado en 
el Museo de Vilanova documen
tos y planos inéditos que acre
ditan que Cristófol Juandó di
señó un aeroplano muchos años 
antes que los hermanos Wright 
y que sus ideas aeronáuticas 
fueron las precursoras de la 
aviación mundial ya en el año 
1885.

Albert Tubau cree que será 
difícil que se cambie la historia 
para reconocer la paternidad de 
la aviación a este catalán «que 
fue toda su vida un 
incomprendido», pero al menos, 
ha declarado a Efe, «quiero que 
se sepa que él fue quien inventó 
el concepto aviación».

Juandó diseccionaba 
vencejos y postulaba teorías 
basadas en cálculos sobre la 
posibilidad de hacer volar cuer
pos más pesados que el aire y 
hablaba del concepto de la avia
ción.

En 1900, tres años antes de 
que los Wright hicieran volar su 
aeroplano, fundó la primera so
ciedad aeronáutica «Pro Avia
dor Juandó», pero ni Alfonso 
XIII, ni el presidente del gobier
no, ni el ejército, ni las poten
cias extranjeras le hicieron caso.

Ahora, tras el hallazgo de 
planos de aeronaves dibujados 
el siglo pasado y documentos de 
aeronáutica inéditos en los que

Juandó ya explicaba cómo se podía volar, el Servicio Histó
rico y Cultural del Ejército del Aire le ha reconocido como 
uno de los pioneros y quiere dedicarle un lugar de honor en 
las salas del museo de la aviación.

Tubau conoció la existencia de Juandó a través de una de 
sus bisnietas, que le permitió acceder a planos de sus proto
tipos.

Estos planos y artículos de prensa de la época han permi
tido retomar la investigación, que ahora se dirige a recabar 
información del Aeroclub de Francia y del aeroclub de Ar
gentina para ver si poseen más datos sobre Juandó y sus co
laboradores que se hicieron socios de estos clubes.C.V.I.

La Asociación Ramón 
Santos asegnra que et 
cannabis será la droga 
medicinal del siglo XX

El cannabis o cáñamo, planta de cuya flor se obtiene la 
marihuana, será la «droga medicinal del siglo XXI», aseguró 
ayer a Efe la presidenta de la Asociación Ramón Santos de 
Estudio del Cannabis de Andalucía (ARSECA), María Fernanda 
de la Figuera.

De la Figuera citó recientes estudios de la Universidad Hebrea 
de Jerusalén que demuestran que el uso del THC, componente 
psicoactivo de la marihuana, elimina los vómitos y naúseas 
originadas por el tratamiento contra el cáncer en los niños,' 
más protegidos contra los efectos psicotrópicos del cannabis, 
que no les causa adicción.

Asimismo, apuntó la aplicación médica de algunos com
puestos de la marihuana para tratar otras enfermedades, como 
el glaucoma o la esclerosis múltiple, y señaló que el aceite que 
se saca de las semillas del cannabis es también «muy bueno 
para el reuma y otros males de los huesos».

La presidenta de ARSECA, que celebra estos días en Málaga 
la I Semana Cannábica bajo el lema «En mi ventana, marihua
na», pidió la «aceptación y normalización» del cannabis, 
aduciendo su uso medicinal o como materia prima textil «más 
dura que el lino o el plástico». Así, destacó que sin el uso del 
cáñamo, el propio Cristóbal Colón «no habría descubierto 
América», ya que con la fibra textil de esta planta se habían 
elaborado las velas, amarras y correas de sus naves. «La tri
pulación de la ‘Santa María’, la ‘Niña’ y la ‘Pinta’ usaba tam
bién las semillas de cannabis como alimento, y su llegada a 
América supuso la introducción de esta planta, utilizada y 
consumida por la Humanidad desde hace más de 4.000 años, 
en el Nuevo Continente», señaló De la Figuera. C.V.

Se está analizando la efectividad de 
algunos compuestos de la marihuana 

para curar la esclerosis múltiple
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Península de 
Venezuela 

Accidente 
geográfico 1

Filósofo 

griego

1
1

Consonante 

Unir de cierto 
modo 

Singular -►1

1 i
Dios egipcio 
Soplo geaire 

vocal 
uovxio sa»aie

Vocal repelida 
hombre 

desaliñado 
Medida longnuS 1

Preposición 

consonante 
Coaiigose i

Pescado 

tntermedad 
campanilla 

Gasta

■J' 1 Nombre de 
mujer 

vocal 
Constelación

Adverbio de 

lugar 

Vocal 
Publicar

—►

.1 Personaje de 
la Biblia 

Concede 
Planeta

I
i

1 Ponedero 

Pretiio 
Pasión del 

alma

Nombre muier 
indemne 

Aprehendida 

Mundano

Capital 
americana 

N“ romano 
Jornaleros

1 Excursión 

Multitudes

♦
Encomie 

Podre 
Insigne

1 1 Vinculo 

Cierto 
embutido

Nombre de 
letra' 

bxiste 
Padecen

1 1 Terminación 
verbal

Nota musical 

Deporte 
americano 

Ambición

Símbolo 
Químico 

Continente

—►

Vocal 

boberario 
Contracción

1 1 Punto 
cardinal 

Símbolo 
químico

Relativo al 
número diez 

Símbolo 
químico

-►i i
Negadón

1 Atiesamos 

Consonante 
Consonante

Borde del 
tejado 

N- romano

Ataviado, 
compuesto, 

lujoso

1

cosas.- 2: Número romano. Avenida, crecida. Prefijo que denota separación.- 3: Al
revés, pasa por un lugar estrecho.- 4: Fútil. Figurado, abundancia desordenada de 
alguna cosa.- 5: Juego de salón. Cierta moneda.- 6: Vincula. Oleada.- 7: Arma 
blanca. Al revés, llenad.- 8: Imagen de una falsa deidad. Al revés, aportan.- 9: Vaso 
o plato místico.-10: Símbolo químico. Matriz. Letra repetida.-11: Sopor.

VERTICALES.-1 ; Despistados, descuidados.- 2: Nota musical. Captad. Matrícula 
de coche.- 3: Conminación, ademán.- 4: Natural de cierto país oriental. Apócope 
de cierto adjetivo.- 5: En la mitología griega, compañero de Dionisos. Elemento 
compositivo que significa “recto” o “correcto”.- 6: Besa el suelo. Al revés, interpreté 
lo escrito.- 7: En el antiguo cómputo romano y en el eclesiástico, el 15 de marzo, 
mayo, julio y octubre, y el 13 de los demás meses. Devengaré.- 8: Ai revés, rein
cide. Mendigo, ceporro.- 9: Repásola.-10: Nombre de letra. Mérito. Pronombre.- 
11 : Concreción calcárea.

Las letras de la P a la Z representan los números del 0 al 9, 
aunque no necesariamente en dicho orden. Sumando los 
números que representan las letras de cada columna hori
zontal y verticalmente, habrán de obtenerse las sumas que 
aparecen al final de las mismas. Para orientación del lector 
se dan los valores atribuidos a dos de las letras

Z T Q R X = 18
U S Z Q T = 23
S P T X Z = 14
T V U Z S = 25
VZ S T P = 20
25 20 23 18 14 = 100
Letras clave P = 2; V = 6

Buscar 10 
palabras 

relacionadas 
con un 

restaurante

A Z A R 5 I C N A T A C B N T

0 L E X I G V 0 C I F U S A L

O M E J U N J E P A B C I A C

E A E E S T I R I A T H N F Ü

S A T S 0 A o E S T B I C I C

L 0 P R A N H A R A C L C O H

O S 0 S I U D I D 0 T L o M A

A C E V T R E A C U R O I C R

S 0 X I D R I L U A C A D I A

E A T 0 D 0 R R A G O R L A P

I A L T R A S E M L A C A 0 T

T E N E D 0 R Xi A R I V S A L

M 0 R D R 0 Z P A U S T I C I

T R A P C 0 B E C 0 R R O A D

S A T R 0 A S E S E B R C I O

ARIES. Salud buena. Su indecisión 
podría estropear un asunto muy 
interesante. Sea sincero con su pare
ja

TAURO. Ligero malestar pasajero. 
No se obsesione con el trabajo e 
intente cultivar algún hobby. La per
sona amada le sabrá comprender 
perfectamente
GÉMINIS. Físicamente se encon
trará en forma. Ganancia inespera
da. Los problemas familiares se 
resolverán como por encanto

CÁNCER. Salud regular. Exponga 
sus ideas sin miedo; serán bien aco
gidas por sus superiores o socios. 
No deje que jueguen con sus senti
mientos
LEO. Salud mala. Sin cambios en 
esta jomada en lo referente al traba
jo. Día agradable en el terreno del 
corazón

VIRGO. Salud regular. Los con
tactos personales que establezca hoy 
podrán resultar positivos en un 
futuro inmediato. Suerte en el amor

LIBRA. Sea prudente si conduce. 
Escasa actividad en el plano profe
sional. Debería ir pensando en for
mar su propio hogar

ESCORPIO. Salud excelente. 
Coopere más con sus socios en ese 
trbajo. Riesgo de fricción

SAGITARIO. Salud muy buena. 
Próximamente resolverá una cues
tión laboral de suma importancia 
para usted. Desilusión amorosa

CAPRICORNIO. Haga más 
deporte. Necesita distraerse y no 
trabajar tanto.Felicidad en el terreno 
del amor

ACUARIO. Salud muy buena. 
Intente relajarse un poco trabajando 
menos. Desconcierta a su pareja con 
su comportamiento imprevisible

PISCIS. Salud buena. No se desa
nime por ese pequeño obstáculo; 
con su ingenio logrará salvarlo fácil
mente. Situación favorable para el 
amor

Escribir cada palabra en círculo, según las defini
ciones, partiendo de la casilla indicada con la fle
cha y de izquierda a derecha, es decir, en el sen
tido de las agujas del reloj.

1: Especie de anea americana que crece en los 
pantanos.- 2: Locuras.- 3: Cierta tela de algodón 
delgada y tiesa.- 4: Palmera de Canarias.- 5: 
Refugiar, amparar.- 6: País africano.- 7: 
Arándano.- 8: Dar publicidad o actualidad a una 
cosa.- 9: Anular, derogar, revocar.- 10: Dar una 
voz bronca algunas aves.- 11: Reverenciar con 
sumo honor a un ser.-12: Unida con hilo y aguja

xo Xe ‘20 'nz 
'A9 ‘as ‘op ‘se as n

BpiSOO 

:si. --jetopv 
ru .-JEUZOA 

;0i. -‘JSAOUJV
;6 --jEEJiv 
:g ••eiABUV 
;¿ --eioSuv 

;9 -ubBoov 
:s ••Ejeiuçi 
;t --eiajqa 
;e -'SBjiod

:3 •■|!ysiN:i

VS3W 
‘aaisod 'vavHono

■oniHono ‘aoa3N3i 
VNiooo 'oaaivs 
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DEPOEIB
La Selección española de 
fútbol entrenó ayer por la 
tarde, y por la mañana 
tuvieron jornada de descanso

El combinado español de fútbol se enfrenta hoy a Suecia en Viso

□emente da paso a Morientes 
y a Iván Campo en la Selección
Javier Clemente, selecciona- 
dor nacional español, dará 
hoy la oportunidad de debu
tar a Iván Campo y a Fer
nando Morientes, en el pe
núltimo ensayo previo al 
Mundial, con Suecia como 
invitado, un rival duro y 
aguerrido, al que Clemente, 
debido al intenso calenda
rio, le hubiera gustado cam
biar por otro más cómodo, 
como las Islas Feroe.

Luis VILLAREJO

Los amistosos se firman con 
meses de anticipación. De ahí, 
que Suecia sea el contrincante. 
Clemente perfila su lista defi
nitiva. Hoy ofrecerá un sitio a 
Iván Campo, el hombre de moda 
del fútbol español, una vez co
nocido su inminente fichaje por 
el Real Madrid. .

Las bajas de Alkorta y 
Abelardo obliga al técnico a 
probar otras alternativas. Quie
re ver minutos a Iván Campo, 
por si su concurso es necesario. 
Lo mismo le ocurre con 
Morientes, en racha en los últi
mos partidos. Es el de Morientes 
un caso distinto.

Clemente siempre ha segui
do muy de cerca sus pasos. Y 
sólo esperaba el momento justo 
para inciuirle en la lista. El par
tido también supondrá otra nue
va prueba de fuego para el bético 
Fernando.

Su debut fue testimonial en 
Francia, en Saint Denis, y en 
Vigo quiere verlo en serio, una 
vez que Jordi Lardín se haya 
caído de la lista contra Suecia.

Contar con un grupo de 25 o 
26 jugadores es el objetivo de 
Clemente, que sigue en su mente 
con nombres como Julen Gue
rrero, Pizzi, Oli o Ismael Urzáiz.

El seleccionador mima a sus 
jugadores básicos durante toda 
la temporada. A ninguno le ha 
faltado una llamada de ánimo 
cuando lo ha necesitado. Ni a 
Raúl, ni a Nadal, ni tampoco a 
Pep Guardiola.

Sobre Guardiola, Clemente 
quiso mandar hoy un mensaje a 
la opinión pública.

En los últimos días, y tras 
reunirse Clemente con Guardiola 
y los médicos que le atienden, 
el entrenador conoce ya de pri
mera mano que podrá contar con 
él en el Mundial, salvo percan
ce de mala suerte a última hora.

«Los médicos me explicaron 
el origen de la lesión de

Clemente, sentado en la escalera del hotel donde está concentrada la Selección. EFE

Guardiola y son optimistas. En 
15 días estará en condiciones de 
jugar», dijo Clemente, quien hizo 
una especial defensa de Raúl en 
la conferencia de prensa al ser 
cuestionado sobre su actual es
tado de forma.

«Raúl ha sido demasiado 
generoso pidiendo perdón. *A 
quién tiene que pedir perdón? Yo 
en su lugar me hubiera acorda
do del padre de alguno en aque
lla conferencia de prensa. Enci
ma que le acuchillan pide per
dón atodos los periodistas. Raúl 
es un fenómeno. Ver jugar a un 
futbolista bien todos los domin
gos es imposible. Ni Pelé lo 
hacía. Pelé, en el Mundial del 
70, en los octavos de final no tocó 
el balón, y era el mejor del 
mundo. Y Maradona, por ejem
plo, yo le he visto en el Barce

Morientes: "Estaré orgulloso 
cuando suene el himno"

Fernando Morientes, delantero del Real Madrid, dijo ayer que 
mañana cuando salte ai césped de Balaidos, vestido con la cami
seta de la selección absoluta, estará «feliz y orgulloso de escuchar 
el himno nacional». «El himno es el mismo que cuando jugaba en 
la selección sub’21, pero mañana va a ser una noche especial. Voy 
a cumplir el sueño de mi vida, que es el de jugar con la selección 
absoluta, un triunfo y un reto que voy a dedicar especialmente a 
mis padres, a mi familia, y a mi novia, que lo seguirán por televi
sión. Si puedo hacer algún gol, eso sería ya maravilloso para com
pletar la faena», subrayó Morientes. ' .

lona estar muy «canalla» muchos 
domingos cuando era el núme
ro uno del mundo. En 
Leverkusen tuvo dos grandes 
ocasiones que si las mete todo 
el mundo diría que es el gran 
ídolo de masas. El otro día, con 
el Compostela, lo mismo», su
brayó el seleccionador.

Cuestionado sobre si le ha
bían pitado en el Bernabéu, Cle
mente contestó con contunden
cia: «Eso no se puede saber, igual 
la gente pitaba al banquillo por 
hacer ese cambio», dijo.

Clemente defendió a los su
yos con uñas y dientes, como es 
habitual. Y apuntó que hoy Sue
cia saldrá «a todo trapo». «Si me 
dicen que aestas alturas íbamos 
a estar así, no juego con Suecia.

Hoy el rival ideal serían las 
Islas Feroe», argumentó el téc

nico.
El seleccionador dijo además 

no tener descartado a Pizzi, a 
pesar de no estar en la lista, si 
bien afirmó que «para un delan
tero no jugar es un hándicap, 
pues vive de los goles y eso exige 
más precisión que si fuera un 
defensa».

La selección se entrenó ayer 
por la tarde a las 19.00 en 
Balaidos. Por la mañana, Raúl, 
Luis Enrique y Kiko rodaron el 
último anuncio de Cajamadnd 
en Vigo.

La selección sueca, concen
trada en la isla de La Toja, tie
ne problemas en la portería aúl- 
tima hora. Su guardameta titu
lar, Magnus Hedman, no se re
cupera de su lesión en un talón, 
y es muy dudoso. Su puesto será 
ocupado por Hakan Svensson, 
portero que milita en el 
Halmstadt BK, y Con escasa 
experiencia internacional.

Alineaciones probables:
España: Zubizarreta; 

Aguilera, Iván Campo, Nadal, 
Sergi; Etxeberria, Hierro, Amor, 
Raúl; Luis Enrique y Alfonso.

Suecia: Svensson; Patrick 
Andersson, Roland Nilsson, 
Sundgren, BjorkIund; Ingesson, 
Larsson, Schwarz o Bloomqvist, 
Mild; Kennet Andersson y 
Petterson

Arbitro: Geor pardenn© 
(Alemania).

Estadio Balaidos. 21.30 ho
ras.

Javier Clemente 
no entiende la 
polémica lanzada 
en Madrid por Gil

Efe - Vigo

Javier Clemente, selecciona
dor nacional español, se mostró 
muy sorprendido de la polémi
ca artificial iniciada por el pre
sidente del Atlético de Madrid, 
Jesús Gil, en Madrid, quien ayer 
por la tarde atacó verbalmente 
al técnico, que se encuentra en 
Vigo con la selección española.

Gil entiende que Clemente 
cargó contra el Atlético de Ma
drid por manifestar textualmente 
lo siguiente esta mañana en con
ferencia de prensa. «Los tres 
jugadores que tengo yo aquí del 
Atlético de Madrid no están 
preocupados. Estarían inquietos 
si estuviesen en Madrid, pero al 
estar con la selección se han li
brado. Aquí no hay pintadas, ni 
yo soy Antic, ni el presidente de 
la Federación es Gil», dijo Cle
mente.

Estas declaraciones, dichas en 
un tono coloquial y con un tono 
mesurado, pasaroninadvertidas 
para muchos, pero en cambio Gil 
sí le dio importancia y arreme
tió de nuevo contra Clemente.

El seleccionador, al término 
del entrenamiento, dijo en Ra
dio Nacional, que espera que Gil 
le llame por teléfono en Ias próxi
mas horas para disculparse. «Yo 
le tengo afecto a su familia y me 
he portado siempre de forma 
correcta con él. No sé lo que le 
han contado, pero es absurda esta 
polémica», dijo Clemente.

La RFEF cree que 
España va a ser la 
Selección peor 
preparada

Efe-Madrid

La Real Federación Españo
la de Fútbol considera que Es
paña va a ser la selección peor 
preparada de las 32 que partici
pen en el Mundial de Francia, 
debido a que Javier Clemente, 
seleccionadorespañol, no podrá 
disponer de sus jugadores hasta 
que termine la Liga en mayo.

Jorge Pérez, jefe de prensa de 
la RFEF, ha manifestado ayer en 
la Facultad de Ciencias de la In
formación de la Universidad 
Complutense de Madrid, en el 
XIII Curso de Deporte y Comu
nicación, que no confía dema
siado en el éxito organizativo del 
evento, ya que los hoteles son 
«mediocres» y los estadios «pe
queños». Además, «a España le 
han concedido cinco veces me
nos entradas que las que deman
dó». Sin embargo, Agustín 
Domínguez confía en que la or
ganización del Mundial será 
«extraordinaria».
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El entrenador italiano del Udinense desmintió un acuerdo con el club español

La prensa italiana sitúa a Zaccheroni 
en el Madrid y a De la Peña en el Inter

Efe - Roma

El técnico italiano Alberto 
Zaccheroni, actual entrenador 
del Udinese, dirigirá al Real 
Madrid la próxima campaña, 
mientras que el centrocampista 
español Iván De La Peña, del 
Barcelona, jugará en el Inter de 
Milán, se afirma en medios in
formativos italianos.

En estos medios periodísti
cos, tanto audiovisuales como 
escritos, desde hace días se da 
por seguro la existencia de con
tactos entre el Real Madrid y 
Zaccheroni en territorio italia
no, y que el técnico está muy 
cerca de dar el sí definitivo al 
club madrileño, si bien el anun
cio no se hará hasta casi el final 
de la presente campaña.

Ayer mismo algunos medios 
de información vuelven a hacer
se eco de «lo cercano que está 
Zaccheroni al Real Madrid».

Pero lo que se da como ya 
hecho es el pase de Iván De La 
Peña al Inter de Milán para la 
próxima campaña. Anoche, en 
un programa de una de las ca
denas de televisión privadas 
propiedad de Vittorio Cecchi 
Gori -presidente y accionista 
mayoritario del Fiorentina- ya 
se anunció el pase del 
centrocampista al equipo 
interista.

La incorporación de Iván De 
La Peña, que ya se dio como 
segura la pasada semana por uno 
de los canales de la televisión

Del bullir y otros asuntos
Hacía ya algunas semanas 

que no nos ocupábamos del 
hormiguero, de las hormigas que 
entran y salen por la bocana del 
gusaneo buscando glorias, co
rrompiendo perfiles, con sabor, 
en lo bueno y en lo malo, a áci
do fórmico.

. Nueve goles en un partido no 
se ven todos los días. Uno cada 
diez minutos para saludar la 
primavera en Salamanca. Y un 
equipo, el roj iblanco, que padece 
la fiebre del heno en sábado 
televisivo. Oficialmente el 
Spórting (después de 21 años* 
seguidos en Primera) ha caído 
al círculo polar antártico, al 
paralelo de latitud -66°33^. Es 
ya un segunda división. Un tras
piés para el fútbol español.

Las plantas carnívoras de la 
UD brotaron a la orilla del 
Tormes y deleitaron a los suyos

Se da por segura la incorporación de Iván de la Peña al Ínter.

privada propiedad de Silvio 
Berlusconi -presidente y accio
nista mayoritario del Milán-, se 
apunta que el fichaje ha sido a 
petición del delantero brasileño 
Ronaldo Nazario da Lima, quien 
le ha señalado como el princi
pal objetivo del «mercado» 
interista para la próxima cam
paña.

En algunos medios se indica 
que en el pase de Iván De La Peña 
al Inter de Milán podría entrar 
el francés Yuri Djorkaeff, que 

en perspectiva caballera, con la 
captura de cinco artrópodos. 
¿Cómo le contará Vieri a su 
vecino que marcó cuatro goles 
y perdió el partido? Tan difícil 
como explicarle al portero de mi 
casa el teorema de Carnot. Tan 
complicado como razonarle a 
mis perros dónde se encuentra 
laConstelación de Cáncer. El At. 
Madrid, con sulfuro de calcio en 
el estómago. Gil, agudo como 
punta de colchón, dio pasapor
te a la prensa; a quien culpa de 
que un conjunto que marcó cua
tro dianas, encaja cinco, y regresa 
a la M-30 con un cero a la espal
da. Un Gil que va de porquerón, 
de ministro de justicia encarga
do de prender a delincuentes. 
Mejor le iría si se grabase cuan
do procede en infinito y luego 
dejara la cinta a un psiquiatra. 
A uno bueno. En Nueva York hay 

termina contrato con el club 
interista el 30 de junio dei 2000 
pero que interesa al Barcelona 
desde hace casi un año.

Sin embargo, en otros medios 
se ha señalado que también el 
Real Madrid y el Real Betis es
tán interesados en Djorkaeff.

Zaccheroni lo niega
Por su parte, el técnico ita

liano Alberto Zaccheroni, que 
entrena al Udinese, ha negado 

un español que le pondría estan
terías en el juicio y una planta 
en el corazón. Los de la «pata 
de perdiz» (por aquellos de las 
medias rojas) pueden volar con 
pólvora si la próximajomada no 
ganan a la Real Sociedad, ter
cera, que en San Sebastián hizo 
de perro tomador con un Betis 
que sacó el percocho y compli
có el sueño de acceder a la Liga 
de Campeones. Paciencia y ba
rajar.

El Barcelona comienza a 
andar al óleo. Pan y callejuela a 
un once que parece haber retra
tado el clímax, punto G, futbo
lístico. Un 4-0 calla muchas 
bocas. Hasta la del histriónico 
de Luis Fernández (apellido muy 
francés de la Borgoña, español 
de Tarifa, Cádiz, gabacho de 
adopción, ahora más vasco que 
Josetxu, el del TB0, como para 

ayer, martes, que tenga «acuer
do alguno» con el Real Madrid, 
a la vez que ha indicado que no 
volverá a hablar sobre su futu
ro.

«Noes en absoluto verdad que 
tenga algún tipo de acuerdo con 
el Real Madrid. Lo desmiento 
categóricamente», ha dicho 
Zaccheroni al término de la se
sión preparatoria de su equipo 
y ante las noticias procedentes 
de España y recogidas en Italia.

Zaccheroni, además, ha in
dicado que lo que está ocurriendo 
le está empezando a producir 
fastidio. «No por mí», señaló, 
«sino por el equipo, el cual po
dría distraerse en un momento 
tan delicado del campeonato 
como en el que nos encontramos. 
Estoy muy concentrado en el 
trabajo que estoy desarrollando 
en Udine y reafirmo mi inten
ción de tratar de entrar con este 
equipo en la Liga de Campoenes 
de Europa», apunta.

Los rumores sobre la posible 
marcha de Zaccheroni del 
Udinese e, incluso, que ya se 
hable que su sustituto será 
Franceso Guidolin -actualmen
te en el Vicenza-, ha causado 
malestar en la plantilla del club 
friuliano.

Así, el alemán Oliver 
Bierhoff ha señalado su disgus
to «si Zaccheroni se fuera de 
Udine». «En mi opinión es el 
mejor entrenador de Italia y tam
bién en España lo haría fenome
nal. Pero espero que se quede». 

tener en serio a este chavalín de 
barrio, de arrabal de peleas de 
esquinas, de chiste). La calco
grafía de Walt Disney en el Camp 
Nou no es sino ese pase de cas
tigo que regala el campeón al que 
le sigue para que pierda pode
río. El que le falta a un Madrid 
que juega a sobre peine, que es 
de natural traidor y que, con 54, 
a un punto del mejor tanteo de 
la pedigonga, ha convertido a 
Hierro en vino peleón y a Raúl 
en suspensor de armas. Mal asun
to para un conjunto disfrazado 
de logaritmo de su inverso, en 
cologaritmo, en pedregullo, en 
un 4-4-2 de pedrezuelas para 
hacer rellenos, y que debería 
bañarse en el río Jordán para 
rejuvenecer atributos machos en 
defensa. Salvar el segundo pues
to, ser paje de hacha, tomar el 
olivo. No hay más caminos.

Toni abandonó el 
entrenamiento 
con una fuerte 
contusión

Efe - Boadilla del Monte

Antonio Muñoz, Toni, late
ral izquierdo del Atlético de Ma
drid, abandonó el entrenamiento 
de su equipo antes de que fina
lizase como consecuencia de un 
fuerte encontronazo con su 
compañero de equipo, el 
yugoslavo Veljko Paunovic.

Toni se trasladó en compa
ñía del doctor José María 
Villalón, jefe de los servicios 
médicos del club, a la clínica 
Fremap de Majadahonda don
de después de practicársele una 
placas radiológicas se le detectó 
una fuerte contusión en el ten
dón rotuliano de la rodilla de
recha. Además de Toni, el por
tugués Paulo Futre, que el lu
nes no se entrenó al encontrar
se en su país por cuestiones per
sonales, también abandonó la 
sesión preparatoria al poco de 
comenzar.

Prodan, que se está recupe
rando del sobreesfuerzo al que 
tiene sometida una rodilla, 
yAndrei, que sigue cojeando 
ligeramente por culpa de un 
esguince todavía no curado, se 
entrenaron al margen del resto 
de sus compañeros.

El entrenamiento del Atlé
tico de Madrid, al que faltaron 
los tres internacionales españo- 

. les (Kiko, Santi y Aguilera) y 
ei checo Radek Bejbl, es el pri
mero de la plantilla después de 
que el presidente del club, Je
sús Gil, le impusiese el silen
cio.

Etapa y liderato 
para Jaermann el 
segundo día de la 
Semana Catalana
Efe - Castelló de Empúries

El suizo Rolf Jaermann, del 
equipo francés Casino, es el 
nuevo líder de la 35a. edición 
de la Semana Catalana, al im
ponerse, en solitario, en la se
gunda etapa, de 161,5 kilóme
tros, entre las localidades 
gerundenses de Lloret de Mar 
y Castelló de Empúries.

Jaermann, vencedor hace 
unos días de la carrera italiana 
Tirreno-Adriático, invirtió 5 
horas, un minuto y 22 segun
dos; mientras que un primer 
pelotón llegaba a media doce
na de segundos, con los italia
nos Filippo Casagrande y Bettini 
que daban tiempo a un primer 
pelotón en el cual, de los deno
minados ilustres, sólo estaban 
Zulle y Jalabert, mientras que 
el segundo llegaba a casi tres 
minutos y medio.

El ciclista helvético sucede 
en el podio a su compañero de 
equipo y vencedor de la prime
ra etapa el francés Stéphane 
Barthe y anota asi el 
decimosexto triunfo para su 
equipo y segundo en su cuenta 
particular.
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Carlos Sáinz sigue con opciones de victoria en Portugal.

Makinen y Auriol se retiraron y Kankkunen se vino abajo

Sáinz saldrá a la caza de
McRae en la etapa final

Sergio ALVAREZ

El británico Colin McRae 
(Subaru Impreza WRC) ha aca
bado como líder la segunda eta
pa del Rally de Portugal, pero no EFE

ha podido aumentar la renta que 
acumuló tras su exhibición del 
primer día, mientras que el es
pañol Carlos Sainz (Toyota 
Corolla WRC), tercero, saldrá 
hoy, miércoles, a la caza del es

cocés.
McRae llega al día final con 

once segundos y tres décimas de 
ventaja sobre el segundo clasi
ficado, el belga Freddy Loix, 
compañero de equipo de Carlos 
Sainz, y 27.8 sobre el madrile
ño, mientras que el finlandés 
Juha Kankkunen (Ford Escort 
WRC), que comparte con el 
español el liderato en el Mun
dial de pilotos, ha perdido toda 
opción de triunfo a causa de una 
avería.

Carlos Sainz saldrá el último 
día a por la victoria. Su gran 
aliado será Freddy Loix, que tra
tará de seguir acosando a Colin 
McRae en busca de un fallo del 
campeón del mundo en 1995. En 
caso de no dar alcance al líder, 
el bel^a no tendrá más remedio 
que acatar las órdenes de equi
po y aminorar la marcha para per- 
mitir que el madrileño sume la 
máxima cantidad posible de 
puntos.

El líder del equipo Toyota ha 
tenido una etapa muy irregular 
y llegó a descender hasta la quinta 
plaza, a causa de la rotura de un 
manguito del freno de la rueda 
delantera derecha, que le hizo 
perdercasi 25 segundos. Peropor 
suerte para él la carrera recupe
ró el interés y un pinchazo de 
McRae volvió a meterle en la 
lucha por la victoria.

El gran derrotado del día ha 
sido Juha Kankkunen. EI 
tetracampeón de mundo se quedó 
sin opciones a falta de cuatro 
tramos para el final de la segun
da etapa. Un fallo en la transmi
sión de su Escort, cuando esta
ba afianzado en la segunda pla
za, le obligó a disputar las últi
mas cuatro especiales del día con 
tracción a un solo eje, hasta lle
gar a Matosinhos en el puesto 
séptimo y con una desventaja 
total de más de tres minutos.

La segunda jornada del Ra
lly ha resultado excesivamente 
dura para los pilotos y se ha 
cobrado numerosas «víctimas» 
ilustres. No pudieron terminar 
el segundo día el finlandés 
Tommi Makinen (Mitsubishi 
Lancer Evolution IV), el fran
cés Didier Auriol y el sueco 
Thomas Raadstroem (Toyota 
Corolla WRC).

Makinen, campeón del mun
do las dos pasadas temporadas, 
ha confirmado que éste no es su 
año y ha sumado su tercera re
tirada de la actual campaña ál 
salirse de la carretera en el pri
mer tramo del día y estrellarse 
contra un árbol, aunque sin con
secuencias ni para el ni para su 
copiloto, Risto Mannisenmaki. 
Auriol, compañero de equipo de 
Sainz, dejó la prueba cuando la 
caja de cambios de su Corolla, 
su quebradero de cabeza desde 
el inicio, dijo basta, aunque ya 
había perdido casi todas las 
opciones de terminar en puntos.
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La Diputación Provincial acogió ayer 
la presentación del Campeonato de 
España de Karate, con la firma del 
convenio dé colaboración institucional
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El evento deportivo cuenta con el firme apoyo de instituciones públicas, privadas y deportivas 

Presentado ayer en la capital el 
Campeonato de España de Kárate
El Campeonato de España 
de Kárate se puso ayer en 
marcha, con la presentación 
oficial del mismo, la firma 
del convenio entre las entb 
dades colaboradoras, y del 
cartel anunciador del even
to. El torneo se desarrollará 
aprincipios de abril,el 4y el 
5, con la participación de la 
flor y nata de los karatecas 
españoles

CarlosMANGAS
Ayer al mediodía tuvo lugar, 

en el edificio de la Diputación, 
la presentación oficial del Cam
peonato de España de Kárate, a 
celebrar en la capital conquen
se, del 4 al 5 de abril, con los 
principales responsables de la 
organización de este importante 
evento deportivo. Durante este 
acto se procedió a la firma del 
convenio entre las instituciones 
cooperantes, así como la presen
tación del cartel del campeona
to Nacional de Kárate 1998.

La presidente de la Diputa
ción Marina Moya fue la encar
gada de lapresentación del acto 
y de los distintos colaboradores 
y responsables del Torneo, como 
el presidente de la Federación 
Española de Kárate, Faustino 
Soria, el presidente de la Terri
torial Alfonso Martínez, y a 
entidades colaboradoras como el 
Ayuntamiento, representado por 
su alcalde, Manuel Ferreros, y 
la Cámara de Comercio, con su 
presidente Rafael Araque.

Marina Moya empezó desta
cando el trabajo desarrollado por 
los responsables finales, la de
legación local de Kárate, que han 
conseguido para Cuenca un cam
peonato de esta envergadura. 
Marina destacó que las institu
ciones conquenses no pueden 
quedar al margen, sino que se 
deben involucrar en certámenes 
deportivos de primer nivel, enu
merando Ias distintas entidades 
públicas y públicas participan
tes, como la administración lo
cal, provincial, regional, las 
propias federaciones, e institu
ciones colaboradoras como la 
Cámara de Comercio, Caja Cas
tilla-La Mancha y ej diario de
portivo Marca, líder indiscuti
ble de la prensa española.

Para la política popular la cita 
de abril será un encuentro entre 
deportistas expertos en la moda
lidad, no sólo de la región sino 
de toda España, y que además 
del éxito deportivo y organiza
tivo del campeonato, se consiga

El presidente de la Federación Española de Kárate, Faustino Soria, junto a Marina Moya, cree el campeonato responderá a las expectativas. JP/FOTO-RES

difundir a todo el país, una 
buena imagen de Cuenca, cómo 
se vive, cómo se trabaja, qué 
es lo que puede ofrecer Cuen
ca. La entidad provincial apor
tará al presupuesto del campeo
nato, cifrado en diez millones, 
la cantidad de 1.800.000 pe
setas.

Seguidamente el presiden
te de la Federación Española 
de Kárate, Faustino Soria, hizo 
una breve exposición de cómo 
se encuentran los preparativos 
y la organización general de la 
competición . El campeonato 
congregará en la ciudad, du
rante esos días, entorno a 450 
ó 500 personas, copando prác
ticamente Ias plazas hoteleras 
de la ciudad. El directivo fe
derativo cree que se obtendrá 
un éxito participativo, con las 
diecisiete federaciones territo
riales compitiendo en Cuenca, 
ya que el Nacional es la prin
cipal competición española que 
organiza la federación. El cam
peonato Nacional de Kárate 
lleva siempre emparejado, 
como indica Soria, actividades 
deportivas complementarios. 
Este año se celebraráuh curso

de arbitrajes, en el que están 
inscritos más de 80 árbitros de 
toda España.

Primer Nacional en la 
Región--------------- -y,L^------------------

Cuenca es la primera locali
dad castellano-manchega que 
acoge una torneo de España de 
Kárate, estando garantizado el 
éxito deportivo, al contar con la 
presencia de la elite de karate
cas españoles, pudiéndose obser
var las evoluciones sobre el tar
tán del polideportivo El Sargal, 
de los integrantes de la selección 
española.

La organización tiene prevista 
hacer una promoción en los clu
bes de la ciudad, en toda la ciu
dad, para llenar las gradas del 
pabellón que acogerá lacompe- 
tición. La ceremonia de inaugu
ración será en la tarde del sába
do, día4 de abril, y será sencilla 
con el desfile de todas las dele
gaciones, seguida de una exhi
bición de bailes regionales de 
Cuenca, y para finalizar el acto 
inaugural una exhibición de 
Kárate. Quedando abierto las 
jomadas de competición. Cuanca acogerá el Campeonato de España de Kárate.
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La prueba toledana inicia el Mundial de Motocross de 1998 con la presencia del campeón mundial

Talavera de la Reina acoge el Gran 
Premio de España de Motocross de 250

Efe-Talayera
Una buena noticia para el 

deporte de Castilla-La Mancha, 
y más concretamente para el 
mundo del motocross ya que, una 
vez más, el Moto Club Talavera 
vuelve a tener la responsabilidad 
de la organización, el próximo 
domingo, del Gran Premio de 
España de Motocross de 250 
centímetros cúbicos, que supo
ne el pistoletazo de salida a una 
nueva edición, la de 1998, del 
Mundial, y que demuestra una vez 
más la confianza que la FIM (Fe
deración Internacional de Moto
ciclismo) tiene en la organiza
ción de Talavera de la Reina.

Los participantes en la cate
goría de 250 centímetros cúbicos, 
para esta temporada 1998, ten
drá que ajustarse a una nueva 
reglamentación, cuyo objetivo 
primordial, es la búsqueda de un 
mayor espectáculo y vistosidad.

Una de las normas principa
les introducidas en el comienzo 
de esta nueva temporada se re
fiere al número de participantes 
por prueba.

Solo los 30 mejores pilotos 
accederán a la manga final, en 
lugar de los 40 pilotos que ac
tuaban el año pasado. La finali
dad que se persigue es la de ofre
cer al público que asiste a los 
circuitos mayores cotas de es
pectacularidad.

Se apuesta así por la calidad, 
primando la brillantez de los pi
lotos más brillantes, y que hacen 
del motocross uno de los depor

te más emocionantes y vistosos.

Campeón del mundo

La prueba inicial del año cuenta 
con un aliciente extraordinaria, 
tanto para los organizadores, como 
para el público, y es la presen
cia confirmada del campeón 
mundial Stefan Everts, que ten- 
dráladura oposición de equipos 
rivales muy reforzados, que 
además han llevado una dura 
pretemporada para poder afrontar 
la prueba talaverana al mejor 
nivel.

No sólo debe mejorar los re
glamentos competitivos sino tam
bién otro tipo de factores, que si 
bien, no están cara al público, 
siempre están presentes en cual
quier gran cita, como el caso de 
un Gran Premio del Mundial de 
Motocross, y son los organizati
vos, que tratan de buscar la se
guridad, no sólo de los propios 
participantes sino de todos los 
asistentes a la prueba en el cir
cuito toledano.

Por ello cara a una mejor or
ganización de la prueba del do
mingo, las fuerzas de seguridad 
del Estado, es decir, la Guardia 
Civil, Policía Nacional y Protec
ción Civil han venido mantenido 
sucesivas reuniones para que 
estén cuidados todo al mínimo de
talle, y como novedad más des
tacable, este año se contará con 
un helicóptero de Protección Civil 
para poder evacuar de forma 
rápida a cualquier accidentado.

Un gran acontecimiento para

Talavera de la Reina será, el domingo, centro mundial del motocross.

el deporte regional se va a pro
ducir este domingo en Talavera 
de la Reina, con la participación 
de los reyes mundiales del moto-

cross, y con la esperanza de ver 
anuestros pilotos nacionales, que 
algún día deben explotar y estar 
entre la elite, algo que ya se ha

conseguido a nivel organizativo, 
por parte del Moto Club Talave
ra, con la concesión de una nue
va edición del Nacional.

El domingo se celebra en Villar de Olalla 
el ni Gran Premio Bio-Solan de Golf

La Tribuna

Este domingo el Club de Golf 
Villar de Olalla organiza un 
nuevo torneo de golf, dentro de 
su calendario de competiciones 
anuales. Esta vez los golfistas 
podrán disputar el Gran Premio 
Bio-Solan, que cumple este año 
su tercera edición.

El campeonato se celebra 
sobre un recorrido de 18 hoyos, 
en modalidad individual, bajo la 
competición destabJeford. Los 
interesados en participar en el 
evento podrán inscribirse hasta 
las 12,00 horas del sábado día 
28.

Los organizadores han pre
visto una serie de premios, tan
to en categoría masculinacomo 
en femenina.

En hombres los tres prime
ros clasificados obtendrán como 

premio un trofeo, un chandal y 
un chubasquero del patrocinador 
Bio-Solan. En modalidad feme
nina las dos primeras recibirán 
los mismos premios.

Múltiples premios

Además de los premios a los 
mejores clasificados se conce
derán los ya típicos trofeos al 
mejor approach, que recibirá un 
trofeo y un equipo de deporte.

Eljugadorque ejecute el mejor 
drive se llevará los mismos pre
mios. Además se establece el 
trofeo Campeón Scratch, con 
trofeo, chandal y chubasquero. 
No sólo los primeros clasificados 
recibirán premio por su juego, sino 
que la mayor parte de los juga
dores obtendrán distintos obse
quios.

Para los clasificados del cuar
to al noveno puesto la organiza

ción les obsequiará con un chan
dal Bio-Solan.

. Del décimo al cuadragési
mo clasificado recibirán un chu
basquero Bio-Solan. Y los que 
ocupan del puesto 41 al 60 un 
equipo de deporte Bio-Solan.

El Club de Golf Villar de Ollala 
prosigue con su extensa progra
mación golfística, que sale casi a 
torneo por fin de semana, en un 
buen ejemplo de promocionar un 
deporte, que poco a poco, va 
dejando el tópico de deporte eli
tista para acercarse a la base, a 
la gente amante del deporte.

La labor promocional de Vi
llar de Olalla ha sido recompen
sada con la responsabilidad que 
la federación territorial de Golf 
le ha dado, con la organización 
de dos de las seis pruebas del 
calendario oficial de 1998, el tro
feo de Dobles y la Copa Federa
ción. Vilar de Olalla organiza numerosos torneos a lo largo del año.
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Las pruebas fueron incontables desde el mountain-bike a pruebas de orientación. Cuenca Bio-Solan se mantuvo en todo momento entre los mejores.

El buen nivel competitivo de los conquenses les dio la opción de podio hasta la última jomada

El equipo Cuenca Bio-Solan brilló en el 
I Campeonato de Deporte-Aventura

Carlos MANGAS

El equipo Cuenca Bio-Solan 
ha disputado durante cinco días, 
desde mediados de la semana 
pasada hasta el domingo, el I 
Campeonato del Mundo de De
porte-Aventura, celebrado en 
Huelva, aunque al final sólo com
pitieran equipos nacionales.

Después de las duras jorna
das, en que los más de treinta 
equipos inscritos, disputaban 
prueba tras prueba sin apenas 
descanso, con un horario exten
so de la mañana a la noche, en 
jornadas que llegaban a superar 
las diez horas de dura competi
ción, los de Cuenca ocuparon una 
magnífica quinta posición final.

Los componentes de Cuenca 
Bio-Solan estuvo compuesto por 
cuatro miembros, Juan José Bue
ndía Muñoz, Javier Triguero, 
Ángel Liones y Roberto Varas 
contaron con la asistencia de otros 
cuatro miembros, Ana Martínez, 
Olga Cañas, Juan Carlos "el 
Patas" y Edu, en total ocho com
ponentes en el equipo. Además de 
Bio-Solan contaron con el patro
cinio del Ayuntamiento.de Cuen
ca, la Junta de Comunidades y la 
Diputación Provincial.

Durante los cinco días Cuen
ca Bio-Solan ha estado continua
mente en cabeza, poniéndoselo 
difícil a los equipos favoritos. Red 
Bull, un conjunto que ha ganado 
pruebas a nivel internacional, 
primer clasificado final, Catalu
ña Radical, segundos, y Air Li
mits de Granada. El equipo con
quense consideran que han hecho 
un buen papel en el torneo, ya que 
se han medido en las innumera
bles pruébas a los mejores equi
pos de España de la especialidad.

A falta de la última jornada 
Bio-Solan partía con aspiracio
nes a podio, perdidas en la prue
ba de escalada, donde se reflejó 

el desconcierto organizativo pre
sente a lo largo de todo el cam
peonato. "El cuarto día íbamos 
segundos, y llegamos a laúltima 
jornada con hora y media de ven
taja, y con la escalada de veinte 
minutos nos metieron hasta siete 
horas.", afirman los integrantes 
de la aventura.

El programa de pruebas de 
deporte-aventura fue largo, y 
sobre todo, variado, donde se 
englobaban la mayor parte de los 
deportes de riesgo y aventura. Los 
competidores participaron en 
pruebas de mountain-hike, tiro 
con arco, piraguas, natación en 
pantanos y ríos, escalada, carre
ras, puente tibetano, pruebas de 
orientación.

Las jornadas se hacían duras 
no sólo por la multitud, la inten
sidad, y la dureza sino por el caos 
de la organización del campeo
nato.

En principio el torneo era de 
carácter mundial, pero al final sólo 
contó con la presencia de espa
ñoles, aunque de mucha calidad. 
Los integrantes de Bio-Solan ca
lifican de pésima a los organiza
dores, lo que se tradujo en la des
orientación de los participantes, 
que carecían de clasificaciones y 
tiempos al término de cada jor
nada.

Un ejemplo que pone los pe
los como escarpias, puede ser el 
de la carrera de dos kilómetros, 
el corredor se pasaba de la dis
tancia porque nadie de la organi
zación tomaba tiempo, o simple
mente para indicar el final de la 
prueba. El corredor podía seguir 
corriendo, y hacerse 15 ó 16 ki
lómetros.

La opinión del equipo con
quense es que han querido "mon
tar el campeonato sin pedir con
sejos a gente experimentada. Se 
les ha ido todo de las manos. El 
primer día ocupábamos la sépti
ma posición, la segundajornada

Más de treinta equipos participaron en el I Campeonato de Deporte-Aventura de Huelva.

sextos, y empezamos a ganar 
pruebas, viéndonos los rivales 
como equipo a batir. Y llegó la 
prueba de la escalada, y nos 
metieron quintos al final".

El colmo de la mala organi
zación vino al final, una vez en
tregados los trofeos, repasando 
hasta las seis y media de la ma
ñana, repasando las clasificacio
nes, encontrándonos con gente que 
le dieron el trofeo, y que a lo mejor 
no le habían contabilizado una 
prueba, con lo que las reclama
ciones fueron múltiples.

Como balance final los com
ponentes de Cuenca Bio-Solan 
creen que su participación ha sido 
brillante, y se ven con posibili
dades para ganar el Campeonato 
de Deporte-Aventura porque en 
el torneo onubense han estado 
siempre entre los mejores. La competición duraba más de diez horas ai día.
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SEGURIDAD CIUDADANA
Policía Nacional _________ 091
Comisaría de Policía 23 23 02
Policía Municipal...................... 22 48 59
Guardia Civil_______________ 22 05 00
Protección Civil 22 25 11
Bomberos..................................... 22 10 80

SERVICIOS SANITARIOS
Cruz Roja..................................... 23 01 31
Hospital Virgen de la Luz...... 22 42 11
INSALUD.................................... 22 34 51

AGUA, ELECTRICIDAD
Averías agua............................... 22 21 17
Averías electricidad ............... . 22 09 54

TRANSPORTES
RENFE_________________ 22 07 20
Estación autobuses.................... 22 70 87
Vehículos de alquiler............... 23 41 48

Jefatura de Tráfico_________ 22 21 56
Delegación de Defensa........... 21 21 12
Oficina de Turismo_________ 23 21 19
Obras Públicas y Transportes. 22 78 21
Educación y Ciencia................ 22 20 51
Trabajo y Seg. Social............... 22 02 12
Asuntos Sociales___________ 22 32 61
Industria y Energía..,................ 22 33 11
Agricultura.................................. 22 53 5 8
Cultura_____________________ 21 21 49
Sanidad____________________ 21 20 00
Diputación Provincial 17 71 77

TELEFONICA
Averias____________________ 002
Información________________ 003
Oficinas____________________ 004
Despertador.......................... ..... 096

VARIOS
Correos ■_____ 22 40 16
Audiencia__________________ 22 41 18
Auditorio.................................... 22 27 97
Asoc. Artesanos de Cuenca... 22 82 06
Recogida de Residuos............ 23 19 36
Cámara de Comercio________ 22 23 51
Fundación de ayuda contra
la drogadicción......................... 900 16 15 15
Información Toxicolôgiça
Nacional___________________ 91 562 04 20
Ayuda en Carretera................. 91 742 12 13
Tele-Ruta__________________ 91 535 22 22
Teléfono de la Esperanza...... 91 459 00 50

GUIA DE SERVICIOS .
TURISTICOS Y DE OCIO DE LA -
SERRANIA DE CUENCA-------------

1

ADMINIS TRA CION
Ayuntamiento de Cuenca 21 16 00
Ayuntamiento - Alcaldía........ 21 2041
OMIC 21 13 58
Economía y Hacienda 21 1023

Balneario y aguas Solán de Cabras. Vadillos. Teléfono: 3130 70 y 3130 02 "

^;(GentroTnternacional de Actividades delà Naturaleza La Vereda.

; Villalba de la Sierra. Villalba de la Sierra. Teléfono: 14 0161 y 23 00 52

Alojamientos turísticos La Utrera. Las Majadas. Teléfono 28 30 00 : :' ,

■ Club de golf Villar de Olalla. Villar de Olalla, teléfono: 267198

Picadero Taranto. Cañete. 21 38 14

; Hotel Los Tilos. Beteta. Teléfono: 31 80 98
f Hotel restaurante La MuraJlla. Gañete. Teléfono: 34 62 99 ' ^^^ ;

Hotel Rasil. Nohales. Teléfono: 14 00 90y 14 0113

Hotel Río Cuervo. Vega del Codorno. Teléfono: 28 32 40 y 28 32 24 ' ■

HotelElTablazo.ViIIaIbadeIaSierra.Teléfono:281488

Apart-hotel H. S.. Salvacañete. Teléfono: 35 70 21 y 35 71 04

Camping La Moraleja. Villalva de la Sierra. Teléfono: 2814 61

Camping Río Cuervo. Vega del Codorno. Teléfono 28 32 75 y 28 32 36

Camping Caravaning (2“): Pinar Jabaga. Teléfono 23 26 80

Camping Caravaning (2’). Cuenca. 2316 56 •

Restaurante El Nacimiento. Nacimiento del río Cuervo. Tel.: 28 32 14

Rte. La tía Paz. Nacimiento del río Cuervo. Tel.: 28 32 45 y 28 3216 /

Restaurante La Noguera. Palomera. Teléfono: 25 60 05

Restaurante Zaballos. Uña. Teléfono 2813 02 ;

Restaurante Horno de las campanas. Cuenca. Teléfono: 2310 00

Restaurante-barbacoa La Hoz. Hoz del Huecar. Teléfono: 2115 71

Restaurante La Dehesa. Cañamares. Teléfono: 3102 37

Hostal restaurante Bayo. Villalba de la Sierra. Teléfono: 2812 75

Hostal El Batán. Vadillos. Teléfono: 313142

Hostal Eloy. Jabaga. Teléfono: 271011

Hostal Tiná del tío Salomé. Buenache de la Sierra. Teléfono: 28 50 05 

Hostal restaurante La Toba. Cañete. Teléfono: 34 63 53 y 34 6314.

Hostal restaurante Los Callejones. Las Majadas. Teléfono 28 30 50 
Posada San Felipe. Tragacete. Teléfono 28 92 45 y 28 90 52 

Pensión restaurante La Laguna. Uña. Teléfono: 281153

Bar restaurante Stop II. Valverde del Júcar. Teléfono: 2012 35 Ï ■

• Bar La Tejera. Nacimiento del río Cuervo. Teléfono: 28 32 25

■ Pub Peatonal. Cuenca. Teléfono: 22 78 39 '

Museo de Arte Abstracto Español de 
Cuenca
Exposición "Grabado Abstracto Español" 
en la sala de exposiciones temporales.85 
obras de 12 artistas españoles
Desde el 3 de febrero al 14 de junio

Círculo de la Constancia
111 aniversario de la Fundación

-Exposición de pinturas y collages con 
flor seca de Domingo Casas y Rosario 
Tórtola.
Del 14 al 28 de marzo.

I Ciclo de Piano de Jóvenes Intérpre
tes
- Día 28 de marzo. Pedro Navia.
- Día 29 de marzo. Elena R. Chamón y 
Arancha Urruzola (sopr-ano).

Teatro Auditorio
^Día 26 de marzo: Revólver
- Día 27 de marzo: Orquesta filarmónica 
de Oviedo

Factoría Etnica *
Exposición de escultura de Miguel Or
tega
Del 6 al 27 de marzo.

Galería de Arte "La escalera" 
Exposición de Julián Pacheco. 
Del 10 de marzo al 12 de abril.

Galería de Arte "Los Pilares"
Exposición de pintura de Miguel Angel 
Moset
Del 6 de marzo al 1 de abril.

Sala de Exposiciones Argentaría 
"Otra forma.de mirar"
Del 13 al 27 de marzo

Sala de Exposiciones de CCM 
Exposición de pintura de Bernardino Sáiz 
"Bersa". Del 16 al 28 de marzo. 
Parque de San Julián, 20 
Exposición degrabados de Jesús Albadalejo. 
Del 16 al 28 de marzo. 
Carretería, 22

Sala de Exposiciones Lope deVesa. 
Exposición de carteles de AlbertoSevilla. 
Del 13 de marzo* al 4 de abril.

Café Hispano
Exposición de pintura de Celia Martínez 
Del 16 al 30 de marzo.

Centro de Artesanía Iglesia de Santa Cruz
Exposiciones periódicas
Horario: martes-sábado, ll-14h./17-21h. 

domingos: ll-14h.
Del 3 de marzo al 19 de abril: 
"Cerámica Artística, Tradicción 
y Vanguardia"

MCD 2022-L5



La lobuna ANUNCIOS mSIWCADOS Miércoles, 25 de marzo de 1998 41

Bolsa del Trabajo

11.- Administrativos
2 .- Servicio Domestico 
3 .-Dependientes
4 .- Varios

Bolsa del Automóvil

2 1.» Alquileres
2.- Compras
3.- Ventas
4.- Varios

AGENTE FORESTAL. Í2^222ÍÍ^__

Próxima convocatoria de BIBLIOTECAS, Archi-
ingreso. Requisito: Capa
taz Agrícola. Informate 
902-10 17 68

TRABAJA como Agen
te, Auxiliar u Oficial Jus-
ticia. Próxima Convoca- 
toriade ingreso. Infórmate 
902-10 17 68 ■

ASISTENTE SOCIAL.
Próximas convocatorias 
de ingreso. Requisito: Di
plomado Trabajo Social. 
Infórmate 902-10 17 68

BOMBEROS.Próximas 
convocatorias de ingreso 
para ambos sexos. Infór- 
mate 902-10 17 68

INSALUD: Celadores, 
Auxiliares Administrati
vos. Próximas convocato
rias de ingreso. Infórma- 
te 902-10 17 68

AYUNTAMIENTOS, 
Junta Castilla-La Man
cha. Próximas convocato
rias para: Auxiliares, Ad
ministrativos. Infórmate

vos. Próximas convocato
rias para Auxiliares 
(Ayuntamientos, Junta 
Castilla-La Mancha). 
Infórmate 902-10 17 68

TRABAJA en Bancos, 
Cajas Ahorros. Próximas 
convocatorias de ingreso. 
Infórmate 902-10 17 68

POLICIA LOCAL.
Próximas convocatorias 
de ingreso ambos sexos.
Infórmate 902-10 17 68

GUARDIA CIVIL, Po
licía Nacional. Próximas 
convocatorias de ingreso. 
Infórmate 902-10 17 68

JOVEN asegura tu futu
ro, si tienes entre (15-16 
años). Ingresa en Politéc
nicos Ejército. Próximas
convocatorias de ingreso.
Infórmate 902-10 17 68

HAZTE Soldado Profe
sional (18-25 años), próxi
mas convocatorias de in
greso. Infórmate 902-10

Bolsa de los Servicios

3 1.- A. Matrimoniales
2 .- Consultas Médicas
3 .- Varios
4 .- Agradecimientos

Bolsa de la Propiedad

4 1.- Ventas
2.- Compras
3.- Alquileres

- 4.- Varios

GRACIAS SAN JUDAS TADEO
Pedid tres deseos imposibles y rezad durante nueve 
días tres Padrenuestros y Glorias, al noveno día 
publicárlo. Vuestros deseos serán concedidos.

I.G.M.
1768_______________

CORREOS. Precisa per
sonal: Auxiliares, Ayu
dantes Postales. Próximas 
convocatorias. Infórmate 
902-10 17 68

AUXILIARES EN
FERMERIA, 
Cuidadores Servicios So
ciales, Auxiliares Geria
tría. Próximas convocato
rias. Infórmate 902-1017 
68

HAZTE Restaurador de 
Muebles. Preparación 
personalizada (Bolsa de 
trabajo). Infórmate 902- 
10 17 68

ELECTRICISTA. Con 
sigue tu carnet, superan
do un solo examen (Bol
sa Trabajo). Infórmate 
902-10 17 68

TRANSPORTISTAOb-

ten tu nuevo carnet capa
citación mercancías (Bol
sa trabajo). Infórmate 
902-10 17 68

HAZTE Profesor/a 
Autoescuela. Sueldo 
aproximado 200.000 
(Bolsa trabajo). Infórmate
902-10 17 68________

OBTEN el FPI, Gradua
do Escolar, superando un 
solo examen. Infórmate 
902-10 17 68

ACCEDE a la Universi-

ORACION A SAN 
PANCRACIO

Abogado de los casos di
fíciles y desesperados. 
Reza nueve Avemarías, 
durante nueve días. 
Pide tres deseos, uno de 
negocios y dos imposi
bles. Al noveno día pu
blica este aviso. Se cum
plirá aunque no lo creas.

P.E.A.

dad (Mayores 25), supe
rando un solo examen. In- 
fórmate 902-10 17 68

ORACION A SAN 
PANCRACIO

Abogado de los casos di fí- 
ciles y desesperados. Reza 
nueve Avemarías, durante 
nueve días. Pide tres deseos, 
uno de negocios y dos im
posibles. Al noveno día pu
blica este aviso. Secumplirá 
aunque no lo creas.

A.B.F.

ORACION A SAN 
JUPAS TAPEO

Abogado de los casos difí
ciles y desesperados. Reza 
nueve Avemarías; durante 
nueve días. Pide tres deseos, 
uno de negocios y dos im
posibles. Al noveno día pu- 
blicaeste aviso. Secumplirá 
aunque no lo creas.

Ji.V.

La Tribuna
1 de Cuenca!

Tino: 
23.47.38

ORACION A 
SANTA CLARA 

Haga tres pedidos: uno 
de negocios y dosimpo- 
sibles. Rezar durante 
nueve días nueve 
Avemarías. Mismo sin 
tener fe. Será atendida. 
Rezar con una vela en
cendida y dejar quemar. 
Publicar el noveno día.

S.G.L.

ANUNCIOS POR 
PALABRAS DE

La Tribuna
de Cuenca

Tfno: 23.47.38

CONSULTING 
INMOBILIARIA

MANGANA
COMPHA-VENTA, PtSCS, LOCALES, FINCAS RUSTICAS, 

Traspasos, Alquileres, Valoraciones, Hpotecas, etc.
Gestion v Asesoramiento Inmobuario

Carretería. n.“ 3,1.®
Tel. (969) 23 22 92 - 23 31 33 Fax 22 35 86 1 6002 CUENCA

; VENTA

HNOS. BECERRIL. 
Piso de 3 dorm., con áti
co de 2 dormitorios, tras
tero, garaje.

HNOS. BECERRIL. 
Chalet unifamiliares, 
máximas calidades.

HURTADO DE 
MENDOZA. 105 m2,4 
dormitorios, 2 baños 
(mármol), cocina amue- 
bladacon electrodomés
ticos, ascensor, calef, 
tratero, garaje, A ES
TRENAR.

LAS TORRES. 90 m2, 
3 dorm., 2 baños (már
mol), calef, ascensor, 
garaje.

MARCELINO M. 
PELAYO. Duplex, 5 
dorm., calef, ascensor, 
trastero, 2 plazas de ga
raje, armarios empotra

9007

dos, cocina amueblada, 
NUEVO.

MATEO M. AYLLON. 
92 m2,4 dorm., 2 baños, 
calef, ascensor.

MARIANO CATALI
NA. 100 m2, 3 dorm., 
calef, ascensor, esquina 
Fermín Caballero.

PASEO SAN ANTO
NIO. 100 m2, 3 dorm, 
calef, garaje.

PASEO SAN ANTO
NIO. 3 dorm, calef, re
formado.

PZA. LA CONSTITU- 
CION. 180 m2,4 dorm, 
calef, ascensor, vistas a 
Carretería.

PZA. LOS CARROS. 4 
dorm, calef, soleado, 
INTERESANTE

REPUBLICA ARGEN
TINA. Atico, 140 m2,7 
dorm, ascensor, soleado.

RESIDENCIAL 
"AGUAS CLARAS" 
(Detrás del Camino Ca
ñete), próximaconstruc- 
ción de viviendas de 3 y 
4 dormitorios, trastero, 
garaje, parquet, exterio
res, máximas calidades, 
facilidades de pago.

RESIDENCIAL "SAN 
ANTONIO": Pisos de4 
dorm, cocina amuebla
da, trastero, garaje, 
próxima entrega, exce
lentes calidades.

RESIDENCIAL "SAN 
JOSE". 4 dormí, 2 baños, 
trastero, garaje, exterio
res, nueva construcción, 
precios interesantes.

REYES CATOLICOS. 
Apartamentos, 1 y 2 
dorm, calef, ascensor, 
garaje opcional, NUE- 
VOS. _____________

RIO CABRIEL. 4 dorm, 
2 baños, garaje, traste
ro, amplia terraza.

SAN ROQUE, 1 dorm, 
calef. indiv., NUEVO

SANLAZARO, casade 
3 dorm, para reformar, 
ECONOMICA.

TERUEL. Dúplex, 180 
m2, 5 dorm, 2 salones, 
2 plazas de garaje.

CASCO ANTIGUO. 75 
m2,2 dorm, calef, coci

na amueblada, vistas a 
la Hoz del Júcar, NUE
VO.________________ 

PLAZA DEL CAR- 
MEN. Atico, 2 dorm, 
cocina amueblada con 
electrodomésticos, 
calef, ascensor, NUE
VO.

OBISPO VALERO: 40 
m2, 1 dorm, 20 m2 de 
cámara, reformado, 
3.800.000 ptas.

RESIDENCIAL 
AGUAS CLARAS
Nueva construc

ción. 3 y 4 dormi
torios. Garaje y 
trastero. Céntri
cos. Máximas 

calidades. Facili
dades de pago.

Financiación a su 
medida. Llámenos 
sin compromiso.
No pierda esta 
oportunidad.

SANTA LUCIA: Casa 
de 2 plantas, 180 m2,6 
dorm, 2 baños, terraza, 
jardín, vistas alaHoz del 
Huécar.

RONDA JULIAN RO
MERO. 240 m2, 6 
dorm, 3 baños, jardín, 
calef, bodega, vistas ala 
Hoz del Júcar.

AVDA. CASTILLA
DA MANCHA. 120 m2, 
5 dorm, 2 baños, cocina 
amueblada, calef, ascen
sor, trastero, garaje, 
NUEVO.

AVDA. CASTILLA- 
LA MANCHA. 2 y 3 
dormí, calef, ascensor, 
mirador, A ESTRE
NAR^_______________

ANTON MARTIN: 89 
m2, 3 dorm, 2 baños, 
calef, ascensor, trastero, 
exterior, NUEVO.

ALVARO DE LUNA. 3 
dorm, calef, terraza, 
amueblado, REFOR
MADO.

CARRETERIA: 100 
m2, calef, ascensor, 
IDEAL OFICINAS, IN
TERESANTE.

CARRETERIA Y CO- 
LON: Duplex y pisos, 5 
dorm, trastero, garaje, 
calef indiv,. ascensor, 
máximas calidades, 
próxima entrega.

COLON. 2 dorm, calef, 
ascensor, parquet, NUE
VOS^_______________

COLON: 2 y 3 dorm, 
duplex, 4 dorm, calef, 
ascensor, trastero, gara
je, NUEVOS.

COLON: 175 m2, 4 
dorm, 2baños, salóncon 
chimenea, calef, traste
ro, seminuevo.

CESAR GONZALEZ 
RUANO (Residencial 
San José), 3 dormí, 2 
baños, cocina amuebla
da, trastero, garaje.

CERVANTES: 100m2, 
3 dorm, calef, ascensor, 
amplia terraza.

DIEGO JIMENEZ. 130 
m2, calef, ascensor, vis
tas.

DIEGO JIMENEZ. 3 
dormi, 2 baños, coci
na amueblada, trastero, 
garaje, NUEVO.
ESCULTOR ^ 

PEREZ, .80 m2, 2 
dorm, calef, trastero, 
REFORMADO, IN- 
TERESANTE

FERMIN CABALLE- 
RO. 150m2, Implanta, 
acondicionado, IDEAL 
OFICINAS._________ 

FERNANDOZOBEL: 
110 m2,4 dorm, 2 ba
ños, trastero, exterior, 
18:500.000 ptas.

TERUEL: 140 m2, 5 
dormitorios, 2 baños, 
cocina amueblada, te
rraza, armarios empo

trados, trastero, calef, 
ascensor, perfecto es
tado.

VALERIA: 80 m2, 3 
dormí, calef, terraza.

CHILLARON: Chalet 
de 2 plantas, 300 m2, 
7 dormitorios, 2 baños, 
calef, garaje, parcelado 
3.238 m2,18.000.000 
ptas.

JABAGA: Casade 120 
m2,4 dormitorios, sa
lón con chimenea, bo
dega, patio, acceso por 
dos calles, 9.500.000 
ptas.

PALOMERA. Casade 
2 plantas, 110 m2, 3 
dorm, calef.

PINARDEJABAGA: 
Casa de 160 m2, en te
rreno de 2.000 m2, 
4.000.000 ptas.

VILLAR DE 
OLALLA: Casa de 3 
plantas, 185 m2, 3 
dorm, 3 baños,jacuzzi, 
cocina amueblada, sa
lón, salita con chime
nea, 2 terrazas, patio, 
garaje, calef, 
12.500.000 ptas.

CHILLARON. Parce
las desde 500 m2, en el 
casco urbano, PRECIO 
INTERESANTE.
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Gesíón y Asesoramiento kimoMiano 
Compra-vántó, pisos, locales, lincas rúsOcas. 

Traspasos, Alquilaras, Valoradones. Hipotecas

C Cervames, 7, trajo
Teléf. 969/ 22 70 65 - 22 M M
Fax, 96^22 70 85 1600*CUCNCA

BRAZAS DE GARAJE

TODAS LAS ZONAS 
DE CUENCA

Venta a partir de 750.000 
pesetas.

Alquiler a partir de 5.000 
pesetas/mes.

ALQIJH.ERDEPfSGS

ALICANTE, 3 dorm, 
cocina amueblada, ascen
sor.

ALVARO DE LUNA, 3 
dorm, calef individual, 
reformado, trastero.

ANTON MARTIN, 3 
dorm, calefacción indivi
dual.

ANTONIO MAURA, 
(EDIF. ALEGRIA) 2 
dorm, garaje, trastero, 
calefy agua central, lujo.

AVDA. LOS ALFARES, 
sin muebles, 1 dorm, ca
lefacción individual.

C/ BELEN, 2 plantas, 
calefacción de gas-oil, 
trastero, 4 dorm, cocina 
amueblada.

BARRIO 
BUENAVISTA, 4 dorm, 
calefacción, exterior.

C/ CAMINO 
RESINERA, 1 dorm, es
tudio, amueblado, garaje.

C/ CARRETERIA, 2 
dorm, calef central, par
quet, ascensor.

C/CERVANTES, 2dorm, 
cocina amueblada, céntri- 
co, NUEVO, 55.000.

C/CERVANTES, 3 donn, 
cocina amueblada, cale
facción central, baño y 
aseo.

C/ CERRILLO SAN 
ROQUE, estudio, calef 
individual, NUEVO.

C/ COLON, 2 dorm, ca
lefacción individual, 
45.000.______________

C/ DIEGO JIMENEZ, 2 
dorm, calef individual 
(gas-oil), amueblado.

C/FEDERICO GARCIA 
LORCA, 4 dorm, 2 baños, 
calefacción central.

C/ FERMIN CAB ALLE-

RO, 5 dorm, 3 baños, 
garaje, trastero.

C/GASCAS, 1 dorm,lujo.

C/ GRUPO LA PAZ, 3 
dorm, calefacción indivi
dual.

C/ HERMANOS 
BECERRIL, 4 dorm, 2 
baños, garaje, trastero.

C/ HERMANOS 
BECERRIL, 2 dorm, ga
raje.

C/ HURTADO DE 
MENDOZA, 6 dorm, 2 
baños, cocina amueblada.

C/ JACINTO 
BENAVENTE, 3 dorm, 
sin calefacción, cocina 
amueblada, económico.

C/ MARIANO CATALI
NA, 4 dorm, baño y aseo, 
cocina amueblada, cale
facción central.

C/ PARQUE HUECAR, 
4 dorm, 2 baños, garaje y 
trastero-.

C/ PARQUE SAN 
JULIAN, 1 dorm, cocina 
amueblada, ascensor, 
calefacción central.

C/ PASEO SAN ANTO
NIO, 3 dorm, calefacción, 
bien amueblado 45.000.

Ç/ PLAZA CARDENAL 
PAYA, 3 dormitorios, 
amueblado, nuevo, cale
facción central, lujo.

C/ PLAZA SAN NICO
LAS, 2 dormitorios, 
semiamueblado, calefac
ción, 55.000.

C/ PRINCESA ZAIDA,

110 m2,4 dorm, 2 baños, 
calefacción central.

C/SANCOSME, 4 dorm, 
2 baños, cocina amuebla
da con electrodomésticos, 
garaje.

C/ SANCHEZ VERA, 3 
dorm, cocina amueblada, 
vistas a Carretería, cale
facción individual.

C/ SANTA MONICA, 4 
dorm, 2 baños, garaje, 
calefacción central, nue
vo, amueblado.

C/SANTIAGO LOPEZ, 
3 dorm, calef central, 
ascensor, 50.000.

C/ SUBIDA SANTIA
GO, 2 dorm, calef indi
vidual, 30.000.

C/ TENIENTE 
BENITEZ, 4 dorm, baño 
y aseo, sin muebles, ga
raje.

C/TRAVESIALOREN- 
ZO GOÑI, 4 dorm, 2 
baños, garaje y trastero, 
calefacción individual, a 
estrenar, 110 m2.

MADRID (ZONA 
MORATALAZ), 2 dor
mitorios, exterior, 70.000 
ptas.

VENTA Y ALQUILER 
DE OFICINAS

C/ CARRETERIA, 100 
m2, VENTA, edificio 
exclusivo de oficinas.

C/ CARRETERIA, 
90m2, aire acondiciona
do, caja, luz, 85.000ptas.

CZCARRETERIA, 2 des
pachos, luz. Edificio de

oficinas.

C/ COLON, exterior 120 
m2, 60.000.

C/ GIL CARRILLO DE 
ALBORNOZ. 40 m2. 
EXTERIOR.

C/ PLAZA DE 
CANOVAS. 100 m2.

C/ PLAZA DE 
CANOVAS. 300 m2. 
Entrada directa desde la 
calle.

C/RAMON Y CAJAL, 1* 
planta de oficinas, 120 m2, 
calefacción, aire acondi
cionado, precio a conve
nir.

VENTA DE LOCALES

C/ AVDA MEDITERRA
NEO, 51 m2 de planta + 
52 m2 de sótano, econó
mico.

C/ CARRETERIA, 130 
m2 útiles -i- 75 m2 de 
sótano, acondicionado.

C/ CERVANTES 90 m2 
+ 90 de sótano.

FUENTE DEL ORO. 
PLAZA. 100 m2, acondi
cionado, ideal para ofici
nas.

C/ PASEO DE SAN 
ANTONIO. 50 m2 + 30 
de sótano, esquina, acon
dicionado.

C/ SANCHEZ VERA, 400 
m2.

C/ CALDERON DE LA 
BARCA, sótano (luces y 
ventilación), 270 m2.

C/ CARRETERA VA-

LENCIA (JUNTO AL " --------------------
NH), 120 m2 + 180 de 
semisótano.

C/ CANETE, 160 m2, 
buen precio.

", I^OCALES '
C/CAÑETE, 90 m2, y 90 
de sótano.

C/ COLON, 80 m2 + 140 
m2 de sótano.

C/ ANTONIO MAURA. 
Céntrico, 30 m2, junto al 
bar Togar, ECONOMI
CO,C/ COLON, 80 m2 +140 

m2 de sótano.
CÁCANÓNIGO MUÑOZ 
Y SOLIVA, 80 m2, acon
dicionado.

C/ ERAS DEL TIO 
CAÑAMON 140 m2 -F 
140 altillo. Acondiciona-
do. C/ CALDERON DE LA
C/ FUENTE DEL ORO 
(junto farmacia), 200m2.

BARCA. 90 m2, buen 
precio.

acondicionado.

C/ HNOS. BECERRIL. 
VARIOS TAMAÑOS.

C/ PLAZA DEL ESPLIE
GO, 230 m2, revaloriza
ción.

C/CARRETERA VA
LENCIA, acondicionado, 
propio para academias, 
estudio delineantes, etc.

C/ COLON, nueva cons
trucción. 90 m2.

C/ REPUBLICA AR- 
GENTINA, 90 m2.

C/ DIEGO JIMENEZ. 
200 m2.

RESIDENCIAL SAN 
JOSE. Varios locales. 70 
m2. 500 m2. 230 m2.

C/REYES CATOLICOS. 
100 m2. Esquina. Nueva 
construcción.

C/ HERMANOS 
BECERRIL, 120 m2, 
acondicionado, 1“ línea.

C/ HERMANOS 
BECERRIL 70 m2, pri
mera línea.

C/ STA. ANA, 200 m2, 
ideal talleres, carpinterías, 
almacenes.

C/ HNOS. BECERRIL, 
400 m2. ACONDICIO-

C/ HERMANOS 
BECERRILj 70 m2, pri
mera línea.

NADO.

C/ JORGE TORNER, 90 
m2 4- 90 m2 altillo, ES-

C/JORGETORNER, 130 
m2, mucha fachada.

C/ CAÑETE, 80 m2 de
rechos de calefacción, 
muy económico.

QUINA, 18 metros de 
fachada, buena situación, 
ideal para Pub.

C/ JORGE TORNER. 60 
m2, acondicionado, ofici
nas, 50.000.

fípl
INMOBILIARIA 

Tfno:

COLEGIADO 9009

C/ COLON, 76. r 
(Esquina Cuatro

969-232248 Caminos)

PREGUNTENOS POR NUESl

16002. CUENCA

RA EXTENSA OFERTA
DE FINCAS RUSTICAS, NAVES, LOCALES. SOLARES,

RESIDENCIAL 
"LAS LOMAS"
ARCAS PUEBLO 
EN CONSTRUC
CIÓN CHALETS 

188 m2. Entrega 
Nov. 98.

13.000.000 ptas.

SANTA ANA. 3 dormi
torios, mucha luz. 
6.800.000 pts

SANTA ANA. 3 dormi
torios, calefacción, refor
mado.

SAN RAFAEL. Casa 3 
plantas, 135 m2, para 
reformar, económico. '

SAN COSME. 4 dormi
torios, calefacción, tras
tero, vistas Plaza de Rei
na Sofía.

SANTIAGO LOPEZ. 3 
dormitorios, ascensor, 
calefeacción, exterior.

SARGAL. 3 dormitorios, 
amplio salón, mucha luz

SIERRA CANALES. 
Casa, 3 dormitorios, 2 
plantas.

TERVES. Duplex 175 
m2, 5 dormitorios, gara-

TIRADORES. 3 casa a 
estrenar, vistas casco 
antiguo.

TINTES. Apartametno, 3 
dormitorios, 6.00.000 
ptas.

VALERIA. 3 dormito
rios, garaje opcional, buen 
precio.

ALICANTE. 3 dormito
rios, calefacción central, 
ascensor, mucha luz.

ANTON MARTIN. Va
rios desde 4.700.000.

ALVARO DE LUNA. P® 
San Antonio. 3 dormito
rios. Mucha luz.

ALFONSO Vin. Aparta
mento 2 dormitorios. To
talmente reformado. 
6.500.000.

ARCAS. Parcelas desde 
3.000 ptas. m2. URBA
NAS.

AVDA. CASTILLA-LA 
MANCHA 80 m2.3 dor
mitorios. OCASION

AVDA. ALFARES. 2 
dormitorios, garaje y tras
tero. Como nuevo. Am
plia terraza con vistas.

AVDA. SANJULIAN. 4 
dormitorios, garaje y tras
tero.

BELEN. Varios desde 
3.000.000 ptas.

CERVANTES. Atico 
para reformar. 4 dormi
torios. 5.000.000 pías.

CERVANTES 85 m2, 3 
dormitorios, GRAN TC- 
RRAZA. Mucha luz.

CAÑETE. 90 m2. 3 dor
mitorios. MUCHA LUZ. 
9.500.000 ptas.

CESAR GONZALEZ 
RUANO (R.S. José) 3 y 
4 dormitorios, garaje, 
trastero, desde 
17.400.000.

COLON. 170 m2,5 dor
mitorios, 3 baños, calefac
ción, reformado.

DOCTOR FERRAN. 4 
dormitorios, calefacción 
central. Mucha luz.

DIEGO JIMENEZ. 3 dor
mitorios, garaje, trastero. 
A ESTRENAR.

HNOS BECERRIL. 1° 
piso, terrazas a 2 caras. 
Garaje y trastero.

HOSPITALILLO. 2plan-

tas con corral.

HURTADO DE 
MENDOZA. 3 dormito
rios, garaje, trastero. A 
ESTRENAR.

JOSE DE 
VILLAVICIOSO. Apar
tamentos a estrenar.

JORGE TORNER. 3 y 4 
dormitorios, calefacción 
central.

MUÑOZ Y SOLIVA. 
Apartamento. 2 dormito
rios. EXTERIOR. 
6.000.000 ptas.

PARQUE S. JULIAN. 
100m2,4 dormitorios, ca
lefacción, ascensor, vis
tas al parque.

RAMON Y CAJAL. 
Todo exterior. Cámara de 
45 m2.

REPUBLICA ARGEN
TINA 120 m2. 4 dormi
torios. REFORMADO

RESIDENCIAL SAN 
ANTONIO. Pisos de 90 
y 100 m2, garaje, traste
ro. NUEVA CONS
TRUCCION desde 
12.800.000.

REYES CATOLICOS. 
75 m2.3 dormitorios, ca
lefacción individual. EX
TERIOR. 8.000.000.

LA MONEDA, 70 m2.3 
dormitorios, reformado, 
calefacción. 7.500.000.

SAN PEDRO, aparta
mento con vistas al Para
dor y S. Pedro. 6.500.000.

TENIENTE 
GONZALEZ (Carrete-

ría). 4 dormitorios, gara
je, trastero.

VALENCIA, CTRA. 
(Coop. Alfonso VIH) 105 
m2.4 dormitorios, 2 pla
zas de garaje. ÉXTE- 
RIOR, A ESTRENAR.

DIEGO JIMENEZ. 125 
m2,4 dormitorios, TODO 
EXTERIOR. Calefac
ción, ascensor.

JOAQUIN ROJAS. 110 
m2, 4 dormitorios, 2 ba
ños, garaje, trastero, 
EXTERIOR.

GASCAS. 90 m2, 3 dor
mitorios, garaje, trastero, 
EXTERIOR. VISTAS 
CASCO ANTIGUO.

RIO GABRIEL. Chalet 
240 m2,4 dormi., 70 m2 
de jardín.

RIO GABRIEL. 90 m2,4 
dorm. garaje, trastero, 
EXTERIOR.

SAN LAZARO. 45 m2, 
2 dorm. TOTALMENTE 
REFORMADO.

VENTAS 
PUEBLOS

VENTAS 
PUEBLOSPALOMARES. 
Chalet de lujos 400m-. de 
vivienda, 700 m^ de par
cela

CHILLAROJSÍ. Chalet de 
300 m^, 6.0Ó0 m^ de te
rreno, frutales, piscina, 
nave. 15.500.000 pts.

FUENTES. Casa de 400 
m^ en plantas centro del 
pueblo.

SOTOS. Chalet con pis
cina, frutales. 300 m- de 
terreno.

ÁRCAS. 5 dormitorios, 
garaje, 400 m- de parce
las.

MAJADAS. 300m2. 5
dormitorios, garaje. A
ESTRENAR.

PALOMERA. Aparta
mento a estrenar, 
4.800.000 pts.

PALOMERA. Duplex, 
150m2. 11.000.000 pts. 
NUEVO

NOHEDA. (18 Km. de 
Cuenca), casa de 2 plan
tas reformada.

CAÑADA SAN MAR
TIN. Chalets 700 m2, 
parcela 140 m2 útiles, 
enterese-inmediatamente.

ARCAS. Casa de 300 m2 
en centro del pueblo.

ARCAS. (Pueblo y urb. 
"El Zarzejo") parcelas 
desde 440m2.

CARDENETE

Discoteca en 
funcionamiento, 

300m^
VENTA Y ALQUILER

LOCALES
- Y ■ ■

jliG. .'NAVES''

LOCALES Y NAVES EN 
VENTAY ALQUILER

ZONA FERMIN CAB A- 
LLERO, 40, 140 y 300 
m2, alquiler y venta.

RESIDENCIAL S. JOSE, 
de 15 a 400 m2.

EDIFICIO ALEGRIA, 
local directo a calle.

ZONA POZO DE LAS 
NIEVES, desde 35.000 
ptas, alquiler y 5.000.000 
en Venta aptos para Bar.

PARQUE S, JULIAN, 
100 a 300 m2.

COLON, totalmente 
acondicionado, 150 m2, 
2 plantas.

PSO. S. ANTONIO, to
talmente instalado. 
10.500.000__________

PSO. S. ANTONIO, 120 
m2, acondicionado. Al
quiler económico.

LOCALES MUY ECO- 
NOMICOSpara acondi
cionar en Avd. Mediterrá
neo, Ctra. Valencia, zona 
Ramón y Cajal, Avda. 
Castilla-La Mancha.

NAVE CUBERG, 500 
m2, camiones, 110.000 
ptas alquiler.

NAVE totalmente acon
dicionada. 11.350.000.

NAVE 800 m2,Alquiler 
y Venta.

SOLAR para NAVES 
Ctra. Madrid 1“ línea des
de 500 m2.

TODOS LOS 
POLIGONOS VENTA 
Y ALQUILER Consul
te precios y metros.
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Miércoles, 25 de marzo de 1998 43Más de setenta mil personas padecen 
en España la enfermedad de Parkinson, 
que es una de las principales causas 
de morbilidad neurológica

Para mejorar la calidad de vida de los enfermos y ayudar a sus familiares

Presentada la Federación 
Española de Parkinson
Esta Federación, presentada ayer, tiene como finalidad 
principal difundir información especifica y de alto interés 
para los pacientes y sus familias, sobre hábitos de vida, 
alimentación, higiene y cuidado personal. En el acto estu
vo presente el ministro de Sanidad, José Manuel Romay 
Beccaria.

Efe-Madrid

Mejorar la calidad de vida de 
los enfermos de Parkinson y apo
yar a sus familiares es el objeti
vo de la Federación Española de 
Parkinson, cuya presentación 
presidió en la mañana de ayer 
en Madrid el ministro de Sani
dad y Consumo, José Manuel 
Romay Beccaria.

Esta federación se propone 
difundir información específica 
y de alto interés para los pacien
tes y sus familias, sobre hábitos 
de vida, alimentación, higiene y 
cuidado personal, según informó 
ayer el Ministerio de Sanidad.

Además, en un futuro se crea
rán centros o residencias espe
cializadas en la asistencia socio- 
sanitaria a los enfermos más 
graves o que no puedan recibir 
en su entorno familiar o social 
los cuidadosrequeridos.

Más de setenta mil personas 
padecen en España la enferme
dad de Parkinson, que, además 
de ser una de las principales 
causas de morbilidad neurológi

ca, está considerada como un 
problema médico y social que 
incide especialmente en las fun
ciones elementales del individuo, 
que aumenta su prevalencia al 
prolongarse su esperanza de vida.

Fuentes del ministerio de Sa
nidad destacan los avances sus
tanciales que se han dado en tra
tamientos farmacológicos para 
mejorar los niveles de supervi
vencia y la calidad de vida de los 
pacientes, así como el importante 
desarrollo de técnicas quirúrgi
cas con resultados aceptables 
para los pacientes subsidiarios 
de esta posibilidad.

Por su parte, el Insalud ha 
impulsado el desarrollo de la 
cartera de servicios de los equi
pos de atención primaria para 
ampliar las actuaciones y pro
gramas para enfermos crónicos, 
al tiempo que potencia las comi
siones de coordinación sociosa
nitaria, actividad que mejorará 
con el Plan Estratégico del In
salud.

También, en Atención Espe
cializada se está poniendo en

Hay tratamientos que mejoran la calidad de vida de los pacientes.

Puesto a la venta 
en el Reino Unido 
un apósito que 
hace desaparecer 
las cicatrices

Efe-Londres

Un apósito transparente que 
mitiga y alisa algunas cicatrices 
salió por primera vez a la venta 
ayer, martes, en el Reino Uni
do.

El apósito tiene un precio de 
35 libras (unos 56 dólares) por 
cada parche de 12 x 4 centíme
tros de tamaño, que se corta a 
la medida necesaria y para el 
que no se necesita receta mé
dica. Puede alisar las cicatrices 
rojas y abultadas aplicándolo 
sobre la zona afectada.

Este producto, denominado 
«Cica-Care», está impregnado 
de una nueva clase de silicona 
que se aplica de forma progre
siva sobre la piel.

Estos apósitos ya se utiliza
ban en algunos hospitales para 
el tratamiento de quemaduras 
y para suavizar la apariencia de 
las cicatrices quirúrgicas, que, 
aunque no desaparecen total
mente, mejoran su apariencia.

funcionamiento Unidades Asis- integral y multidisciplinariaaestos
tenciales para prestar atención pacientes.

Palma de Mallorca acogerá el Vil 
Simposio Internacional de Andrología

Efe-Palma

Especialistas de todo el mun
do participarán en el Vil Sim
posio Internacional de Androlo
gía, que se celebrará en Palma 
del 29 de abril al 2 de mayo próxi
mos y en el que se estudiarán 
los últimos avances en el campo 
de la disfunción eréctil y la in
fertilidad.

El congreso ha sido organi
zado por el Centro de Urología, 
Andrología y Sexología de la 
Clínica Rotger de la capital ba
lear, cuyo director, Mariano 
Rosselló, explicó ayer que el 
simposio irá precedido de un 
curso de cirugía andrológica.

Según Rosselló, alrededor de 
un 30 por ciento de los hombres 
de edades comprendidas entre 
los 40 y los 70 años sufre algún 
problema de impotencia, en cual

quiera de sus grados.

Hacia la no intervención
Para los casos más graves ya 

existen implantes de prótesis que 
permiten solucionar el problema, 
en tanto que para los pacientes 
con disfunciones eréctiles más 
leves se estudia la aplicación de 
una pastilla o un supositorio, 
actualmente en fase de investi
gación.

Rosselló aventuró que este 
tipo de medicamentos podrían 
estar en el mercado en la pri
mavera de 1999.

El Centro de Urología, An
drología y Sexología de la Clíni
ca Rotger, que tiene su sede 
central en Palma, inaugurará 
mañana en Madrid unas nuevas 
instalaciones, en la Policlínica 
«Nuestra Señora de América». Incluirá un curso de cirugía andrológica.

El Sindicato 
Médico andaluz 
denuncia que la 
Junta aphea el 
medicamentazo

Efe-Sevilla

El Sindicato Médico Anda
luz denunció que la Junta apli
cad «medicamentazo» de «una 
manera sibilina», ya que entre
ga desde hace años a los médi
cos de distrito una «Guía Far
macológica» en la que apare
cen catalogados los medicamen
tos de baja efectividad y les 
«presiona» para que no los re
ceten.

Juan Pedro Jiménez Tamplín, 
presidente del SMA, dijo que 
dicha guía «coincide en un 50 
por ciento» con los 800 medi
camentos excluidos de la finan
ciación pública por el Ministe
rio y los cataloga en grupos 
como «valor intrínseco nulo», 
«eficacia no demostrada» o 
«dosis inadecuadas».

Según Tamplín, la Junta ai 
anunciar que pagará los medi
camentos excluidos por el «me
dicamentazo» «está financian
do productos que ella misma 
reconoce de baja efectividad», 
y además criticó que estas sus
tancias «no estén ya retiradas 
del mercado, si es cierto que 
tienen un valor nulo».

El SMA, a pesar de ello, 
apoya las dos iniciativas toma
das por la administración cen
tral en los últimos años (1993 y 
1998) para excluir ciertos fár
macos de la Sanidad pública.
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Miércoles, 25 de marzo de 1998 45"La tardía transposición de la directiva 
en la anterior legislatura hizo que las 
autonomías iniciaran la elaboración de' 
estos programas con retraso y con un 
procedimiento de infracción abierto"

Anexo del Plan Nacional de Residuos Sólidos Urbanos del Ministerio

El MIMAM prepara el 
Programa de Gestión de Pilas
El Ministerio de Medio Ambiente prepara el Plan Nacional 
de Residuos Sólidos Urbanos y el Programa de Gestión de 
Pilas y Acumuladores Usados, cuya aprobación final de- 
pende de que las 17 autonomías aprueben sus correspon
dientes disposiciones en estas materias.

Efe-Madrid

Según se informaba ayer en 
una nota del ministerio de Me
dio Ambiente, «entre las actua
ciones previstas, se incluye la re
cogida y tratamiento de pilas, que 
recoge el Real Decreto 45/1996 
sobre pilas y acumuladores», nor
ma que adapta a su vez una di
rectiva comunitaria.

El Real Decreto establece que 
las comunidades autónomas y las 
diferentes entidades locales son 
las que cuentan con la compe
tencia para «elaborar progra
mas que fomenten la comercia
lización de pilas con menos can
tidad de sustancias contaminan
tes, que reduzcan de manera 
progresiva la cantidad de pilas 
que aparecen en las basuras y 
que eliminen por separado pilas 
y acumuladores con mercurio y 
metales pesados».

«La tardía transposición de la 
directiva en la anterior legisla
tura tuvo la grave consecuencia 
de que las autonomías iniciaron 
la elaboración de estos progra
mas con gran retraso y ya con

un procedimiento de infracción 
abierto en la Unión Europea», 
añade la nota.

Esto último derivó en una 
demanda ante el Tribunal de las 
Comunidades Europeas, «encon
trándonos ahora en espera de 
sentencia». ’

Autonomías aún 
sinprograma

Al día de hoy, señala el MI- 
MAM, aún hay comunidades que 
no han redactado sus programas 
de gestión de pilas, mientras que 
otras no han satisfecho los re
quisitos que debe reunir un pro
grama para reducir estos resi
duos, de acuerdo a la directiva y 
el Real Decreto.

Ante esta situación, el minis
terio de Medio AMbiente redactó 
un borrador de proyecto de Ley 
Básica de Residuos, -en la ac
tualidad en trámite parlamenta
rio-, y prepara el Plan Nacional 
de Residuos Sólidos Urbanos, al 
cual se unirá como anexo el Pro
grama Nacional de Gestión de 
Pilas, concluye la nota.

F-RES
Pretenden que se comercialicen pilas con menos cantidad contaminante.

Aún hay comunidades que no han 
redactado sus programas de gestión 

de pilas, señala el MIMAM

El Pleno del Senado votará hoy 
el proyecto de Ley de Residuos

Efe-Madrid

El Pleno del Senado votará 
hoy el dictamen sobre el proyecto 
de Ley de Residuos, una norma 
que pretende reducir en origen 
los residuos y primar su reutili
zación, reciclado y valorización 
sobre otras técnicas de gestión.

EI dictamen de la Comisión 
de Obras Publicas, Medio Am
biente, Transporte y Comunica
ciones de la Cámara Alta intro
duce como novedad una dispo
sición final por la que, en el pla
zo de un año desde su entrada 
en vigor, el Ejecutivo presenta
rá un proyecto de ley que fijará 
un régimen fiscal para los acei
tes usados.

En el mismo plazo, el Gobierno 
también regulará un sistema de 
devolución, depósito y retomo de

las pilas usadas.
El Consejo de Ministros dio 

luz verde al proyecto de Resi
duos el pasado mes de agosto y 
en septiembre comenzó su trá
mite parlamentario por vía de 
urgencia.

Después de ser dictaminada 
por el Congreso y el Senado, la 
Ley de Residuos será remitida 
de nuevo a la Cámara Baja para 
su aprobación definitiva.

La nueva legislación, que 
deroga la ley de 1975 sobre de
sechos y residuos sólidos urba
nos, traspone al ordenamiento 
jurídico español la directiva co
munitaria 91 /156/CEE.

La norma se aplica a todo tipo 
de residuos, con excepción de 
los radiactivos, los vertidos a las 
aguas y las emisiones a la atmós
fera. La norma pretende primar la reutilización de los residuos.

Falta la recogida selectiva.

Los ecologistas 
desconfían de la 
Ley de Residuos 
que va a aprobar 
el Senado

Efe-Madrid

La Coordinadora de Orga
nizaciones de Defensa Ambien
tal (Coda) afirmó ayer que la 
Ley de Residuos que previsible
mente aprobará hoy el Pleno del 
Senado supone un «nuevo re
troceso» y no frenará la exce
siva generación de basuras que 
existe actualmente.

En un comunicado, esta fe
deración, que agrupa a unas 170 
asociaciones de toda España, 
considera que la Ley de Resi
duos no desarrolla una política 
de prevención, ni establece nin
guna medida concreta para lo
grar la reducción de los dese
chos.

Necesaria la recogida 
selectiva

Además, según los ecologis
tas, la normativa no fija como 
obligatoria la recogida selecti
va de la materia orgánica en 
todos los municipios, atribuye al 
medio ambienteunacapacidad 
infinita para asimilar contami
nantes y promueve la construc
ción de incineradoras.

Respecto al Plan Nacional 
de Residuos Sólidos Urbanos, 
anunciado por el Ministerio de 
Medio Ambiente (MIMAM), la 
Coda recuerda que dicho plan 
es una asignatura pendiente del 
Gobierno desde el año 1986 y 
denuncia que el departamento 
que dirige Isabel Tocino preten
de convertirlo en una mera re
copilación de planes autonómi
cos.

El Plan Nacional y la Ley de 
Residuos ofrecen «una ocasión 
única que el Ministerio está 
desperdiciando para, de forma 
coordinada, establecer las ba
ses de lo que debe ser una au
téntica política en materia de 
residuos sólidosurbanos», apun
tan los ecologistas.
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Con Concha Velasco y Francis Lorenzo en el reparto

"Compañeros", nueva 
serie de Antena 3

José PRIETO

Concha Velasco y Francis 
Lorenzo, que vuelve a la inter
pretación, son los protagonistas 
principales de la serie «Compa
ñeros», que Antena 3 TV estre
na hoy y en la que sus respon
sables han puesto muchas espe
ranzas.

Esta serie pretende adentrarse 
a fondo en la realidad de los 
centros de enseñanza españoles, 
donde los profesores se quejan 
de la falta de reconocimiento 
social de su trabajo y de la in
disciplina de los alumnos y es
tos de la desconexión entre el 
mundo de la educación y el la
boral.

También se hablará de la cre
ciente violencia en las aulas, las 
quejas de los padres sobre el 
rendimiento escolar de sus hijos

Cámaras especiales revelan la vida nocturna 
de los leopardos en el documental de Canal +

J. PRIETO

Gracias al desarrollo perma
nente de la técnica en el ámbito 
audiovisual, muchos aspectos del 
mundo natural que hasta ahora 
permanecían escondidos han 
podido salir a la luz.

Este es el caso de los leopar
dos, animales que cazan casi 
siempre de noche por lo que era 
prácticamente imposible poder 
filmarlos de forma natural si no 
se utilizaban focos.

Pero ahora existen una cáma

Parte de los componentes de la serie.

y de que estos no aprovechan bien 
las oportunidades.

El productor ejecutivo de la

ras especiales que permiten ro
dar bajo casi total oscuridad y 
éstas son las que ha utilizado la 
prestigiosa cadena de televisión, 
la BBC para realizar un impre
sionante documental sobre estos 
felinos.

«Leopardos, furtivos en la 
noche» es el título del reportaje 
que hoy ofrece Canal+en un ho
rario poco habitual, las 22 ho
ras, y el primero de una serie de 
programas especiales producidos 
por esta cadena británica. Pre
sentada por el naturalista David

serie, Manuel Valdivia, asegura 
que «no se van a eludir los pro
blemas de la educación en Espa
ña, ni tampoco temas de la vida 
real». La serie está ambientada 
en un colegio urbano y las tra
mas familiares comparten 
protagonismo con las que se 
desarrollan en el colegio, aunque 
estas últimas tendrán prioridad 
sobre las primeras.

- Charo (Concha Velasco), es 
una profesora vocacional con una 
familia estable, cuyo marido, 
Tomás (Antonio Zarzo), es, ade
más, el director del colegio. Tiene 
tres hijos, de los cuales una de 
las chicas es alumna suya. 
Alfredo (Francis Lorenzo) es 
profesor de Biología y Ciencias 
Naturales ; es el mejor amigo de 
Tomás a pesar de ser más joven 
que él. Divorciado y con una hija, 
es atractivo y extrovertido.

Attenborough, el reportaje mues
tra a lo largo de 55 minutos las 
dificultades que el leopardo en
cuentra, en este caso a través de 
Zambia, para poder sobrevivir.

Verdi,enLa2
El Teatro Real ha abierto de 

nuevo sus puertas este mismo mes 
para ofrecer la ópera «Un bailo 
in maschera», la primera obra de 
Verdi que el Real programa en 
su nueva etapa y que hoy ofrece 
La 2 a partir de las 20 horas.

”Los felices 60"
La 2. 11,00 **
Dir: Jaime Camino. Int: 

Jacques Doniol-Valcroce, Yelena 
Samarina, Daniel Martín. Espa
ña, 1964.

Víctor regresa al pueblecito 
en el que pasó tantos veranos. Allí 
se produce su reencuentro con 
Mónica, la chica con la que sa
lía entonces. Pero Mónica está 
casada con Pablo y, aunque su 
matrimonio languidece, no sabe 
qué decisión tomar.

"Muerte de una animadora"
Tele 5. 15,50 s.c.
Dir: Williams A. Graham. Int: 

Tori Spellin, Kellie Martin. 
EEUU, 1994.

Angle es unajoven que estu
dia en el instituto Santa Mira y 
su máximo deseo, además de ser 
editora del anuario del colegio, 
es ser animadora y así poder 
pertenecer al club benéfico de 
«Las alondras» capitaneado por 
otrajoven muy popular y tremen
damente atractiva.

"Al límite de la ley"
Antena 3. 16,30 s.c.
Dir: Rod Holcomb. Int: Robin 

Givens, Pamela Gidley. EEUU, 
1992.

Dorothy Paretsst es una jo
ven mujer policía blanca que 
forma equipo con Anita King, una 
agente de color que acaba de in
gresaren el departamento de ho
micidios. Juntas, comienzan a lle
var varios casos, entre otros uno 
de una niña de ocho años, des
aparecida.

"Margaritas en diciembre"
La 2. 23,05 s.c.
Dir: Mark Haber. Int: Jean 

Simmons, Joss Ackland.
Mientras sus hijos pasan unas 

vacaciones en la nieve, el ancia
no Carmody ingresa, a

? Recular ** Buena *** Muy buena

regañadientes, en una especie de 
asilo, donde intenta alejarse de 
las otras personas fingiendouna 
fuerte sordera. Sólo la especial 
señora Palmer devuelve la ilu
sión al viejo cascarrabias.

"Una proposición indecen
te"

Antena 3. 23,15 s.c.
Dir: Adrian Lyne. Int: Robert 

Redford, Demi Moore, Woody 
Harrelson. EEUU, 1993.

David y Diana Murphy son 
un matrimonio que se adora pero 
cuya estabilidad económica se 
viene abajo durante una época 
de recesión. David pierde su 
trabajo y Diana ve peligrar el 
suyo y el crédito de la casa que 
están construyendo les asfixia 
cada día más.

"Los complejos"
La 2. 01,45
Dir: Dino Risi. Int: Alberto 

Sordi, Nino Manfredi, Ugo 
Tagnazzi. Italia, 1965.

Filme compuesto por tres 
«sketches». En el primero un 
joven no sabe cómo declararse 
a una compañera de trabajo 
debido a su timidez. En el se
gundo, un hombre muy celoso, 
descubre que su mujer ha actuado 
en una película con una vesti
menta muy provocativa. En el 
tercero, se narra la historia de 
un joven dotado de una denta
dura bastante prominente que 
aspira a convertirse en presen
tador.

"La cuarta guerra"
Antena 3. 02,05 s.c.
Un coronel norteamericano 

es destinado a una base militar 
en la frontera de Checoslovaquia 
y en su primera inspección ob
serva cómo un fugitivo checo es 
asesinado por militares rusos 
antes de cruzar la frontera.

j*** Excelente S;C. Sin calificár

APOYO A US 

COMDNIOADES 

INOÍGENAS OEL 

AMAZONAS

Tlfno: 902/ 114494
E. Mail.:

pazydesa@nodo50.ix.apc.org

SIL T^t^Ci^ B^iyiüS^

APOYO ECONÓMICO: 
LACAIXA

2100-1887-77-0200007536
Faz y Desarrimo agradece la 

pobUcadAn gratuita de este anuncio
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^ La programación de hoy

La Primera tvel La 2 Antena 3 ^ TeleS 15 Tele Madrid ^

no
ch

e I tard
e I mana

na

06,00 CANAL 24

07,301 TELEDIARIO 
' WM
09,10 LOS
WSIDESAYUNOS

DE TVE
Programa de 

Wtertuiia.
1O,OOWERLA NEGRA 
11,35 SABER VIVÍR- 
¡12^30 ASI SON LAS 
b OC
13,25ÍLA BOTICA DE

13,55 NOTICIAS 
14,OOnNFORMATIVO

TERRITORIAL 
14,30 CORAZON DE

PRIMAVERA 
15,00 TELEDIARlG-1 
¡15,49 EL TIEMPO 

¡15,55 CALLE NUEVA 
16,30HURAGAN

OiT 
protagonizada por 
Angelica Rivera. 

18,00 DIGAN LO QUE
DIGAN 

19,05 NOTICIAS 
1 Espacio
| informativo.
h9^10ELFLECHAZO 
1 Programa
L presentado por .
1 Anabel Alonso.
20,00 GENTE 

1 Presentado por
1 P Bueno y
Is Jose Toledo.
hl,OOTELEDIARlO-2 
L Espacio

Informativo. 
121,45 EL TIEMPO

06,00 LOS^^^^^^^ ^^^^ ^^^^^^ ^^

07,00 THAT’S ENGLISH 
07,30 CON MUCHA 
#wi MARCHA < / 
09WEMPLEATE A

FONDO 
10,00 TV. EDUCATIVA:

LA AVENTURA 
DEL SABER

11,00 LA PELICULA DE 
pi g LA MAÑANA 
fe il «Los felices 60» 
ÍfeÍliC>964)

D: Jaime Camino
1: Jaime Camino, 

fe ifeManue Mira. 
13,00 CON MUCHA

3 - II M
15,00 CLUB-DISNEY 
15,Ó5ISABER Y

GANAR

15,35 GRANDES
DOCUMENTALES 

16,35'CICLISMO 
IWgSEMANA 
fe iCATALANA

Castello 
D’Ampuries- 

'feifefeBerga''(3a'éta|:)a)''.- 
17,30 A PEDIR DE 
Silii BOCA 
18.00 PARA 
P IIN 
19,Ô0mLOSSOM 
I9,3ayEL IMPERDIBLE 
20,00 OPERA 

"Un bailo in 
maschera”

1 i i Melodrama en tres 
actos, con música 
de Giuseppe Verdi 
y libreto de

S i 11 Antonio Somma.

06,10 REPORTEROS
07,00 NOTICIAS
07,30 MEGATRIX
09,00 MAYORES SIN
1111 REPAROS 
09,30 EL PRIMER 

....
10,25 EL KANGURO 
IMlDEASZ ?
10,55 UN MENU DE 

SIETE 
ESTRELLAS

11,55 TODOS EN
BSI CASA ;
12,25 CHEERS
12,55i EL EQUIPO A 
14,OOSOS
S fePROBLEMAS 
ifefei CRECEN 
14^0 COSAS DE 

GASA
15,00 NOTICIAS fe

15,50 EXTRA ROSA 
feafeCon Ana Rosa 
fe l l Quintana y Rosa 
feSfe Villacastín.
16,30 CINE:

fefeife«Alfímite de la \ 
ley»
1: Robin Givens, 
Pamela Gidley

18,30 FARMACIA DE 
fefefei GUARDIA

Serie ,con Concha 
fefeSCuetos. "
19,15 EN ANTENA 

Con Inés 
Ballester.

20,25 IMPACTO TV 
üü Con Carlos García 

Hirschfeld.
21,00 NOTICIAS 
p;gfeEspaciO ; ■ ;

05,45AVANCE DE 
ttSílPROGRAMACIOÑ 
IfefeY ESPACIOS
1 fePROMOCIONALES 
06,00 ENTRE HOY Y 
ifefelMAÑANA 1 
06,25LAS NOTICIAS 
SfeáBUENOS DIAS 
09,20tCOCINA CON 
fefelFUNDAMENTO 
Ó9.30CAMINO DE
1 AVONLEA 
lO,3tíYACACIONES EN 
ifefelELMAR
11,30DIAADIA

^^^^^^i P^^^^^^^^^ por M- 
S Teresa Campos. 
14,00 EL JUEGO DEL

EUROMILLON 
14,30LAS NOTICIAS 
IfefefeEspacio . : 

^informativo.

15,15AL SALIR DE 
11 CLASE

Serie.
15,50TARDE DE CINE 
fena 
illianimadora» '

D: Williams A. 
Graham
1: Ton Spellin, 

fe: feíKeílie Martin 
17,45 DIÁGNOSTICO 

ASESINATO 
Serie.

18,30ANA 
20,ÓOÍEL SUPER.
11 - HISTORIAS DE
11 ITODOS LOS 
felfelDIAS
fe'lllSene. 1
20,30 LAS NOTICIAS 
fellfeEspacio- 1 - 

informativo.

07,35 ABC WORLD 
W:BfeNEWS fez
08,00AVANCE 
fefefeREDACCION 
08,10 P + ó + x ó 
:09,00 MADISON 
09,30 CINE:^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^  ̂
fel fe«Tormenta blanca 
fefei3/v.o./»
11,34 CINE: 
iiiiWSolamente se 

vive una vez»
13,00 PROGRAMA MAS 

0 MENOS
MULTIPLICADO

. 0 DIVIDIDO 
(P+ó-Xó:)

13,30 LOS 40 
fefeliPRINCIPALES 
14,15 REDACCION.

NOTICIAS 
IO&|lnformativo.

4,30 MAS DEPORTE 
15,30 CINE:
1 11«Four rooms» 
17,05 CINE:
fefe fefeUn mes en el 
fefeiHago» ;
18,34 DOCUMENTAL

NATURALEZA: 
Serpientes pitón 
(Mult)

19,30 DOCUMENTAL: 
IfeoíGrandes 
Hgpsromances del 
fefefeisiglO.: :

Amelia Earhart y 
fefe iGeorge Putnam

feffifeÍ(Mult)W 
20,00 TELESERIE: 
Iw^feFriends
20,30 LO + PLUS 
21,30REDACCION. 
ÿggNOTICIAS '

07,30 TELEEMPLEO
07,45 TELENOTICIAS
08,00 BUENOS DIAS 

fell MADRID
09,15 TELEEMPLEO
09i30^A VER QUIEN 
feifelGANAn
10,00 TELENOTICIAS
10,55:MADRID DIRECTO
10^30; MAS QUE 
g^líísg.PAI ARRAC;
10,50 MADRID DIRECTO
11,30 EL COMISIONADO
12,20 LOCO POR T!
fefefe (Serie)-
12,50 GYBERCLUB:

Garfield
fel l Doraemon: El gato 

cósmico '
ÍfelfeLos Picapiedra
13,55 TELENOTICIAS

• Informativo.

15,30 CON T DE TARDE
Programa 
presentado por 
Terelu Campos, 
Marián Conde,
Antonio Albert y 
Arturo Tejerina.

17,45feA HORA DE MARI 
PAU

SMS

Espacio diario 
presentado por Mari 
^au Domínguez.
MADRID DIRECTO
Magazine .
informativo con

gfelnmaculada 
Galván.

20,30TELENOTICIAS
feas noticias de la 
jornada con Alfonso 
García y 
iSusana Pfignsten.

21,30 FUTBOL 
11-AMISTOSO

1 Selección absoluta 
España-Suecia 

- E^ directo desde el 
fe fe estadio de 

Balaidos.
23,15 ESPECIAL CINE 
¡01,15 TELEDIARIO-3 
¡02,00 TURNO DE 

OFICIO
"Navidad, dulce

L : J Navidad"
Mapi defiente a un 

1: L l anciano acusado 
por su hijo de 
demencia senil, por 
haberquerido 
apuñalarlo.

02,50 SERIE ROSA 
03,20 CORAZON DE

PRIMAVERA (R.) 
p3i50 TELEDIARIO-4

23,05 EL CINE DE LA 2 
fe! -^«Margaritas en ?

diciembre» 
D: Mark Haber. 

Sfefefel: Jean Simmons, : 
fefefefe Joss Ackland, 
1:fefe Pippa Guard. 
01,15 METROPOLIS 

Informativo de la 
fe fei Vanguardia 

artística.
01,45 CINE CLUB.
fe fefeCICLO DINO RISI 
fegfefei«Los complejos»

D: Dino Risi, 
Franco Rossi, Luigi

1: Alberto Sordi, 
Nino Manfredi.

h fe por tres sketch. 
03,39DESPEDiDA Y 
fefefl CIERRE

21,40 COMPAÑEROS 
<‘1-1 (nueva serie) 
23,15 CINE
fefefel «Una proposición 

indecente» (1993) 
D: Adrian Lyne 
1: Robert Redford,

-11 Demi Moore, 
Woody Harrelson

01^30 NOTICIAS
02,05 CINE
1111 «La cuarta guerra» 

D:John
Frakenheimer
1: Roy Scheider, 

fefe 1: Jurden Prochonow
Un coronel 
norteamericano es

Ifelfefedestinado a una 
base militar en la 
frontera de

11 - : Checoslovaquia. 
03,40 TELEVENTA

21,30 TELECUPON 
111 fe En directo, sorteo 

del número 
premiado en el 

Ifefefe cupón de la ONCE 
21,35 QUERIDO 
il MAESTRO

Serie.' 
23,00 CRONICAS

MARCIANAS 
1-1 Es pació de 

variedades 
fe fe presentado por 

Javier Sardá.
01,45 ENTRE HOY Y 
1111 MAÑANA 
11 fefe Informativo.

21,53 CONTRARRELOJ 
22,00 DOCUMENTAL

21,30 CUENTOS

NATURALEZA: 
Leopardos, furtivos 

felife en la noche
22,51 CINE:

«Striptease»
00,44 PIEZA EXTRA:
s i Imagina '98
01’36 N.B.A. EN
fe -1 ACCION
02^00;N.B.A.: '

fefefe Orlando-Chicago
111 (directo)
05,00 CINE:
fel l «Angeles y 

demonios»
02^15 INFOCOMERCIALES 0534: DOCUMENTAL
02,45HUNTER 
04,30 EL SHERIFF 

CHIFLADO
Ifefefe Serie. ' ' 
04,30 ANTONELLA

NATURALEZA: 
Nueva Guinea, 
una isla de 
encuentro 
(Mult).

ASOMBROSOS 
ll-llfeserie) 1 - fe 

l'No pierdas la 
- cabeza" fe 
22,25 MAS ALLA DEL 
fefefe LIMITE ' 1 fe- :

"Resurrección" 
00,15 HISTORIAS DE LA 
1 feCRIPTA 
0135 SOLA EN LA 
fefe -CIUDAD 
02,25 TELENOTICIAS 
02,25TELEEMPLEO

(Repeteción) 
02,40; CINE: SALA DE 

fe MADRUGADA 
«El hombre de una 

fe fe?tierra salvaje» 
04,20 INFORMACION 
- CULTURAL DE LA

COMUNIDAD DE 
111 í MADRID

LaTríbuna BOLÍ/JH 1)5 5!JjíjdPCJJüjN
Recorte y envie este cupón a LA TRIBUNA de Cuenca, C/ Cervantes, 18 (antiguo 26) - Telf.: 23 47 38 - Fax; 23 47 26 -16004 CUENCA

NOMBRE. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . N.I.R/C.I.E. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .
DOMICILIO. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .
LOCALIDAD . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . TELEFONO. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .
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0 PAGO ANUAL 45.000 ptas.
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Secretos del 
corazón

«A quien madruga 
Dios le ayuda». 
Pero, si ayer se le ocurre 
va Hollywood, y le aburre. 
Era éste un secreto a voces. 
Por eso, en esta ocasión 
¡qué pena de madrugón 
cuando el final se conoce!. 
Glamour, el habitual. 
Poco; más bien horterada. 
Mucha sonrisa forzada 
y el esperado final. 
Armendáriz dió un traspiés 
ya dijo (toma del frasco) 
que iba a dirigirse en vasco 
a quien sólo habla inglés. 
(Es «titánico» proyecto 
que traduzcan un dialecto). 
Gran triunfo de «Camerón». 
«Full Monty» en lista de espera. 
Yo prefiero al Camarón 
cantando una petenera. 
Total, que la conclusión 
que a cualquiera desespera ' 
es ver, en televisión, 
que no hay vergüenza torera; 
y de forma descarada, 
hacer «titánico» esfuerzo 
una panda de mastuerzos 
por salir en las portadas.

Mozart impregnó ios rincones del Auditorio

■MI

Continuando con la oferta cultural de la ciudad, En el Auditorio se ofreció ayer 
el concierto de la Orquesta y Coros de la Filarmónica de Timisoara, que 
interpretaron la obra de W. Amadeus Mozart, El Requiem. Bajo la dirección de 
Rémus Georgescu, un público entregado y que llenó la sala pudo disfrutar de 
grandes voces y escuchar las músicas melodiosas que emanaban de los 
diferentes instrumentos. FOTO-RES '.

Tazos
* No pudo ser, la película 

de Montxo Armendáriz no 
logró el Oscar.

* La producción holande
sa se lo arrebató. Buena pe
lícula además de buenos 
amigos... ¡Esto es Hollywood!

* Aunque no habría esta
do nada mal que en USA se 
conociese otro cine que no sea 
el de Trueba o el de Almodó
var.

* Ni mejor ni peor, otra 
estética.

* La rueda del PSOE de 
ayer nada nos aclaró sobre la 
repentina dimisión de Díaz- 
Cano.

* Razones personales, di
cen en la Junta, y deseos de 
ocuparse más de esta tierra, 
en la que es secretario gene
ral de los socialistas.

* De agradecer, si es cier
to, aunque la cercanía de las 
urnas trasladan las mentes 
áceleradas a otras dimensio
nes...

Admitido a 
trámite el 
suplicatorio 
contra Tomey

Efe-Madrid

La Mesa del Senado admi
tió ayer a trámite el suplicato
rio contra el senador del PP 
Francisco Tomey y lo trasla
dó ala comisión correspondien
te para que el proceso de tra
mitación se haga con agilidad 
y en paralelo al de los otros tres 
casos de parlamentarios del 
PP. El vicepresidente prime
ro del Senado, Joan Rigol, in
formó de la tramitación de la 
petición del Supremo para que 
se retire la inmunidad parlamen
taria al presidente de la Dipu
tación de Guadalajara, Fran
cisco Tomey. Rigol explicó que 
la intención de la Cámara es 
que la solicitud séa tramitada 
con "agilidad" de forma que el 
suplicatorio de Francisco To
mey pueda quedar definitiva
mente resuelto en el pleno de 
la próxima semana.

Las últimas notidas de las monjas 
españolas indican su buen estado

Efe-^Madrid

Las siete monjas, dos espa
ñolas y cinco ruandesas, secues
tradas ayer por un grupo rebelde 
al noroeste de Ruanda, están 
"en buen estado de salud" anun
cio ayer martes el embajador 
español, Luis Gómez de Aran
da Guillén. Las dos misioneras 
españolas secuestradas son Sa
grario Larralde Solana y Rosa 
Sduñoz Andrés, ambas de la or
den de Hermanas de la Cari
dad de Santa Ana.

Portavoces del ejército ruan
dés aseguraron que el secues
tro se produjo cuando cerca de 
40 rebeldes atacaron el centro 
médico de la población de Ki- 
bumbu (a 100 kilómetros al 
noroeste de Kigali), donde tra
bajaban las religiosas.

"La información que recibi
mos de operadores de radio 
locales en Ruanda es que las 
religiosas fueron vistas cami
nando hacia las montañas en 
buen estado de salud", afirmó.

"No creo que los secuestra
dores vayan a pedir nada a 
cambio. Esperamos que sean 
liberadas pronto", añadió el di
plomático español, quien co
ordinará sus esfuerzos con las 
autoridades en Ruanda, donde 
no hay embajada española.

El número dos de la emba
jada de España en Tanzania, 
Daniel Soto, se desplazó hoy a 
la capital ruandesa, Kigali, para 
tratar de gestionar la liberación 
de las secuestradas.

El embajador aseguró que 
creía que los rebeldes hutus, que 
combaten al gobierno tutsi, 
retuvieron a las religiosas es-

pañolas para que atendieran a 
varios heridos.

Los secuestradores de dos 
monjas españolas, una médi
co y Otra enfermera, no han in
formado de cuáles son los 
motivos de la captura, a pesar 
de que el lunes se especulaba 
que fuera por razones sanita
rias, informó la hermana Art- 
tonia Azpilicueta, de la orden 
de Santa Ana.

Azpilicueta señaló los Se
cuestradores liberaron a cinco 
aspirantes a entrar en la orden 
y a dos enfermeras, todas ellas 
ruandesas, que habían sido apre
sadas junto a las españolas, y 
les dijeron que ellos iban a con
tinuar camino. •

A pesar de que les habían 
dicho cuando las apresaron que 
se llevaran material de curano 
confirmaron que el secuestro 

obedeciera a la necesidad de 
que atendieran a rebeldes he
ridos, ni que fueran hutus. Una 
de las dos monjas que había con
seguido esconderse en el Centro 
de Salud de Kivumu avisó alas 
Hermanas de la Caridad de 
Santa Ana de que a las espa
ñolas se las han llevado hacia 
la zoná de los volcanes, en Goma, 
cerca de la frontera con Zaire. 
Las liberadas aseguraron que 
las habían tratado "muy bien", 
y que hasta la hora de la cena 
todo había transcurrido "den
tro de la más absoluta norma
lidad", explicó Azpilicueta.

En la actualidad, añadió Az
pilicueta, trabajan en la libera
ción de las españolas las her
manas de Santa Ana, Cáritas 
Española, los hermanos carme
litas y cuantas ONGs están por 
la zona.
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